准备者

İsa TÜRKDÖNMEZ

他于 **1981** 年出生于开塞利的萨里兹。在萨里兹完成了小学和中学的学业。 他在荷兰接受神学教育。目前在比利时生活。

译者

İbrahim Zübeyir AĞAR (元子龙)

于 1997 年出生于迪亚巴克尔。在开塞利埃尔基耶斯大学念了中文语文文化系。2024 年在埃尔基耶斯大学开始读中文语文研究生。

赞美我们全能的主, 愿我们敬爱的先知、他的家人和同伴获得平安和祝福。

我们在这个世界上最大的责任就是拥有坚定的信念。因为信仰是今世和来世幸福的手段。软弱 的信心会导致这个世界和来世的灾难。

编写本书的目的是启发那些渴望在伊斯兰和信仰问题上追求真理和真理的人们。

这部作品是根据"Ahl as-Sunnah Wal Jamaat"¹的信念编写的。在本书的编写过程中,值得信赖的网站之一的《Risale-i Nur²》和《Islam with Questions》的作品受益匪浅。

这部作品经过 2 年的努力以荷兰文印刷,已发行近 10 万本。由于获得了非常好的结果,因此认为以其他语言(尤其是土耳其语)发表本作品是合适的。

我们对阅读此作品的人的要求是让其他人也从中受益。

如果您想安全地了解您想知道的伊斯兰和信仰问题,如果您想通过电子邮件与我们联系,您可以访问该网站,其链接如下所示,并通过电子邮件与我们联系电话。

www.sorularislamiyet.com

info@desleuteltothetantwoord.com

¹ Ahl as-Sunnah Wal Jamaat:他们是那些遵守先知圣行(pbuh)和他的同伴之道并采用他们所遵循的宗教方式和方法的人。Ahl as-Sunnah 是一个团结在《古兰经》和《圣训》上的团体,避免分离,并以《古兰经》和《圣训》为源泉,而不是理性。赫兹。遵循先知圣行的人被称为"Ahl as-Sunnah",那些接受他的同伴公正并遵循他们的宗教方法的人被称为"Ahl-i Jamaat",他们一起被称为"Ahl as-Sunnah Ve" 'I-Jamaat'。今天,当提到"Ahl as-Sunnah wal 社区"时,会想到属于 Hanafi、Shafi、Maliki 和 Hanbali 教派(85%)的穆斯林。

² Risale-i Nur: 这是贝迪乌扎曼•赛义德•努尔西根据我们这个世纪的理解和需要撰写的古兰经评论。 Risale-i Nur 是一个不按主题顺序排列的书籍和小册子的语料库,由 Bediuzzaman Said Nursi 于 1925 年开始撰写,并在 24 年内完成,涉及当代、伊斯兰和信仰问题。 它由大约 6000 页组成,并没有遵循诗句的顺序。

目录

1. 安拉存在的证据是什么? 我们如何证明真主的存在?	6
2. 对真主和后世存在的妄想应该怎么做?	7
3. 生物的创造可以用偶然或进化来解释吗?	8
4. 也许所有的众生都是偶然产生的,或者他们创造了原因,或者他们是受自然	的
影响而产生的。 我们如何确定安拉创造了?	9
5. 我们如何回应那些相信轮回的人?	11
6. "大爆炸"理论是否反宗教?	12
7.我们如何回答科学界"进化论"的说法?	13
8. "自卡鲁贝拉以来我们一直是穆斯林"是什么意思?	14
9.虽然我们来自同一个祖先,但不同的肤色是如何产生的?	14
10.虽然我们是祖先的后代,但世界上的语言是如何起源的?	15
11.早期人类是如何繁殖的?	15
12.上帝在创造我们之前问过我们是否想成为人吗?	16
13.我们应该如何回应那些只相信安拉而不相信宗教、书籍和先知的(自然神话	论者)
14.上帝为什么创造宇宙?	
15.我们相信是因为我们愿意相信吗?	
16.人类创造的目的是什么?	
17.我们遇到周围的人说,"我不相信我没有看到的东西"。我们应该说些什么	
阻止他们产生这些错误的想法?	
18.安拉的属性是什么?	
19.上帝在创造我们之前做了什么?	
20.为什么我们在这个世界上看不到真主?	
21.每个人都会从天上看到真主吗?	
22.真主安拉在哪里?	
23.安拉不需要任何东西,为什么还命令人们崇拜祂?	
24.安拉创造了万物。那么,谁创造了上帝?	
25.为什么撒旦、邪恶和邪恶被创造出来?	
26.在真主看来,优越的标准是什么?伊斯兰教如何看待种族主义?	
27. 人类从哪里来,为什么来,最终将去往何方?	
28. 儿童所遭遇的灾难、困苦和疾病的智慧是什么?	
29.为什么真主允许像新冠这样的疾病和邪恶?为什么会创造残疾人人?这种创	
公平吗?	
30.如果真主知道我们将做什么和我们的结局,他为什么要考验我们?	
31.伊斯兰教对逻辑和科学的看法是什么?	33

32.伊斯兰教是后来出现的宗教。如何证明伊斯兰教是真正的宗教?是否只是穆	罕
默德自己的想法?	34
33.人们如何回应伊斯兰教是阿拉伯文化和其他信仰的集合的说法? 为什么在其	他
宗教中找不到真主的名字?	35
34.如果伊斯兰教是真正的宗教,为什么世界上有这么多否认者和其他宗教的人	?
阻碍人们成为穆斯林的障碍是什么?	36
35. 一些人不断的借各种机会指责伊斯兰导致了当今伊斯兰世界的落后与困境,	我
们应如何回应?	37
36.1400年前出现的伊斯兰教能否回答我们这个时代的问题并满足其需求?	38
37. 为什么伊斯兰教对个人自由有限制? 为什么人们没有权利按照自己的意愿生	
活?	38
38.关于后世存在的证据是什么? 我们应该怎么理智的坚信复活的真实性?	39
39. "有没有人去过来世又回来过,怎么能相信它的存在呢?"对于提出这问题的	
我们该如何回答?	
40.没有先知派遣,人类无法找到真主吗?	
41.根据《古兰经》,能介绍一下玛利亚(Hz. Meryem)的生平吗?	42
批判对玛利亚和耶稣圣人的神化	
42.能提供关于先知耶稣的信息,他是否会在世界末日前再次降临?	
43. 能介绍一下先知穆罕默德的生平吗?	
44.能提供一些关于先知品德的信息吗?	
45. 先知穆罕默德多次婚姻的智慧是什么?阿伊莎的婚龄?	
46.先知穆罕默德是文盲吗?	
47.为什么《古兰经》的语言是阿拉伯语?	
48.《古兰经》有哪些神迹; 你能举个例子吗?	
49.真主安拉为什么没有保护《妥拉》和《福音书》免遭篡改?为什么《古兰经	
最后送来的?	
50.您能否详细介绍《古兰经》的写作、汇编和成书的过程?	
51. 坟墓里有生命(恩惠与惩罚)吗?	
52.所有人都会看到地狱吗?	
53. 关于地狱之刑的介绍	
54. 不信者永居地狱公正吗?	
55.你能介绍有关天堂的生活吗?	
56.我们如何回应那些说"宗教是鸦片"的人?	
57. 我们为什么要祈祷?不祈祷就可不能成为穆斯林吗?不祷告的人就不能上天	
吗?	
58.我们的祷告不被接受的原因是什么?即使我们祈祷,为什么事情进展不顺利	
59. 我们应如何与非穆斯林相处?	
59. 我们应如何与非修斯怀相处:	
TOTAL THE TOTAL TOTAL NEEDEN AND THE TOTAL THE TOTAL TOTAL THE TOTAL T	())

61.我们如何理解灵魂?	66
62.你能提供一些关于精灵(Cin)的信息吗?	67
63. 伊斯兰教中女性和男性的权利是什么? 你如何看待伊斯兰教对女性	施加压迫和
限制的说法?	68
64.女人必须要蒙头吗?	69
65.为什么需要遮盖?	70
66. 对于多次犯重罪的人可以被称为不信道者吗?	71
67.有什么罪不能赦免吗?	71
68.什么是多神论,以及它的种类?	72
69.何时以及如何禁止饮酒?酒精被禁止的原因是什么?	73
70.为什么利息是禁忌?	74
71.你能提供关于斋戒的信息吗?	75
72.你能提供一些关于天课的信息吗?	
73.你能提供有关朝觐的信息吗?	
74. 为什么吃猪肉是禁忌?	
75.有什么方法可以摆脱无端的疑虑(心魔)?	78
76.什么是伊斯兰教法?	
77.什么是伊斯兰教的圣战(Cihat);应该怎么做?	
78. 如何回应那些试图将恐怖袭击与伊斯兰联系起来的人?	82
79. 有人说古尔邦节是"野蛮和屠杀",我们应该如何回应?	83
80.什么是信仰?	
81.如何成为穆斯林?	
82.犯了大罪的人还能继续做穆斯林吗?	
83.Ahl as-Sunnah Wal Jamaat 是什么意思,它的特点是什么?	86
84. 结论	88

1. 安拉存在的证据是什么? 我们如何证明真主的存在?

"对于信徒来说,天地间有许多证明真主的独一性和力量的证据。"3

存在的证明总是比不存在的证明容易。我们可以通过展示一个苹果来证明地球上存在一种苹果。 然而,一个声称它不存在的人只能在环游世界之后证明它不存在。这是不可能的。

就像这个例子,一个不接受真主存在的人,在周游整个宇宙甚至超越宇宙之后,只能说没有真主,这是不可能的。另一方面,那些说有上帝的人,在无限理性证据和启示证据的基础上证明了上帝的存在。

其中一些证据如下:

可能性证明: 可能性意味着某事发生和不发生的可能性相等。当我们在日常对话中说"可能"时,我们的意思是它可能是也可能不是。每一个受造物都向我们呼喊着这样一个真理: "我的存在和我的不存在是平等的。如果我现在存在,那就意味着有一个拥有无限知识、意志和力量的造物主,他宁愿我的存在也不愿我的不存在。他只是安拉。"

艺术的证据: 在整个宇宙中,从原子到细胞,从蔬菜到水果,从动物到人类,从星星到星系,微妙而耀眼的艺术脱颖而出。虽然最简单的艺术不可能是偶然产生的,但这个以最高水平的艺术创造的宇宙及其内容不可能是偶然产生的,也不可能是在无生命和无生命的状态下产生的。 无意识的原因。

量度秩序的证据: 如果某物有量度和秩序,这意味着有人使它有条理和秩序。一个有规律的、有秩序的人不可能是偶然的。宇宙中有数十亿个星系可以被认为是巨大的。只有全能的真主才能让如此多的星系以完美的秩序运转,用无法估量的恒星来衡量和智慧,让它们旋转而不相互碰撞,让它们保持在真空中,让心灵束手无策。

太阳,我们世界的灯,比我们的地球大于130万倍。仅仅一天,就需要成千上万个世界的木材、煤炭和煤油来满足太阳的燃料需求。没有木头、煤和煤油,太阳就不可能在没有完美的顺序、尺度和智慧的情况下熄灭——这是偶然的。这种情况显示了全能的安拉,他拥有无限的力量和知识,就像我们心中的太阳一样。

智慧和目的的证据: 宇宙中每个生命的智慧创造都以一种令人震惊的方式表明,可以排除并非偶然存在的可能性,并且只有在全能的真主的创造下才会发生这种情况,他拥有无限知识、意志和智慧。

清洁的证据: 在我们的世界和宇宙中看到的完美清洁告诉我们真主本身就是一个证据。五、十个人住的房子,如果一个星期不打扫,就会臭烘烘的。另一方面,我们的世界和宇宙是完美无暇的,尽管充满了无法估量的生物和无生命的生物以及它们的死者和碎片。这种完美的清洁不可能是偶然的。这种清洁只能用全能真主的存在和统一来解释。

^{3《}古兰经•贾希耶》45:3

所有脸孔彼此不同的证明: 将数十亿张面孔彼此分开,并赋予每张面孔在无限可能性中最有规律和最规则的形状,这表明安拉是无限知识的拥有者,他消除了巧合并知道他创造的每一张脸都到了最小的细节。

古兰经的证据: 证明古兰经是真主的话语的所有证据也证明了全能的真主的存在。有数以千计的证据证明《古兰经》是真主的圣言。这些证据在与《古兰经》相关的伊斯兰资料中都可以找到。所有这些证据都以他们自己的特殊语言明确地证明了全能真主的存在⁴。

先知的证据: 在一个圣训中⁵,据说全能的安拉派遣了 124,000 先知⁶,而在另一圣训中,据说 有 224,000 先知被派遣⁷。所有证明这些先知是真先知的证据都意味着"上帝存在并且是独一的"。因为先知存在的目的是为了宣告和证明真主的存在和独一性。孤独先生先知(pbuh)是 全能真主(c. c)存在和一体性的不可动摇的证明。

伊斯兰学者的证据: 伊斯兰学者的人数已达数百万,他们在大约 1400 年的时间里用他们的科学著作和解释以前所未有的方式证明并正在证明真主的存在。

Awliyas 的证据: 那些被称为 "Awliya" 并且人数仍然达到数百万的有福的人,以他们为所有人树立榜样的良好道德,生活和奇迹证明了真主的存在,他们将继续证明这一点,直到结束世界。

总之,真主存在的证据是无限的。在这里,我们刚刚给出了一些可以打开心智之门的例子8。

2. 对真主和后世存在的妄想应该怎么做?

"天上地下都有这样的证据,证明了真主的存在、统一和威能!他们总是与这些证据并肩而行, 但他们却完全置之不理,不假思索地转身离去!"⁹

真主(c.c)不可能不存在。因此,不应理会这种妄想。每一个被创造的生物都向我们展示了全能真主的存在。因为,正如艺术离不开艺术家,书籍离不开抄写员一样,当然,所有这些生物和非生物都离不开全能的安拉。

"村子不能没有头人。不能没有针师,不能没有主人。一封信不能没有文士,你知道。这个 (无限) 有序的国家怎么能没有法官?"¹⁰

通过新闻可以确定地知道在智力上可能存在的事物的存在。为了报告一个地方或某事,我们不一定必须去那个地方或亲眼看到它。例如,天文学告诉我们有关恒星和星系的信息。

⁴可以参考《Risale-i Nur》中的《İşaratü'l-İ'caz》和《第二十五词》来了解《古兰经》的奇迹性

⁵ 圣训是先知穆罕默德(愿主福安之)的言语。按可靠性而言,最权威的六部圣训集被统称为"六大圣训集"(Kütüb-ü Sitte)。这六部经典包括布哈里和穆斯林的《圣训实录》,奈萨伊、艾布·达乌德、伊本·马哲和提尔米济的《圣训集》。

⁶圣训来源:艾哈迈德·本·罕百勒,《穆斯奈德》5/265-266;伊本·希班,《圣训全集》2/77。

⁷经典注释:伊斯玛伊勒·哈克·布尔塞维,《鲁胡'I-贝彦注解》 2/323; 6/49; 8/215。

⁸ 关于 真主的存在与独一性,我们推荐阅读《光明文集》中的《第七道光》(Ayetü'l-Kübra),其中包含了极为精妙的证明。

^{9《}古兰经•优素福》12:105

¹⁰ 贝迪乌扎曼·赛义德·努尔西, 《言语集》, 第十言。

太空中仍有许多恒星的光无法到达我们。那么谁去了谁来了这里?即使我们没有离开,我们也不怀疑这些星系和恒星的存在。因为我们依赖天文学专家。换句话说,"他们所在领域的专家和可靠新闻来源提供的信息无疑足以让人相信。"

当然,从"所有先知和古兰经之后,所有圣徒和伊斯兰学者",他们都是各自领域的专家和最准确可靠的消息来源,关于真主和来世的存在,天堂还有地狱,那个人死后会复活,再准确不过了。

充分的证据表明,这些可靠、强大和准确的新闻来源绝对是真主和后世的存在。

3. 生物的创造可以用偶然11或进化来解释吗?

"看不见的钥匙在他身边,没有人能知道。他知道陆地和海洋中的一切。没有他的知识,一片叶子都不会落下,也不会有人隐藏在地球的黑暗中……" ¹²在这节经文中,它说世界上绝对没有巧合。

当你说"偶然发生的事情"时,这意味着没有大师在做这项工作。

出色地:

- > 没有主人的汽车
- ▶ 没有承包商的建筑物
- > 无纺者的布
- ▶ 没有裁缝的连衣裙

有没有人看到它偶然发生?

如果有作品,那作品的主人就可以用头脑看到,也就是知道它的存在。有作品,必有大师。

就像我们身上的衣服有裁缝一样,人体也有一个创造者。在这里,他是安拉。

声称生命是偶然的;这就像声称一部超级百科全书是印刷机随机爆炸的结果。声称生命是偶然 产生的;这比声称各种果仁蜜饼、糕点和面包是面包店随机爆炸的结果更糟糕。正如苏格拉底 所说:"宇宙中没有巧合。"

至于进化问题;无论创造是突然的还是数十亿年的创造,人都是直接或因它而被创造出来的。 如何回答以下问题:

- 谁把能看见的人从看不见的宇宙中移走了?
- 谁过滤掉了这个世界上不知道的知道的人?

¹¹根据进化论的定义,生物经过漫长的时间后——(哈舍)没有创造者——由一个共同的祖先偶然产生。 根据这个荒谬的理论,人类是由猴子进化而来的。

^{12 《}古兰经•牲畜章》6:59

- ——是谁把带着这些感情的客人带到了这座没有感情、不爱、不害怕的宫殿里?
- 不看怎么进化看?

不听怎么变成了听?

- 不理解怎么理解?
- --这个没有灵魂的宇宙是从哪里得到众生的?

是否有可能用无知、没有生命和无意识的生命的漫长等待来解释这些令人难以置信的事件? 如果我们今天在昨天的空地上看到一座豪宅,我们会立即问:"谁建造了这座豪宅?"甚至没 有人想到或想象这片土地演变成一座豪宅。

那么对于这个从虚无中创造出来的宇宙,怎么能提出这种进化论呢? "不存在进化成存在了 吗?"13

4. 也许所有的众生都是偶然产生的,或者他们创造了原因,或者 他们是受自然的影响而产生的。 我们如何确定安拉创造了?

"他是以真正的目的和智慧创造天地的那一位。"是! 他说的那一天,一切都会立刻发生。 他的话是真的 ……" 14

贝迪乌扎曼•赛义德•努尔西⁵在他的"第 23 层天堂自然论"中列举了一种实体(例如蚂蚁) 出现的四种可能性。 这些可能性是:

- 1. 独自造成的,
- 2. 原因造成的,
- 3. 大自然造就的,
- 4. 是具有无线知识、意志和力量的造物主的作品。

如果前三种可能性被证明是不可能的,那么第四种可能性,真主,将被接受为创造者。 在这 里,我们将用几句话简要描述这些项目。

¹³ 想要详细理解宇宙中偶然与进化的荒谬性在创造中毫无影响的人,我们推荐阅读《瑞萨莱-努尔》中的 《第三十二言》。

^{14 《}古兰经•牲畜章》6:73

¹⁵贝迪乌扎曼·赛义德·努尔西大师于 1878 年出生在比特利斯省希赞县的努尔斯村。由于他非凡的智慧和 记忆力,被誉为"时代的奇迹"(Bediüzzaman)。他撰写的《瑞萨莱-努尔》经注,促使了数百万人的信 仰得以拯救。他的一生充满苦难,经历了监禁、流放、酷刑和严密监视,多次遭到毒害,过着罕见的艰 难生活。尽管如此,他依然建立了历史上罕见的信仰服务体系。《瑞萨莱-努尔》作品由土耳其宗教事务 局出版。1960年,他在尚勒乌尔法去世。

1. 独自造成的

让我们以一只蚂蚁为例。 这只蚂蚁将首先存在,以便它能够创造自己。 这只不存在的蚂蚁将如何从不存在的领域进入存在的领域?

别说是蚂蚁了, 你是不是把自己变成了一个婴儿, 从你妈妈子宫里的一个细胞开始?

这样的迷信怎么能被接受呢? 这意味着那些不相信上帝的人相信这样的迷信。

2. 原因造成的

蚂蚁的因是蚂蚁的父母等众生,空气、水和太阳等无生命的物体,以及氢和氧等元素。

现在哪一个可以制造蚂蚁然后赋予它生命?

让我们把蚂蚁放在一边,让我们来谈谈人类。 他是最聪明和最清楚原因的人。 如果蚂蚁能做到,那么人类也能做到。 然而,他制作的蚂蚁不是塑料的就是纸的。 人类不可能制造出活的蚂蚁。 在那种情况下,据了解,蚂蚁是由拥有无限知识的全能真主创造的。 科学、理性、逻辑和科学向我们展示了这一点。

3. 大自然可能做到了。

自然是真主创造的所有有生命和无生命的存在、神圣的艺术和法律的名称。 同样,自然不可能设定自然法则。 法律向立法者展示的不仅仅是它本身。 自然; 它不是他自己,而是他的造物主全能真主。

这方面的一个例子是程序集。 议会通过的法律适用于全国各地。 任何接触到这些法律的人都会立即理解国家的存在。 因为他知道: "法律不是国家,而是来自国家,显示国家"。

就像这个例子一样,所有我们称之为自然的有生命和无生命的生物,法律和规则,都在我们的 脑海中展示了全能真主的存在。

4. 阿拉创造了这只蚂蚁。

这个有形世界的基石是原子。原子是无生命的、无知的和无意识的实体。每一个由原子组成的实体都是展现无穷知识的绝妙艺术品。这些生命的创造者不可能是无生命的、无知的、无意识的、无情的和无意志的原子。至多,所有这些众生的创造者可以是全能的安拉。

让我们试着用一个例子来解释这一点:

已故的 Mimar Sinan 建造了 Süleymaniye 清真寺。 Mimar Sinan 可以而且确实用他的知识、意志和力量建造了这座清真寺。 如果有人出来说: "苏莱曼清真寺没有主人,不是米马尔•希南干的,是他自己发生的",那我们不得不承认,构成这座清真寺的每一块石头、每一块砖头,都是一座小小的米马尔 Sinan 是为了建造苏莱曼清真寺。 换言之,那座清真寺要从

那些石头和砖块中产生,每一块石头和砖块都必须具备米马尔·希南的知识、意志、力量等属性,这样才能产生著名的苏莱曼尼耶清真寺。

就像这个例子,全能的真主创造了宇宙和万物。如果有人出来说:"我不接受真主的存在,一切都是自己发生的",那么每个原子都必须接受它是神。换句话说,接受每个原子都有无限的知识、意志、智慧、力量和仁慈,他就可以解释创造并让开,这甚至是不可能的。

总之,除了接受安拉的存在,别无选择。

5. 我们如何回应那些相信轮回的人?

关于轮回的最准确的信息来源是古兰经。古兰经完全拒绝转世的说法。

"最后,当他们中的一个人死去时,他说: "我的主啊!送我回去。这样我就可以在我浪费的世俗生活中做好事。不!这只是一个空话¹⁶。

"在你们中的任何一个人死之前,用我们委托给你们的钱花在安拉的道路上!当死亡来临时,他会说:主啊,给我一点时间,看看我会做得多好,我会成为 taqwa 的一员!上帝知道你所做的一切。"¹⁷

接受灵魂从一个身体过渡到另一个身体的迷信称为轮回。 根据这种信念,灵魂会从一个身体 迁移到另一个身体。 人的灵魂离开尸体后,进入陆地、空中或海洋中任何动物的身体,并通过 进入另一种动物的身体继续其存在,然后再次进入另一个人的身体。

这些不相信天书和先知,不相信安拉的存在和来世永生的人,转而相信这种信仰,因为他们认为这样可以满足他们对永生的渴望.

是的,真主的智慧和仁慈拒绝了这种信仰。 造就人类为世界的哈里发和苏丹,将天地置于他的指挥之下,创造出形态最完美、能力最广的至高造物的上帝,会把人降低几千度,绕着人类的尸体行走吗? 老鼠、狗、蛇和猴子? 他的正义和智慧、怜悯和同情不允许这样。

轮回的说法也违背了全能神对天堂和地狱的承诺。 真主的命令和禁令的必要性一定会得到满足。 他向信徒许诺天堂,他会实现这个诺言。 他将用地狱惩罚邪恶的人、异教徒和伪君子。

轮回的说法与派遣先知、启示天书是完全相反的。 如果灵魂在世上无人照管,可以自由行动,那么就不需要派先知和传书了。 先知们最大的事业是后世的生命,也就是安拉存在和独一之后的永生。

因此,与所有一神教信仰原则背道而驰的轮回观念是没有科学依据的。

_

¹⁶《古兰经·信士章》23:99-100;《古兰经·牲畜章》6:27-28;《古兰经·黄牛章》2:167

^{17《}古兰经•伪信士章》63:10-11

6. "大爆炸" 18理论是否反宗教?

"赞美归于创造天地、黑暗与光明的安拉....."19

自古以来我们一直对所生活的浩瀚宇宙²⁰是如何形成的、它的未来走向以及维持其秩序和平衡的法则如何运作等问题充满着好奇。科学家和思想家们为此进行了无数研究,并提出了许多理论。

在"大爆炸"理论出现之前,许多无神论科学家普遍接受"静态宇宙模型"。在 20 世纪初之前,这一观点占据主导地位,该理论认为宇宙自古以来就存在,并将永远存在,没有起点也没有终点,因此也否认了造物主的存在。

然而 20 世纪科学技术的发展彻底推翻了"静态宇宙模型"等过时的观点。在我们所处的 21 世纪,现代物理学通过大量实验、观察和计算证明了宇宙确实有一个起点,它是从虚无中突然通过"大爆炸"(Big Bang)被创造出来,并且一直在持续扩展。

现代物理学在本世纪末才得出的这一结论——"宇宙的创造是从无到有的,最初天地连为一体,随后被分开,且宇宙在不断扩展"——其实早在十四个世纪前,人类对宇宙的认知极其有限的时期,古兰经就已经以奇迹般的方式如此描述的:

"安拉是无中生有创造天地的主。"21

"不信的人难道没有看到,天地原本是连在一起的,然后我们将它们分开,并用水创造了一切生物?就算这样他们难道仍然不相信吗?"²²

"我们以强大的力量创造了苍穹,当然我们也使它继续扩展。"

这些 20 世纪才发现的科学事实,仅仅《古兰经》是安拉的言辞²³、穆罕默德是先知的众多证据中的一小部分。

"大爆炸"理论的出现,也使"永恒物质"这一概念成为历史。可是,究竟是谁使这个原本"不存在"的宇宙,通过这场巨大爆炸而"存在"的呢?显然,这一问题直接证明了造物主的存在。著名无神论哲学家 安东尼·弗卢(Antony Flew)²⁴对此曾坦言:

"人们常说承认错误有助于净化心灵。那么,我也要承认一点: '大爆炸'模型对一个无神论者来说是极其不安的。因为科学已经证明了宗教所主张的'宇宙有一个起点'的观点。"

许多未固执地坚持无神论立场的科学家,已经承认宇宙的创造者是拥有无限能力的造物主。这位造物主不仅创造了物质,也创造了时间,因此祂必须超越时间与空间的限制。著名美国天体

任何问题随时联系 微信号: i zubeyir

¹⁸大爆炸理论认为,宇宙大约在 140 亿年前从一个极端高密度和高温的奇点中诞生。这一理论科学地证明了"无中生有"的概念。

^{19 《}古兰经•牲畜章》6:1

²⁰宇宙: 指空间及其中包含的所有物质和能量形式的整体。

^{21 《}古兰经•牲畜章》6:101

^{22 《}古兰经•众先知章》21:30

^{23 《}古兰经•撒播者章》51:47

 $^{^{24}}$ Flew, A. (2003). God and the Big Bang. *Think*, 2(4), 17-23.

物理学家 休·罗斯 (Hugh Ross) 对此解释道:

"如果时间和物质是在大爆炸中同时出现的,那么创造宇宙的原因(即造物主)必须独立于宇宙中的时间与空间。这表明,造物主超越宇宙中的一切维度。"

许多没有盲目的坚持无神论立场的科学家,已经承认宇宙的创造者是拥有无限能力的造物主。 这位造物主既创造了物质,也创造了时间,因此必须是独立于两者之外的存在。著名美国天体 物理学家 **休·罗斯**(Hugh Ross)对此解释道²⁵:

"如果时间和物质是随着大爆炸一起出现的,那么创造宇宙的原因(即造物主)必须完全独立于宇宙中的时间和空间。这表明,造物主超越宇宙中的一切维度。"

正如这位科学家所指出的,物质与时间都是由一个不受这些概念限制、拥有无限能力的造物主所创造的。

这位造物主,正是天地万物的主——安拉。

7.我们如何回答科学界"进化论"的说法?

我们在每个民族中都派遣了一位使者: '你们要崇拜真主,并远离一切被奉为神的事物!' 然后,真主引导他们中的一部分走上正道,而另一些人因自身意愿而误入歧途。你们在大地上 旅行,看看否认使者者的结局是如何的。"²⁶

这节经文告诉我们,在创造、信仰和后世等问题上,唯一正确的认知途径 是遵循使者的教导。

科学的研究范围内要理解这一点,首先需要明确科学的研究范畴。科学关注的是事物的"构造、 形式及其形成过程",即"它是如何产生的?"这个问题。

然而,"谁创造了它?为什么创造它?"这类问题并不属于科学家的研究范畴,因为这些问题 超出了他们的专业知识范围。因此,科学家不能决定某物是通过进化产生的,还是由造物主创 造的,即使他们作出结论,也不具权威性,无法被采信。

真正的知识来源关于创造、后世、天堂与地狱等问题,唯一真正的知识来源是《古兰经》与先知的教导。因此,关于"谁创造了万物?为什么创造?"这个问题,最准确、最可靠的答案只能从《古兰经》和圣训中获得。

科学家的结论是否具有权威性?就像医学问题的判断权掌握在医生手中,而不是其他领域的专家一样,关于创造与后世的问题,唯一具有权威性的判断者是《古兰经》和先知。

因此,所有信奉进化论的科学家和无神论者,在关于创造、后世等问题上的言论和观点都不具备任何效力和可信度,因为这些问题的唯一权威信息来源是《古兰经》。《古兰经》本身就是与整个宇宙同等有力的证据。

_

²⁵ Ross, H. (1991). The Fingerprint of God.

^{26 《}古兰经•蜜蜂章》16:36

一个理解这一点的信士,不会因进化论支持者的数量庞大而动摇信仰。然而,许多人不知道 科学家在创造、后世、天堂与地狱的言论是不具备权威性的,所以否认了造物主的存在——这 是令人遗憾的。

8. "自卡鲁贝拉"以来我们一直是穆斯林" 是什么意思?

"当时主从亚当子孙的腰间取出他们的后裔并使他们为自己作见证,说:'我是不是你们的主?'他们回答说:'是的,我们作见证,你确实是我们的主。'为了防止你们在末日说:'我们在此之前并不知道这一点!'"²⁸

这节经文说明了在世界的创造之前,真主曾对所有的灵魂说:"我是不是你们的主?"而这些灵魂回答说:"是的,你是我们的主。"这样做是为了在末日时,人们不会说:"我们当时并不知道这件事。"

简而言之,我们的灵魂已作出信仰的承诺。

这对话发生的时间我们称为卡鲁贝拉。

之后,真主为考察每个人灵魂承诺的真诚与真实性,创造了这个世界作为考验的场所,并将每个灵魂放入不同的肉体中,送到这个世界来进行考验。

因此,人类面临着两条道路:要么运用智慧和意志继续承认真主是我们的主,如同在卡鲁时 所承诺的那样;要么滥用自己的意志和智慧,否认真主,逃避对真主的崇拜,走上邪恶之路。

在这个世界上,只有我们人类被赋予智慧,并通过身体能以最完美的方式进行崇拜,这证明 我们来到这个世界的目的就是要认识真主,信仰真主并崇拜他。为了确保我们不忘记这个承诺, 真主派遣了超过十万位先知²⁹,尤其是《古兰经》强调了这一点,证明我们来到这个世界的目 的是为了履行这一承诺。

我们最伟大的责任是,直到最后一口气,我们都要坚持履行我们所作的承诺。

9.虽然我们来自同一个祖先,但不同的肤色是如何产生的?

先知穆罕默德在圣训中对此作出如下解释:

"安拉从大地的各个地方取土创造了亚当。亚当的子孙根据这些泥土而形成。有些人是白色的,有些是红色的,有些是黑色的,也有居于中间色调的。此外,有些人温顺,有些人粗暴,有些人心地邪恶,而有些人心地善良。"³⁰

²⁹圣训来源: 艾哈迈德·本·罕百里,《穆斯奈德》,卷 5,第 265-266页: 伊本·希班,《圣训全集》,卷 2,第 77页

任何问题随时联系 微信号: i zubeyir

²⁷ Kâlû Belâ(卡鲁贝拉): 根据《古兰经》的记载,安拉在创造灵魂之后问道:"我不是你们的养主吗?" 灵魂们回答:"是的(我们作证)。"

^{28 《}古兰经•高处章》7:17

³⁰圣训来源: 艾卜·达乌德, 《圣训集·逊奈》, 第 17 节: 铁米济, 《古兰经·黄牛章》, (2948)

也就是说,不同的肤色和性格特征已经被造化于最初的人类——亚当的基因结构之中。亚当的基因结构就像一个基因库,包含了多种肤色和性格特征。因此,今天的人类才会呈现出不同的肤色和性格。

宇宙中存在着数十亿个像银河系一样庞大的星系,而每个星系中又包含数十亿颗恒星。创造宇宙并以如此完美的尺度和秩序创造的、运行它的至尊安拉,怎么可能无法从同一对父母创造出不同肤色、语言和性格的人类呢?

我们必须铭记一个绝对的真理:"至尊安拉并不受其所创造的因果所限制,反之,一切因果和 万物都受他支配。"

10.虽然我们是祖先的后代,但世界上的语言是如何起源的?

至尊安拉为了使祂所派遣的先知们的使命更加有力,赐予他们神迹作为证明。例如:先知耶稣使死者复活³¹,治疗天生失明者的眼睛³²;先知达乌德能够像揉面团一样软化并塑造铁块³³;先知苏莱曼能驾风在一天之内跨越两个月的路程³⁴;先知易卜拉罕被投入火中却未被烧伤³⁵。

先知亚当最伟大的神迹之一就是**安拉教给他所有的语言和词汇**,并向他传授万物的名称。这一奇迹在《古兰经》第 31-33 节中被提及。

然而,仅仅认为今天世界上所有的语言都直接源自先知亚当及其子孙是不全面的。尽管这些语言的起源可以追溯到亚当及其后代,但随着时间的推移,一种语言可以演变出多种新语言,方言差异最终导致新语言的形成。例如,今天有超过两亿人使用土耳其语,但由于生活在不同国家、文化和环境中,原本同一的土耳其语逐渐分化为哈萨克语、吉尔吉斯语、察合台语、维吾尔语、突厥语等独立的语言。同样,法语和意大利语等西方语言的根源可以追溯到拉丁语。尽管后来的语言有所发展和变化,它们的起源仍然是相同的,并被承认为同源语言。

11.早期人类是如何繁殖的?

人类是从先知亚当夏娃繁衍而来的。我们的母亲夏娃每次分娩时都会生下双胞胎,其中一名是 男孩,另一名是女孩。先知亚当会将同一胎出生的双胞胎与前一胎或后一胎出生的双胞胎相互 婚配³⁶。

这种婚姻在宗教中的地位是什么?

任何问题随时联系 微信号: i zubeyir

^{31 《}古兰经•仪姆兰的家属章》3:49

^{32 《}古兰经•马以代》5:110

^{33 《}古兰经•赛拜章》34:10-11

^{34 《}古兰经•萨德章》38:36

^{35 《}古兰经•众先知章》21:69

³⁶ 塔伯里、伊本·凯西尔、拉齐对《古兰经·马以代》5:27 的注释

从先知亚当到最后的使者——先知穆罕默德,所有的先知都传播了真正的信仰。信仰的基本原则始终不变。然而,被称为"教法"的部分,即涉及礼拜和世俗事务的律法,从先知亚当到先知穆罕默德之间,依据每个时代和人类的需求有所不同³⁷。

例如:

犹太人只能在犹太教会堂中礼拜,基督徒只能在教堂中做弥撒,而穆斯林可以在任何地方进行礼拜;在先知穆萨的教法中,牛羊等牲畜的内脏脂肪是被禁止食用的,而在我们的宗教中则是被允许的。

先知亚当也是第一位先知安拉赐予他一种宗教和教法,并教导他如何遵循。先知亚当按照至 尊安拉的指引行事。因此,在当时的条件下亚当的子女之间的婚姻被视为合法。

安拉若将某事定为合法,那便是美好的;若将其定为非法,那便是丑恶的。事情的本质就是如此。这些婚姻在当时被允许是合法美好的,而在后来的时期被禁止后,它便成为不被接受的事。事情本就如此简单,而反复纠结于此问题,并非出于善意。

12.上帝在创造我们之前问过我们是否想成为人吗?

近来,最流行的问题是:"安拉是否曾问过我们,才创造了我们?为什么让我们成为人类?为什么让我们接受考验?为什么命令我们礼拜?"

让我们用提问者的逻辑来回答,并反问38:

在被创造之前,我们究竟在哪里,安拉如何能向我们提问?我们在被创造之前,并不存在。一个不存在的事物,怎么可能被询问,并做出回答?当我们尚未存在时,没有理智、没有意志、没有选择的能力,如果面对这样的提问,我们又如何作答?我们能知道成为人类意味着什么、能享受哪些恩典、或接受考验是何种体验吗?

"安拉创造人类之前……"这样的表述中已经承认人在此之前并不存在,那么,一个不存在的事物如何能够被提问?一个不曾存在的事物又如何作答?

因此,要提出这样的问题,首先得确保被询问者是存在的。然而,那些提出这个问题的人, 自己也是从虚无中被创造出来的。因此,他们应当先理解这个基本的逻辑:不存在的事物无法 被提问。

假设安拉在创造我们之前真的向我们提问?

如果假设安拉在创造我们之前、在我们尚未存在时赐予我们理智,并问道:

"你愿意成为矿物、植物、动物,还是拥有理智和意志的人类?"我们会如何回答?毫无疑问, 我们会选择成为人类。

^{37 《}古兰经•马以代》5:48

³⁸这个问题的真正答案已经在本书的"卡鲁贝拉"(Kâlu Belâ)问题中给出。本节内容是按照不接受"卡鲁贝拉"真理的无信者的逻辑来回答的。

13.我们应该如何回应那些只相信安拉而不相信宗教、书籍和先知的(自然神论者)?

"先知们说:天地万物的创造者安拉,难道还有疑问吗?"³⁹

这节经文清楚地表明,安拉的存在是最伟大的真理。即使是一根针也需要制造者,那么宇宙 又怎能没有造物主呢?那些理智和有良知的自然神论者会承认:"确实有一位创造者",并相信 安拉的存在的。许多自然神论者虽然承认确实有一位创造者",但却不愿接受安拉的命令和禁 令,不愿受宗教束缚,因此说:"我们不相信先知、经典和宗教。他们试图以此逃避责任。然 而,真正信仰安拉,就必然要信仰祂所派遣的先知和降示的经典。

信仰是一个整体。信仰安拉的人,必须信仰祂的经典《古兰经》,这样才能正确认识安拉。 人类的理智虽然可以认知宇宙必然有一位创造者,但无法仅凭自身思维了解安拉的属性、命令、 禁令、后世的归宿及通往天堂的道路。只有通过安拉降示的经典,人类才能认识造物主。

因此,信仰安拉,就必须信仰祂的经典,特别是《古兰经》。信仰经典的人,必须信仰安拉派遣的使者,特别是先知穆罕默德,因为经典是通过先知传达的。信仰先知的人,必须信仰传递启示的天使——吉卜利勒。可见,信仰的基本要素是相互联系、不可分割的整体。

接受先知和经典, 就必须履行主命并远离禁忌。

如果我们想要认识太阳,就必须依靠阳光,没有光,我们无法看到太阳。同样的,安拉通过先知和经典向我们揭示了祂自己,如果没有先知和经典,人类无法真正认识安拉。

就像一本充满深奥智慧的书籍,如果没有老师的指导,我们只能看到纸张,而无法理解其中的真正含义。宇宙就像一本伟大的书籍,它的意义只有通过安拉派遣的先知和降示的经典才能被揭示。

简而言之,只信仰安拉而拒绝先知、经典和宗教,是没有逻辑依据的。真正的信仰必须是一个完整的体系,信仰安拉,就必然要信仰祂的先知和经典。

14.上帝为什么创造宇宙?

这是对"真主为什么创造宇宙?"这一问题的解答,许多伊斯兰学者和哲学家都对此进行了探讨。

先知穆罕默德说:

"只有真主,除了他以外别无其他物。"⁴⁰

任何问题随时联系 微信号: i zubeyir

^{39 《}古兰经•易卜拉欣章》14:10

⁴⁰圣训, 布哈里, 《创造的起源》1

在一则圣训中,全能的真主说:"我本是一个隐藏的宝藏,我希望被认识,于是我创造了万物。

除了无知的人类和精灵之外,从最微小的粒子到最大的受造物,一切万物都在《古兰经》中 被告知以赞美和颂扬真主。

"没有任何事物不以赞美和颂扬祂"42

- "我们创造天地及其间万物,并非为了游戏。"43
- "我们没有徒然创造天地及其间万物"44
- "我创造了精灵和人类,只为让他们崇拜我"。45

万物皆以其独特的语言颂扬并赞美全能的真主。它们以极大的喜悦和热情履行自己被赋予的职责。

此外,若宇宙未被创造,真主的尊名与属性的无限美好将无法被知晓。这份知识将仅归于真主自己。真主通过创造宇宙,向天使、人类和精灵等有意识的受造物展示了祂尊名与属性的无限美丽。

尊名之一为'萨麦德'⁴⁶的真主创造此世界,绝非出于任何需要——真主超越一切需求。若要谈及某种动因,那便是祂无限的仁慈与怜悯……

15.我们相信是因为我们愿意相信吗?

古兰经中有说到:"如果我们曾用心聆听或运用理智,我们就不会成为烈焰中的人。⁴⁷"这节经文告诉我们,除了正确运用理智之外,没有其他方法可以避免地狱的惩罚。

仅仅因为"想要相信"而信仰真主的观点是错误的。事实上,我们的理智本身就指引我们去信仰真主。要相信真主,理智和启示提供了无数的证据。一个人若能理解:一件艺术品不可能没有艺术家,制造一根针都得有工匠,没有书本就没有字母,那么他的理智和良知也会告诉他,这个宇宙及其中的一切绝不可能是偶然形成的。不仅所有理智都承认真主的存在,首先所有的先知和圣书,其次所有的圣徒和伊斯兰学者,都为此作证——只要人能够避免自我私欲和恶魔的干扰,他就会信仰真主的存在。

然而,有些人为了满足天性中固有的信仰需求,误以为相信无神论可以填补这一空缺。他们终其一生就像含着一个虚假的奶嘴,既无法真正填饱肚子,也无法获得内心的平静。

"人一定会相信自己想要相信的事物"这一观点是完全错误的。比如,一个神志清醒的人如果想象自己是国王,随着时间的推移,他真的会相信自己成为了国王吗?

42 《古兰经•夜行章》17:44

⁴¹圣训,阿朱鲁尼, II, 132

^{43 《}古兰经•众先知章》21:16

^{44 《}古兰经•萨德章》38:27

⁴⁵ 《古兰经·撒播者章》51:56

⁴⁶ 萨麦德(Samed): 万物皆需仰赖真主,而真主无需仰赖任何事物。

^{47 《}古兰经•王权章》67:10

历史上,有没有任何一个人,只凭着想成为学者、坚信自己会成为学者,就在完全没有学习的情况下,真的成为了学者呢?

我们穆斯林并不是因为"想要相信"才信仰《古兰经》和先知穆罕默德。我们信仰《古兰经》 是因为它是来自真主的语言,信仰穆罕默德是因为他是真主派遣的使者——这一信仰是建立在 数千条确凿的证据之上的。

16.人类创造的目的是什么?

"人类为何被创造?"这个问题我们经常会面对。我们向自己或他人提出这样的问题,是一种巨大的恩典。因为这个问题,太阳无法问自己,同样,其他星星也无法向太阳提问。蜜蜂无法向另一只蜜蜂提问,羊也无法向另一只羊提问。由此可见,寻求这个问题答案的人类,正是在这一点上受到了考验。

通过这个考验取得成功的唯一方法,就是向我们的创造者询问这个问题的答案。那些达到这一点的人,已经敲响了真理之门。然后,他们会得到《古兰经》和先知的回应:

"我创造了精灵和人类,只为让他们崇拜我。"48

"我是一个隐藏的宝藏,我希望被认识,于是创造了万物。"49

人类的创造目的,是认识真主,信仰并崇拜他,通过获得真主的恩典,进入永恒的天堂。

安拉在《安卡布特》经第64节中这样说道:

"这个世界的生活不过是娱乐和游戏。至于来世的家园,才是真正的生命。愿他们能明白!"

理解这一真理的信士,会像一个旅行者和客人一样生活在这个世界上,遵循住处主人——伟大真主的命令和禁令。他最大的目标是通过获得真主的恩典,尊贵地结束在这个世界的使命,进入天堂。

17.我们遇到周围的人说,"我不相信我没有看到的东西"。我们应该说些什么来阻止他们产生这些错误的想法?

"如果眼睛能够看到造物50,却看不到造物的创造者51,那就太奇怪了52,也非常丑陋53。"54

任何问题随时联系 微信号: i zubeyir

^{48 《}古兰经•撒播者章》51:56

⁴⁹ 哈迪斯,阿久尼,《揭示隐藏》第二卷,第 132 页

⁵⁰巴萨尔:视觉感官

⁵¹马斯努阿特: 所有被艺术化创造的存在

⁵²巴塞雷特:细致的理解,心灵的眼睛,智慧的眼睛

⁵³萨尼: 以艺术的方式创造一切的真主

事实是,存在的世界并不仅仅是通过五种感官可以感知的。人类用眼睛只能看到物质世界。 用舌头感知味道,用耳朵听到声音,用鼻子嗅到气味,也就是说,通过这些感官来感知。然而, 人类即使看不见,却从不否认味道、声音和气味的存在,因为他们完全信任耳朵、舌头和鼻子。

电力、引力、射线等世界的存在,虽然无法被看到或听到,但我们从不怀疑它们的存在。

正是那些忽视这些事实的人,误以为世界只限于眼睛看到的物质事物,以至于说"看不见的 我不相信",犯下了严重的错误。"然而,某些东西不能通过眼睛看到,并不意味着它们不存 在。"因为在这个世界上,我们看得见的东西,相比我们看不见的东西来说是微不足道的。事 实上,人类身体内的思想、想象和记忆等看不见的存在,远远超过了我们能够看到的。

"我不相信我看不见的东西"这一说法背后,是把眼睛的功能误认为是智力的功能。

然而,人的每一个感官都打开了通向一个独立世界的大门,每个感官的任务各自不同,互不 干扰。比如,眼睛无法代替耳朵的任务;鼻子也无法代替舌头的任务。人无法通过眼睛去尝试 食物的味道,去听夜莺的歌声,或者去闻玫瑰的香气。当眼睛无法执行这些感官的任务时,显 然它也无法执行大脑的任务。

众所周知,任何看到一件作品的人,即使未曾亲眼见过其工匠,也能通过理智认识到工匠的 存在,并确定其真实性。如果有人说:"我没有亲眼见过这件作品的工匠,所以我不相信,也 许这件作品是自己形成的。"那么这样的人显然已经失去了理智。

正如这个例子所示,这个拥有无限智慧、权能和艺术的宏伟宇宙,不断地向理智之眼显现出 其伟大的创造者和艺术家——安拉。若有人说:"因为我没有亲眼见到,所以我不相信。"那么 他就已经远离了知识和理智。

贝迪乌扎曼·赛义德·努尔西大师对此作了精辟的总结: "那些在物质中寻找一切的人,他们的 理智就在他们的眼睛里,而眼睛在精神世界中是盲目的。"55

18.安拉的属性是什么?

信仰安拉意味着认识并相信祂的尊贵名字和属性,同时使祂超越一切缺陷56。安拉的所有属 性都是永恒的,无始无终。祂的属性与被造物的属性不同。虽然在名称上可能存在相似之处, 但安拉的知识、意志、生命和言语与我们的知识、意志、生命和言语并不相同。由于我们无法 理解和把握安拉的本质,我们只能通过祂的名字和属性来认识祂。

《古兰经》说:"眼睛无法察觉祂,而祂却能察觉一切眼睛。祂是洞悉万物的、知晓一切 的。"57这表明,人类无法理解安拉的本质。先知穆罕默德也曾说过:"思考安拉所创造的一切, 但不要思考安拉的本质,因为你们无法做到。"58

⁵⁴ 贝迪厄扎曼·赛义德·努尔西, 《光明的书》, 《神秘的教义》, 第十篇

⁵⁵ 贝迪乌扎曼·赛义德·努尔西, 《瑞萨莱-努尔》, 《书信集》, 《真理的种子》55

⁵⁶ 清净(Tenzih):表示真主远离一切缺陷和瑕疵。

^{57 《}古兰经•牲畜章》6:103

⁵⁸ 圣训, 苏尤提, 《小圣训集》I, 132; 阿朱鲁尼, 《揭示隐秘》I, 311

安拉的"自身"属性被称为"本体属性"。 这些属性分为两类: 否定性和肯定性属性。

否定性属性

这些属性只属于安拉的本质,任何被造物都不具备,也不能归于被造物。这些属性共有六种:

1.存在

这意味着"存在"。安拉是存在的,祂的存在不依赖于任何事物,而是祂本身的必然性。 祂的存在是必须的,无法想象祂不存在。我们称祂为"必然存在者",意指祂是创造一切 但不被创造的存在,祂的存在无始无终。

2.永恒

这意味着"自古以来就存在,没有起点"。无论我们如何回溯时间,都无法找到安拉不存在的时刻,因为时间本身也是祂创造的。安拉不是后来才出现的存在,而是永恒的存在。因此,认为安拉有起点的想法是不可能的。

3. 永存

这意味着"存在无终点,永恒不灭"。安拉没有终结,祂是永恒的。既然祂是无始的,那么祂必然也是无终的。"永存"(Beka)的相反概念是"终结",而终结性对于安拉而言是不可能的。

4. 唯一性

这意味着"安拉在本质、属性和行为上独一无二,没有配偶、类似者或伙伴。" 安拉是独一的,祂没有任何相似者,也没有任何合作者。与此相反的概念是"多神论"或 "伙伴"(Shirk),而这些都是在安拉身上不可能存在的特性。

5. 自存

这意味着"安拉的存在不依赖于任何事物,而是祂自身的必然性,祂的存在无需任何其他 存在来维持。"安拉不依赖于创造物、空间、时间或任何外部原因。祂是独立的存在,祂 的存在完全源于自身。

6. 超越受造物

这意味着"作为一切的创造者,安拉与祂所创造的任何存在都不同。"除了安拉之外的所有事物,都是祂创造的。安拉不类似于祂所创造的任何事物,无论是形态、属性还是本质。与受造物相似的概念是不可能归于安拉的。

肯定性属性

安拉拥有无限且完美的属性,而这些属性在其他生物身上只能以有限的形式存在。尽管名称上可能相似,但安拉的这些属性与被造物的属性截然不同,因为安拉的知识、能力和意志是无限的、永恒的和完美的,而被造物的知识、能力和意志是有限的、不完整的,并且是被创造的。

这些肯定性属性共有八种:

- 1. **生命** 这意味着 "安拉是活的、生机勃勃的。" 祂赋予一切生机,包括干旱的土地和 所有生物。安拉拥有永恒的生命。生命的相反概念是"死亡"或"消亡",这些在安拉身 上是不可能的。
- **2. 知识** 这意味着 "安拉是全知的。" 祂知道过去、现在和未来,显露的和隐藏的一切。 安拉的知识与被造物的知识不同,祂的知识不会增加或减少,祂凭借永恒的知识知道一切。 知识的相反概念是"无知",这是不可能归于安拉的。
- **3. 意志** 这意味着 "安拉拥有绝对的意志。" 祂决定一切事物的状态、性质和特征。安 拉愿意的事必定发生,祂不愿意的事绝不会发生。意志的相反概念是 "没有意志",这是 不可能归于安拉的。
- **4. 能力** 这意味着 "安拉是全能的。" 祂拥有无限的能力,没有任何事物能超出安拉的能力范围。整个宇宙的一切都依靠安拉的能力而存在。能力的相反概念是 "无能",这是不可能归于安拉的。
- **5. 聆听** 这意味着 "安拉是全听的。" 无论是低语、公开的言语、秘密的想法,安拉都能听到。祂的聆听不会受到任何限制或干扰。听觉的相反概念是"耳聋",这是不可能归于安拉的。
- **6. 视觉** 这意味着 "安拉是全视的。" 祂能看到一切,没有任何事物能逃脱祂的视线。 黑暗与光明、隐藏的与公开的事物,安拉都能看到。视觉的相反概念是 "盲目"或"看不见",这是不可能归于安拉的。
- 7. **言语** 这意味着 "安拉能够说话。" 安拉通过这个属性启示先知,传达经文,并直接与某些先知交谈。安拉的言语不是由声音、字母或语言所限制的。言语的相反概念是"沉默"或"不能说话",这些都不可能归于安拉。
- **8. 创造** 这意味着 "安拉是唯一的创造者。" 祂凭借无限的知识和力量创造一切,使不存在的事物变为存在。所有的创造、供给、赐予生命、夺走生命、给予恩惠和降下惩罚,都属于安拉的创造属性的范畴。

19.上帝在创造我们之前做了什么?

假设你的朋友从未见过大海,也不知道水里有生物,你要如何向他解释这一点呢?这一定是一个很难理解的概念,因为你在向他描述一个完全不同的环境。实际上,我们也可以说自己生活在"时间之海"中。因此,我们很难理解"无时间性"这个概念。

甚至当我们提出与安拉相关的问题时,我们会不自觉地认为安拉也是时间的一部分。

然而,这种想法是错误的,因为安拉并不受时间限制,而是时间的创造者。就像从未见过海洋的人难以理解水中生物的存在一样,我们也很难理解超越时间的概念。但如果进行一些逻辑推理,我们可以明白安拉不受时间的约束,"之前"和"之后"这样的概念对安拉来说是无效的。

我们生活在宇宙之中,并按照时间的线性进程而存在:过去、现在和未来。而当我们说安拉 是永恒的时,并不是指祂存在于过去时间的最初点。永恒的真正含义是安拉不受时间限制,祂 同时掌握过去、现在和未来。

全知的安拉同时掌握所有时间,因此,"先"或"后"这样的概念对祂来说是无效的。因此,"在 创造宇宙之前,安拉在做什么?"这样的提问实际上是基于对永恒性的误解。

这就像在问:"没有'之前'的安拉,在'之前'做了什么?"

当安拉创造宇宙时,也创造了时间。因此,祂不会受自己所创造的时间限制。

就像太阳是后天被创造出来的一样,时间也是安拉创造的一个受造物。

如果有人问你:"安拉会受到太阳光线的影响吗?"这个问题对你来说可能毫无意义。你会回 答说:"太阳的影响是针对我们的,而不是针对安拉的。"同样,时间也是安拉创造的,它的影 响仅适用于受造物,而不是安拉。安拉不会受到太阳的影响,同样也不会受到时间的影响。事 实上,我们对安拉的认识越深,我们心中的疑问就会变得越简单。

20.为什么我们在这个世界上看不到真主?

我们无法在这个世界上看到安拉,有许多原因和智慧。其中几个主要原因如下:

- 1.由于考验的缘故,我们在这个世界上看不到安拉。**安拉的显现将违背考验的奥秘**。我们被送 到这个世界的目的是认识安拉,信仰并敬拜祂。人类和精灵被赋予了选择信仰或不信仰的自由。 如果我们能直接看到至高无上的安拉,那么所有人都会被迫相信,考验的本质就会消失。正如 白迪乌扎曼所说,那些像艾卜·杰赫勒59一样"煤炭般"的灵魂和像艾卜·伯克尔60一样"钻 石般"的灵魂将处于同一水平,而理性将失去选择的权利。
- 2.我们的创造和能力在这个世界上不足以见到安拉61。在天堂里,信士们的创造和能力将足以 看到安拉。甚至我们的先知穆罕默德在升天(米拉吉)62之前,也被以某种方式"手术"调整, 使其能够见到安拉63。可以说,天堂的存在者将拥有适合见到安拉的能力。
- 3.虽然我们在这个世界上无法用肉眼看到安拉,但我们可以通过理智的眼睛和启示,清晰地感 知到祂的存在、尊名和属性——就如同我们看到太阳一样。只要我们学会如何正确地观察,我 们就能感知到安拉的存在。

⁵⁹ 本名为阿姆尔,来自库雷什。他是最激烈的伊斯兰敌人之一,领导着这些反对者。由于他对伊斯兰的敌意,先知(愿主福安之) 给他起了个名字,叫做艾卜·杰赫勒(即无知之父)"。

⁶⁰ 艾卜·伯克尔,是安拉的使者(愿主福安之)最亲密的朋友,并且是第一个伊斯兰教哈里发。

^{61 《}古兰经·高处章》7:143

⁶²米拉吉: 是指先知穆罕默德(愿主福安之)从哈拉姆清真寺到阿克萨清真寺的旅行,然后他升天,进入安拉的境界。《古兰 经•夜行章》章表述了这个事实。

⁶³ 哈迪斯: 布哈里, 《统一论》, 第 37

21.每个人都会在天上看到真主吗?

杰里尔·伊本·阿卜杜拉(愿主喜悦之)传述: 先知穆罕默德(愿主福安之)在一个满月的夜晚仰望天空,看着月亮说:

"你们将像看到这轮满月一样,无障碍地会看到你们的主。你们在看到祂时不会有任何阻碍。"⁶⁴

逊尼派⁶⁵的学者们一致认为,天堂的居民将像神视⁶⁶满月一样有幸目睹安拉在天堂能够看到安拉被认为是"最伟大的恩典和祝福"。

据伊本·欧麦尔(愿主喜悦之)传述,使者曾这样说:

"天堂中最低级别的人状况是:他将看到自己的花园、妻子、丰富的恩惠、仆人和座位,延伸到千年远的距离,并且在早晨和傍晚,作为上帝的恩赐⁶⁷,他们将看到上帝的面容。"⁶⁸

然后,先知穆罕默德诵读了这一节经文**:"那一天,某些面孔将因幸福而发光,注视着他们的主。"**⁶⁹ 上述经文和圣训清楚地传达了天堂的居民将在天堂中看到**最伟大的恩惠**——上帝的面容。

22.真主安拉在哪里?

创造了空间、物质和时间的至高无上的安拉,显然不会在他所创造的空间、物质和时间中存在。这样的想法是错误的,是无法思考的。存在于某个地方和空间是创造物的特征。安拉不是一个被创造的存在,而是创造者。因此,不能将一个地方或空间归于安拉。

"掌握至高无上统治权的安拉,至高无上,他对一切拥有无上的力量。"70

"天地的统治归安拉。"71"天地间所有的东西都属于他。"72

关于这个问题,有些经文和圣训是模糊的73。

"安拉已稳坐宝座。" 74"你们是否确信,天上的东西不会把你们推入地底?"75等类似的经文......

_

⁶⁴ 哈迪斯: 布哈里, 《祷告时刻》第 6、26 节, 《科夫章》第 1 节, 《统一论》第 24 节;穆斯林, 《清真寺》211,第 633 条;艾卜·达乌德, 《圣训集·逊奈》第 20,(4729);提尔米济, 《天堂》第 16,第 2554 条。

⁶⁵ 逊尼派与群众:指的是那些遵循先知穆罕默德(愿主福安之)的圣训并沿袭其伙伴(阿什阿布)的道路的群体,他们遵循的是基于《古兰经》和圣训的宗教道路与方法,避免分裂。逊尼派是指那些遵循先知圣训的人;而"群众派"是指那些认为先知的伙伴是公正的,并按照他们的宗教方法行事的人。将这两者合起来,称为"逊尼派与群众派"。

⁶⁶神视:根据逊尼派教义,信士在天堂中看到至高无上的安拉是理性上可行的,且根据《古兰经》和圣训,这是必须的。

⁶⁷此处提到的"面容"是无法与我们所知的面容相提并论的。安拉是超越这些的。从这里我们要理解的是,天堂的居民将以我们无法知晓的方式看到至高无上的安拉。

⁶⁸圣训,穆斯纳德,4395。

⁶⁹ 《古兰经•复活》 75:22-23

^{70 《}古兰经•王权章》 67:1

^{71 《}古兰经•众民》 39:44。

^{72 《}古兰经 • 优努斯章》10:66。

[&]quot;3模糊经文:"明确"(意思清晰)之外的,《古兰经》中的某些经文和一些类似的圣训,其含义对我们来说是模糊的。

^{74 《}古兰经·塔哈章》20:5、《古兰经·铁章》57:4

^{75 《}古兰经•王权章》 67:16

这些和类似的模糊的经文和圣训,我们无法理解其真实性。因为这些问题超出了我们理智的理解范围。因此,这些经文和圣训以比喻的方式表述。就像复杂的问题用比喻来讲解给孩子一样,至高无上的安拉也通过这种比喻的方式向我们解释那些我们无法理解的高深问题。

另一方面,就像太阳的光可以在任何地方一样,安拉也通过他的名字和属性存在于每个地方。 至于他的本质,他超越了我们所有的思考。

"思考安拉的创造物,但不要思考安拉的本质。你们永远无法做到这一点。"⁷⁶这句圣训告诉我们这一事实。

我们应当通过信仰和行动,尽力向他祈祷并履行我们的崇拜职责。

23.安拉不需要任何东西,为什么还命令人们崇拜祂?

至高无上的真主不需要什么,而万物皆依赖于祂。像我们这样软弱无助的仆人,祂根本不需要我们的崇拜。真主不依赖于我们的任何事物,因为宇宙万物皆属于祂,皆为祂的国度。

真正需要崇拜真主的是我们自己。这个问题可以用一个比喻来解释:

当我们生病时,会去看医生。医生在确诊病情后会开处方,并坚持要求我们按时服药。医生的目的是希望病人尽快康复,恢复健康。如果我们对医生说: "医生,我服用这些药对你有什么好处吗?你有什么需要吗?为什么要让我服用这些苦涩难咽的药物呢?"这只会让我们显得荒谬可笑。

同样,我们人类在精神上也如同生病了一般。罪恶和疑惑在我们的心灵和灵魂上留下了创伤,使我们陷入精神上的痛苦。因此,至高无上的真主命令我们进行崇拜,以此作为涂抹伤口的药膏,作为治愈病痛的良药。崇拜能净化我们的心灵,使我们的灵魂焕发光明,并让我们从精神上的痛苦中获得解脱。

事实如此清晰明了,如果我们还说: "至高无上的真主啊,你为什么需要我们的崇拜? 为什么如此坚持让我们崇拜你?"那么,我们的言论将比病人责备医生更为荒唐可笑。

24.安拉创造了万物。那么,谁创造了上帝?

真主不是被创造的,而是创造者。如果真主是后来才存在的,那祂就不是真主,而是受造物了。正如我们的世界、宇宙及其中的一切都是后来才被创造的,因此它们是受造物。当我们谈论真主时,我们指的是一位无始无终、没有造物主的、永恒存在、全知、全能并且拥有无限意志的主宰。

⁷⁶圣训, 苏尤提, 《小宝库》, 第 1 卷, 第 132 页; 阿克伦尼, 《解密隐秘的》, 第 1 卷, 第 311 页

同样的问题曾由多神教徒⁷⁷向先知穆罕默德提出。对此,天使吉卜利勒带来了《忠诚章》 (苏拉特·伊赫拉斯)作为回答。先知指示,对于提出这一问题的人,应以《忠诚章》作为回答⁷⁸。

我们也以《忠诚章》回答这一问题。真主在这章中向祂的仆人这样描述自己:

"真主是独一的。真主是至高无上的主宰。(万物皆依赖于祂,而祂无所需。) 祂未曾生育,也未曾被生育。世间没有任何物可以与祂相匹敌。"

这段经文是对真主独一无二、无与伦比的最美好表达,也是《古兰经》中关于独一论的核心总结。**其他相关的经文在某种程度上可以视为对此章的注解和诠释**。

"你说: '真主是独一的。'" 经文中的"真主"一词指的是全能的真主的本体¹⁹,而**"独一"**则表达了祂的**唯一性**。这两个名字表明,真主的本体是独一无二的,不像任何受造物,祂不是后来才存在的,而是永恒不灭的。祂超越空间和时间,超越物质及所有物质属性⁸⁰。

"(祂)是真主,是至高无上的主宰。"也就是说,祂无所需,而万物皆依赖于祂。祂是唯一能够满足一切需求、回应一切请求的主宰。

"祂未曾生育。"也就是说,独一无二、至高无上的真主绝对不可能拥有子嗣,祂不会生育,也不会分裂成多个个体。因此,从祂本体中诞生另一个神是不可能的。

"祂未曾被生育。"也就是说,祂不是由他者所生,也不是后来才存在的。祂无始无终,自古便已存在,永恒不灭。

这一节经文驳斥了一切关于真主的错误观念,包括父性、母性和被生育的可能性,并完全否定了基督教的三位一体⁸¹信仰以及任何形式的多神论。

"世间没有任何物可以与祂相匹敌。" 也就是说,在真主的本体和属性上,没有任何可与祂相等或相似的存在。从过去到未来,祂始终独一无二。

关于此类疑问, 先知教导我们应当如何应对。他在圣训中说道:

″当恶魔对你低语: '是谁创造了你?'你回答: '真主创造了我。'然后它继续问: '那真主是谁创造的呢?'当有人遭遇这种疑惑时,应当坚定地说: '我已信仰真主及其使者。'⁸²″

″沉思真主所创造的万物,但不要沉思祂的本体。⁸³″

⁷⁷多神教徒:指以物配主者。

⁷⁸ 《真理之宗—古兰之言》 9/6272; 法赫鲁丁·拉齐,《大全经注》, Akçağ出版社。

⁷⁹辞: 言辞,话语。

^{80&}quot;穆奈泽赫": 意为远离、不受玷污、纯净无瑕

^{81 &}quot;三位一体": 指基督教信仰中"圣父、圣子、圣灵"三位一体的神观念。

⁸²圣训出处: 布哈里圣训集。

⁸³圣训出处: 埃布沙伊赫。

25.为什么撒旦、邪恶和邪恶被创造出来?

由于安拉的作为和创造,**"无人能质问真主安拉,而真主却能质问所有人"** ⁸⁴ 然而,作为人类,我们也像先知易卜拉欣(那样,希望"**内心得到安宁**" ⁸⁵因此,我们难免会思考以下问题:

——为何真主创造了魔鬼和邪恶?创造邪恶是否本身也是邪恶?

像所有人类和精灵一样,魔鬼本是为了崇拜至高无上的真主而被创造的。然而,它因拒绝向 亚当叩头而背叛了真主,并因此被驱逐出神圣的慈恩。魔鬼出于自身的意愿,恳求真主允许它 在人间误导人类,直至世界末日,而真主以神圣的智慧允许了这一请求。

那么,为何真主会允许魔鬼继续引导人类误入歧途呢?

这一决定背后的智慧不仅仅是一个,而是数以百计的考验与启示。真主本可以不借助魔鬼的干预,直接考验人类,甚至可以让人的私欲承担魔鬼的职责。然而,真主接受了魔鬼的请求,使它在末日审判前拥有误导人类的权力,但与此同时,真主也让它在地狱中遭受千倍、甚至亿万倍的惩罚。因为"教唆犯罪者,与犯罪者同罪"⁸⁶ 按照这一原则,人类因听从魔鬼的低语而犯下的每一个罪行,也将被计入魔鬼的账目,从而使它的刑罚不断增加。

表面上看似邪恶和丑陋的事物与事件之所以被创造,其原因之一是"万物因对立而被认知"。

"美的存在因丑而更加彰显" *** 如果世上没有丑陋,我们便无法理解美的层次。如果没有饥饿,就无法真正体会饱足的意义。

如果没有黑暗,我们就无法理解白昼的光明。如果没有冬天,我们不会如此珍惜夏日的温暖。如果没有地狱,我们便无法真正领会天堂的珍贵。如果没有恶人和邪恶的存在,善良和美德的价值也不会显现。至高无上的真主若不允许人类不信仰,如果这个世界上没有不信者,我们也无法充分理解信仰的无限美好。

另一方面,创造邪恶本身并不是邪恶,而是作恶才是邪恶⁸⁸。因为真主创造万物并非为了邪恶,而是为了善。然而,人们常常误用真主所创造的美好事物,使之成为对自己有害的东西。例如,火的创造本身并不是邪恶,但如果一个人直接触碰火焰,那对他而言就是一场灾难。火可以被正确地利用,从而带来益处,反之则可能带来毁灭。

另一个例子是雨水。降雨带来了无数的恩惠和益处,但如果有人因缺乏准备而遭受雨水带来的损害,他不能因此说: "降雨不是慈恩",更不能断言"降雨是灾难"。

同理,魔鬼的存在并不是为了让人类堕入地狱。魔鬼被允许试探人类的目的,是让人们凭借对抗它的诱惑,最终通往天堂,并成为真主的虔诚仆人。

任何问题随时联系 微信号: i zubeyir

.

^{84 《}古兰经•众先知章》: 21:23——"无人能质问真主,而真主却能质问所有人。"

^{85 《}古兰经•黄牛章》2:260——提及先知易卜拉欣(愿主赐福之)向真主请求内心安宁的故事。

⁸⁶圣训出处: 《善行园》,第 20 章,第 174 段,第 158、161 页;《伊本·马哲圣训集》

⁸⁷贝迪厄兹曼·赛义德·努尔斯, 《光明书》, 《光明的诗篇》。

⁸⁸贝迪厄兹曼•赛义德•努尔斯,《光明书》,《闪光集》,第十三章。

为了使人类达到这一目标,真主派遣了先知和经典,教导人们如何抵御魔鬼。同时,在每个时代,真主都安排了继承先知使命的伊斯兰学者⁸⁹和圣贤来警示人们远离魔鬼的陷阱。

即便有了如此多的警示和指引,仍然选择追随魔鬼、将魔鬼变成自己灾难之源的人,我们对此已无话可说。

26.在真主看来,优越的标准是什么?伊斯兰教如何看待种族主义?

优越性取决于真主的评定,而真主已经做出了这个评定,并且如此说:

"在真主看来,最尊贵的人是你们中最虔诚的人。" 90

"虔诚"(是指敬畏真主,严禁违背真主的命令,并远离一切禁忌。通过研究有关虔诚者的经文,我们可以看到,虔诚几乎成了全面遵循伊斯兰教义的象征和标志。真主面前的优越性是基于虔诚的程度的。

先知穆罕默德在圣训中提到:

"在真主眼中,最尊贵的人是你们中最虔诚的人。阿拉伯人对非阿拉伯人没有优越性,非阿拉伯人对阿拉伯人也没有优越性。"

"白皮肤的人并不优于黑皮肤的人,黑皮肤的人也不优于白皮肤的人。优越性仅存在于虔诚中。" $^{\rm si}$

"呼吁种族主义的人不属于我们。为种族主义斗争的人不属于我们。为种族主义死去的人不属于我们。"⁹²先知穆罕默德说。

这一圣训足以表明种族主义是无知时代的陋习。真主创造了所有人类,源自先知阿丹。因此,没有人可以因为国籍、肤色、语言或其他类似的人的自然差异而优于他人。优越性仅仅存在于"**虔诚"**中。

总结来说,穆斯林不能是种族主义者,种族主义者也不能是穆斯林。

27. 人类从哪里来,为什么来,最终将去往何方?

每个人从灵魂的世界开始⁹³,经过母胎、童年、青年、老年、坟墓,再到复活日⁹⁴,踏上了一条永恒的旅程。

任何问题随时联系 微信号: i zubeyir

⁸⁹圣训: "学者是先知的继承者。" (布哈里, 《学问》10)

^{90 《}古兰经•房屋章》: 49:13 节。

⁹¹ 圣训, 《穆斯奈德》,传述编号: 23489; 海耶梅, 《泽威集》,传述编号: 5622。

⁹² 圣训, 阿布·达武德, 《行为与礼节》, 111-112页。

^{93 《}古兰经·高处章》7:172-173。

⁹⁴ 复活:即在末日审判时,死人复生并被带到广场上。

这段旅程在年轻时期之前对每个人来说条件相同。差异开始于我们所说的十五岁青年期。从 出生到十五岁之间,在此人生旅途中,由于人们尚未能用意志做出正确的选择,因此他们在此 阶段是平等的。无论是谁,如果未能进入青春期,则不需要为所做的事情负责。

然而,从十五岁起;考试开始了,人类便拥有了选择善与恶的自由意志。从青年期开始,直到老年,再到死亡,这一段人生的过程,无论好坏、美丑、善恶,每一个事情都将由人自己负责。在死亡后的生命中,带有责任的这部分生命将以全貌展现在我们面前。

关于这一话题,真主如此说:

"他是为了考验你们谁能做出更美好的行为而创造了生死。他是全能的,且极为宽恕。" 95

总结来说,我们是为永恒的生命而创造的。无论是天堂还是地狱,都在等待着我们!

28. 儿童所遭遇的灾难、困苦和疾病的智慧是什么?

伟大的真主将我们送到这个世界上是为了考验我们。作为这次考验的一部分,他允许疾病、不公正、压迫、侵害和死亡的发生。如果只有坏人得病,那就不会有人是坏人。如果灾难只降临到不信者身上,那么就不会有人保持不信。如果孩子们不会生病或死去,或者没有人对他们做恶,那么这将违背考验的意义,所有人都会一不管自愿与否一相信真主的存在。然而,我们被送到这个世界接受考验的目的和智慧,尽管有这些负面因素,是为了认识真主,信仰并进行崇拜,最终成功地通过这次考验。

真正的生命是来世的生命。我们穆斯林不以这个短暂的世界为本,而是以永恒的来世为本, 并且我们根据来世来解释所有事件。我们也会从这个角度来看待一个孩子或一个弱者所遭遇的 灾难和困苦。

先知穆罕默德曾在一篇圣训中比喻**: "来世生活就像是无边无际的大海,而尘世生活则像是将手指浸入大海中,所滴下的水一样。**"⁹⁶

未成年之前去世的孩子们,按照这段圣训,他们失去了手指上沾到的水(即这世上的短暂生命),但他们赢得了那片永恒的大海(即天堂)。

那些生病或遭受困苦和灾难的孩子们,所有这些痛苦都会成为他们来世的大恩典。

在这个世界上失去孩子的父母,如果他们是穆斯林,那么作为奖赏,他们将在天堂与他们的孩子团聚,享受永恒的孩子之爱,代替在这个短暂的世界中对孩子的爱。而且,这些孩子遭受的苦难,或许也将拯救他们的父母脱离地狱。不要忘记,"人类最伟大的问题是从地狱中解救出来。"⁹⁷

^{95 《}古兰经•王权章》67:2

⁹⁶ 圣训, 《穆斯林圣训实录》, 《乐园》篇, 第14节。

⁹⁷白迪乌扎曼·赛义德·努尔西,《光明篇》,《穆萨之杖》。

关于这个话题,先知穆罕默德曾在一篇圣训中说:"如果一位信士的孩子去世,而他能够忍耐并不抱怨,真主将为他建造一座房子,且这座房子的名字将是'赞美之家'。"⁹⁸

即使去世的孩子的父母不是穆斯林,真主也会因为他们所经历的痛苦而给予怜悯;即使他们不能进入天堂,他们的地狱之苦也将减轻。

也就是说,真主将用怜悯对待那些经历痛苦的仆人,给他们的奖励将使这些痛苦变得微不足道。

那些对孩子们施暴的恶徒,在他们死去之前,将在法律上和**"如果有的话"**在良知上经历地狱,特别是墓地的惩罚,并将受到永恒地狱的惩罚,这些孩子和父母的复仇将从他们身上得到偿还。

29.为什么真主允许像新冠这样的疾病和邪恶?为什么会创造残疾人人?这种创造公平吗?

人并未曾给予至高无上的真主任何东西,因此无法在真主面前主张任何权利。如果人曾给予真主某些东西作为回报,那么或许他可以提出:"不给一只眼睛,而是给两只眼睛!不给一只手,而是给两只手!"这样的要求,甚至质问:"为什么只给我一只脚,而不是两只?"然而,不公正是因未被偿还的权利而产生的。那么,人对真主有什么权利呢?真主又曾有何未履行的义务,以至于对人产生不公?

至于为什么真主在这个世界上不阻止邪恶,那是因为我们身处考验之地。如果行善之人头上酒满鲜花,而作恶之人头上落满荆棘,那么这个世界就不再是一个考验的场所了。

先知穆罕默德(愿主福安之)说:

"如果一个穆斯林遭遇任何灾难、困难、忧愁、悲伤、痛苦,甚至哪怕被一根刺扎到,真主一定会以此洗刷他的罪过。"⁹⁹

信士遭受的灾难和考验,以及因此而导致的死亡,都可能成为"**来世的殉道者**"¹⁰⁰的契机。从 尘世的角度来看,这些灾难似乎是恶,但从来世的角度来看,它们百分之百是善。以下是一些 **主要的例子:**

"溺水而亡者、死于火灾者、被废墟掩埋而亡者、因瘟疫(如新冠)等传染病去世者、因疟疾等高烧疾病去世者、因求学之路而去世者、死于肺部疾病者、因分娩或产褥期去世的女性、因头痛或腹痛去世者、为养家糊口而正当工作时因工伤去世者、在周五夜间去世者、死于异国他乡者、因蝎子或毒蛇咬伤而去世者……"¹⁰¹

任何问题随时联系 微信号: i zubeyir

⁹⁸圣训, 《提尔密济圣训集》, 《殡礼》篇, 第36节。

⁹⁹圣训: 《布哈里圣训实录》, 《病患》篇, 第1节; 《穆斯林圣训实录》, 《孝道》篇, 第52节。

¹⁰⁰来世的殉道者: 指在今世未被当作殉道者对待,但在后世将获得殉道者待遇的人。

¹⁰¹关于非战斗情况下的殉道者的圣训,请参阅:《布哈里圣训实录》,《宣礼》篇,第32节;《圣战》篇,第30节;《穆斯林圣训实录》,《统治》篇,第164节;《提尔密济圣训集》,《殡礼》篇,第65节;《圣战的美德》篇,第14节;《艾哈迈德·本·罕百里》,卷1,第22、23页;卷2,第323、325页。

对于那些遭受灾难、疾病和残疾的信士来说,这些痛苦将成为他们罪过的赎买。如果他们没有罪过,则将成为未来可能犯下的罪的赎买。此外,这些苦难、疾病和残疾或许能成为他们免于地狱、获得殉道者或圣徒地位的契机。请不要忘记:"人类最重要的问题是如何从地狱中得救。"¹⁰²

灾难和疾病的沉重程度决定了其所带来的回报也将是同等巨大的。

灾难的例子:那些被冤枉而入狱的人,他们在监狱中的每一分钟,就如同古代在山洞中敬拜 真主的圣徒们的崇拜¹⁰³。而那些因犯罪入狱的人,如果他们悔改并履行礼拜,那么这次监禁或 许会成为他们免于地狱之火的契机¹⁰⁴。

疾病的例子:失明、残疾、癌症、肾衰竭,以及类似的许多疾病和灾难,都是这种考验的体现。这些沉重的考验不仅可能使信士获得殉道或圣徒的地位,还可能使他们的每一小时都如同一天的敬拜,甚至在某些情况下,每一分钟都如同一天的敬拜¹⁰⁵。

当然,这些奖赏的大小取决于信士的信仰和真诚的程度,以及所遭受灾难和疾病的严重程度。获得这些回报的条件,首先是履行五次礼拜,其次是对降临的灾难、考验和疾病保持耐心。

如果疾病和灾难能使人灵性觉醒,那么它们对人来说是真正的恩典,因为它们可以成为人在永恒的来世免于地狱之火的契机。

即使对于非信士来说,他们在今世所遭受的灾难也是一种恩惠。尽管他们无法进入天堂,但这些考验可以减轻他们在地狱中所要承受的惩罚。

而那些压迫无辜者的人,将受到坟墓的惩罚和地狱的刑罚。那些受压迫者的冤屈,将在复活日被极其严厉地讨回¹⁰⁶。

30.如果真主知道我们将做什么和我们的结局,他为什么要考验 我们?

真主创造这个宇宙时,并不是按照我们有限理智的理解方式来安排,而是依据祂无限的智慧 来设定的。因此,我们无法完全理解一切是很正常的。

每个人从内心都能感受到,自己有两种不同的行为方式。**第一种是"自主命运",**人在这些事务上拥有自由意志**,第二种是"强制命运"**,即那些不受人意志控制的事物。

例如:说话、沉默、坐下、站起,属于第一种情况;而心脏跳动、身高增长、头发变白,则属于第二种情况。在第一种事务中,我们选择,真主创造;也就是说,我们凭自由意志选择了什么,真主便创造了它。

任何问题随时联系 微信号: i zubeyir

¹⁰² 白迪乌扎曼·赛义德·努尔西, 《光明篇》, 《穆萨之杖》。

¹⁰³ 自迪乌扎曼·赛义德·努尔西, 《闪光篇》, 第二十五道闪光。

¹⁰⁴白迪乌扎曼·赛义德·努尔西,《闪光篇》,第二十五道闪光。

¹⁰⁵ 自迪乌扎曼·赛义德·努尔西, 《闪光篇》, 第二十五道闪光

¹⁰⁶关于这个话题,建议阅读贝杜兹曼·赛义德·努尔西在《光明篇》中第 25 篇《病人的信》。

而在第二种情况中,我们的意志没有决定权,决定者和创造者只有真主。因此,我们不会因属于第二类的事务而在后世被审问。换句话说,我们不会因自己的身高、肤色、种族、性别或出生时代而被质问。

然而,人们常犯的一个严重错误是: 当一个人取得成功时,他会骄傲地说: "我做到了,我 赢了!"但当他犯错或作恶时,却把责任归咎于命运: "这就是我的命运!"这其实是在逃避责任。

事实上,我们在所有事务中并不是命运的囚徒。在我们自由意志范围内的行为上,我们被赋予了自由选择的权利。这一点,我们的良心都能承认。我们选择,真主创造。

事实上,我们被派到这个世界接受考验,这本身就说明了这一点。就像一个学生考试时,他 不能选择自己喜欢的考场,也不能决定考试何时开始或结束,甚至不能自己规定评分标准。但 考试开始后,他有完全的自由去回答问题。在考试期间,没有人会干预他的作答,**否则就不能 称之为考试了**。

那么,让我们思考以下问题:

人是否可以按照自己的意愿书写自己的行为记录?——是的。 人是否可以自由地选择遵循或违背真主的命令?——是的。

如果有人说:"既然真主早已凭祂的永恒知识知道了我会做什么,那我的责任何在?"我们会这样回答:"你的责任在于,你自己选择去做了。"因为知识是依附于被知之物的,而不是被知之物依附于知识。换句话说,真主之所以知道,是因为我们会去做;并非因为真主知道了,我们才去做。

这门知识是依附于这个事实的。换句话说,我们之所以知道这个年轻人在科学学院学习,是因为他确实在那所学院就读,而不是因为我们知道了,他才去那所学院学习。

第二个例子: 先知穆罕默德(愿主福安之)曾预告伊斯坦布尔将被征服。然而,执行"征服"这一行为的是苏丹穆罕默德二世,因此他被授予"征服者"的称号。我们不会说是先知穆罕默德征服了伊斯坦布尔。

使者预告伊斯坦布尔将被征服,这是一种知识;而伊斯坦布尔的征服则是一个事实。并不是因为先知知道了这件事,伊斯坦布尔才被征服;而是因为伊斯坦布尔注定会被征服,所以先知知道了它。

第三个例子:我们知道太阳何时升起、何时落下,并将其记录在日历上,例如:"明天太阳将在某个时间升起,并在某个时间落下。"果然,第二天太阳按照记录的时间升起和落下。

但这里的因果关系是:太阳之所以在那个时间升起和落下,是因为它本来就会如此;并不是因为我们知道并写下了它,太阳才按照我们的知识运行。

总而言之,真主之所以知道我们会做什么,是因为我们确实会去做;并非因为真主知道了,我们才会去做。因此,我们对自己的行为负责,不管是做了的,还是没有做的¹⁰⁷。

¹⁰⁷关于这个话题,建议阅读贝杜兹曼·赛义德·努尔西在《言论集》中的第 26 篇《命运信》,这是一本很好的参考书。

31.伊斯兰教对逻辑和科学的看法是什么?

物质和精神上的进步的源泉是知识。对于人类来说,最应该避免的敌人就是**无知**。因为无知是一切进步的最大障碍和根源。

《古兰经》用数百个经文鼓励人们学习宗教和世俗的知识。以下是其中几个例子:

- "知者与不知者能一样吗?"108
- "如果你们不知道,就问那些有知识的人。"109

先知有许多鼓励学习的圣训。以下是其中几条:

- "为求知识而踏上旅程的人,直到他回家之前,他都在真主的道路上。"110
- "即使知识在中国,也要去学习,去获取。"111
- "男女穆斯林每一个人都有学习知识的义务。"112
- "智慧(有价值的知识)是信士失去的财产,他在哪儿发现了,就应该更有权利去获取。"113

如果伊斯兰教阻碍进步,那么如何解释那个黄金时代的光辉,即在先知时代的精神和物质、学术和道德上的顶峰?又如何解释曾是欧洲的老师的安达卢西亚的巅峰,以及令全世界惊叹的塞尔柱帝国和奥斯曼帝国文明的出现?

在伊斯兰世界中,像伊玛目·加扎利、伊本·西那、法拉比、伊玛目·拉巴尼、梅夫拉那·贾拉勒丁·鲁米、贝杜兹曼·赛义德·努尔西这样的人物能否诞生?

今天的穆斯林在科学和技术领域未能达到理想的水平,这一点是事实。然而,将这一落后现 象归咎于伊斯兰教并试图从中寻找原因,显然并不符合事实。

《古兰经》中并没有任何一条禁止人们学习自然科学的规定。因此,一些人宣称伊斯兰教与科学和技术对立,这完全没有依据,并且是故意歪曲的。

如果我们只看最近几个世纪穆斯林偏离伊斯兰精神,或者更确切地说是被有计划地引导偏离的情况,而忽视了过去几个世纪里穆斯林在物质、精神和学术上的卓越成就,那么这种做法显然是不公正的。

109《古兰经•蜜蜂章》16:43

任何问题随时联系 微信号: i zubeyir

^{108《}古兰经•众民》39:9

¹¹⁰圣训,提尔米兹,《知识》第二章

¹¹¹圣训, 贝哈基, 《信仰的分支》, 贝鲁特, 第 II/254 页

¹¹²圣训,伊本·马贾、《序言》第 17 条

¹¹³圣训,提尔米兹,《知识》第19条

32.伊斯兰教是后来出现的宗教。如何证明伊斯兰教是真正的宗教? 是否只是穆罕默德自己的想法?

穆罕默德拥有卓越的智慧和聪明才智,这是真的。然而,这种智慧使他能够理解真主的启示。 否则——愿主保佑——他不会在一生中成为诽谤真主的人。

一位一生与谎言和骗子作斗争的人,是否可能成为一个最大的骗子?

这不仅违背人类的天性,聪明的人也不会相信这种可能性。

穆罕默德要么是正直的典范,具备最高的道德品质,是最敬畏真主、最尊敬真主的先知;要 么——愿主千千万次保佑——是骗子的代表,是不敬畏真主的人。甚至他的敌人也称他为**"信实者"**(El-Emin),他一生中最依赖真主、最敬畏真主、最尊敬真主、最虔诚的人,展现出令人惊叹的高尚道德,这表明第二种可能性是绝对不可能的。

伊斯兰教的最大奇迹是《古兰经》。《古兰经》15个世纪以来的挑战:"如果你们怀疑我们降给穆罕默德的启示,那么来一章像它一样的,看看你们是否能够做到。"¹¹⁴这一挑战至今依然有效。在过去和现在,没有人能够回应这个挑战,这本身就是穆罕默德(愿主赐他平安)作为先知的充足证明。

一个没有受过教育¹¹⁵、在孤儿院长大¹¹⁶,并且成长在一个道德沦丧的社会中的人,能够以理性、公正和道德的方式阐明伊斯兰教从A到Z的所有教义,这本身就是一个奇迹。

即使在成为先知之前,穆罕默德(愿主赐他平安)在所在的环境中以"阿敏穆罕默德"(即最可靠、最诚实)而闻名。 在他 63 年的一生中,朋友和敌人都毫无疑问地认为他是最值得信赖的人。然而,如果有人认为他恰恰是最撒谎的人,那个人无疑应被视为"疯子"。因为连撒旦也不敢提起这种说法。

在圣训的资料中,有大约一千个记载了他的奇迹,而且这些奇迹中的大多数通过可靠的来源传递给我们,这些都坚定地证明了他的先知身份。

通过 23 年的先知使命,他成功地将一个最原始、最野蛮的社会转变为最文明、最道德的社会,并且使这个社会成为世界的榜样,毫无疑问地证明了他的先知身份¹¹⁷。

115 《古兰经·蜘蛛章》29:48。

^{114《}古兰经•黄牛章》2:23。

¹¹⁶孤儿:指父母其中一方或双方都已去世的孩子。

¹¹⁷圣先知的先知身份,赛义德·努尔西在《19. 书》和《19. 信》中像太阳一样证明了这一点。

33.人们如何回应伊斯兰教是阿拉伯文化和其他信仰的集合的说法?为什么在其他宗教中找不到真主的名字?

我们将尝试提出一些学术规则,并在这个框架下讨论这一问题。

- a) 伊斯兰教承认自亚当以来所有的信徒群体的信仰基本原则和一些礼仪是相同的,尽管其中一些细节规则有所不同。因此,伊斯兰教中的某些礼拜和习俗在古代宗教中也有所体现,并不意味着伊斯兰教是"抄袭"或"汇编"其他宗教。相反,这恰恰成为伊斯兰教为"真理之宗教"的另一个证明。因此,关于"伊斯兰教是从其他宗教汇编而成"的说法是没有任何根据的。
- b) 无神论者提出这一论点的原因是他们试图证明伊斯兰教不是唯一的真理宗教。他们这一荒谬且不合逻辑的主张,绝不会改变伊斯兰教作为真理宗教的无数证据。因为伊斯兰教的真实性是建立在《古兰经》的真实性之上的。《古兰经》挑战全人类和所有精灵,宣称谁也无法模仿其任何一章,至今为止,没人能够推翻这一挑战¹¹⁸。
- c) 作为伊斯兰教根源的《古兰经》中,像 "罗马章"、"胜利章"、"诅咒章"等章节,显然预言了未来的事件,这些预言完全成真。由于这些未来的预言只有真主才知道,因此《古兰经》无疑是真主的启示,伊斯兰教也无疑是唯一的真理宗教。
- d) "难道他们不去思考《古兰经》吗?如果《古兰经》是别的来源,毫无疑问,他们会发现其中许多矛盾。"¹¹⁹

《古兰经》在其 23 年的启示过程中,回答了许多不同的问题,解决了许多社会、心理、天文、法律、文学等方面的难题,并在这些方面为人们指出了通向幸福的道路。特别是其中的预言性内容,以及在社会学、天文学、心理学、法律和文学等数百个领域的教诲,且没有任何自相矛盾之处,这些都证明了《古兰经》是唯一由真主启示的经典。

e) 由于伊斯梅尔是阿拉伯人的祖先,他讲阿拉伯语。阿拉伯的多神教徒像他们的祖先伊斯梅尔一样,称伟大的创造者为"真主"。由于《古兰经》是用阿拉伯语启示的,至高无上的真主通过"安拉"(Allah)这个名字来介绍自己。因此,《古兰经》中的"安拉"一词,在其他宗教或语言中可能会用其他词语表达,这是非常正常的。然而,无论穆斯林国家使用哪种语言,他们都会使用《古兰经》中出现的"安拉"这个名字。

^{118 《}古兰经·黄牛章》2:23。

¹¹⁹《古兰经•妇女章》, 4:82。

34.如果伊斯兰教是真正的宗教,为什么世界上有这么多否认者和其他宗教的人?阻碍人们成为穆斯林的障碍是什么?

首先,我们不能忘记,即使在官方统计中,伊斯兰教的信徒数量或许不是第一,但在非官方统计中,它很可能已经位居首位。因为在当今世界,大多数被归类为基督徒的人,实际上并不再认为自己是基督徒,而是自称为无信仰者。

此外,在历史上,没有任何一种真理之教能够在考验的法则下,让全世界所有人都归顺于它。 拒绝接受伊斯兰教的人大致可分为两类:

第一类人:他们既没有基于任何证据反对伊斯兰,也没有基于任何证据接受伊斯兰。他们对伊斯兰的真伪毫不关心,随波逐流,不愿意为了证明伊斯兰是错的而花费精力,同样也没有主动去了解和接受伊斯兰的意愿。事实上,绝大多数非穆斯林都属于这一类。

在过去的几个世纪里,伊斯兰教未能传遍全球的原因有很多,其中最重要的包括:过去,教会和神职人员对基督徒社会施加了极大的影响和压力,而普通民众也以极端保守的态度盲目追随他们的神职人员和教会。许多人误以为伊斯兰教与科学相互对立,这种错误观念限制了伊斯兰的传播。进入 20 世纪和 21 世纪后,媒体对伊斯兰和穆斯林进行了负面宣传,穆斯林自身远离《古兰经》的道德准则,在物质上落后,且在伊斯兰学术领域的无知,也成为了阻碍伊斯兰传播的因素。

然而,今天的世界不同于过去。由于思想自由的高度发展,特别是互联网、电视、报纸等媒体的普及,使得人们能够迅速获取正确的信息。同时,基督教世界不再像过去那样顽固守旧,神职人员和教会对民众的影响力也大幅下降。而伊斯兰教的各项原则被证实符合理性和科学,人们对真理的追求日益增强。因此,这一类人迟早会在伊斯兰真理的光辉下臣服。

第二类人:他们对伊斯兰抱有极大的偏见,完全拒绝接受任何支持伊斯兰的证据,反而抓住一切看似对伊斯兰不利的微弱线索,并将其视为坚定的反对依据。这类人所占比例极小。他们无法用科学和理性的证据推翻伊斯兰的真理性,并且永远也无法做到。相反,历史上有许多非穆斯林通过科学和理性的方式皈依了伊斯兰。在当今世界,也有成千上万的人,包括众多科学家、学者和基督教神职人员,纷纷选择加入伊斯兰,并且这个趋势仍在持续增长¹²⁰。

¹²⁰本问答内容参考了贝迪乌扎曼·赛义德·努尔西尊师的著作《大马士革讲演》.

35. 一些人不断的借各种机会指责伊斯兰导致了当今伊斯兰世界的落后与困境,我们应如何回应?

不幸的是,许多穆斯林国家在物质上确实落后于许多西方国家。这种落后的原因有很多,其中包括以下几点:

未能真正践行伊斯兰

历史告诉我们,伊斯兰世界在信仰和实践伊斯兰的程度上升时,社会便繁荣昌盛,取得了主导地位;而当偏离伊斯兰时,就会陷入困境与屈辱。因此,今天穆斯林世界的落后,并不是因为伊斯兰教本身,而是因为穆斯林远离了伊斯兰的原则和教导。

无知

穆斯林必须在宗教知识和科学知识方面都具备足够的素养。然而,我们的落后很大程度上是由于对宗教知识和科学知识的忽视。尤其是在伊斯兰学术和实践方面的落后,使得将今天的困境归咎于伊斯兰,完全是对伊斯兰教的误解。

敌对势力的压制

几个世纪以来,伊斯兰世界一直受到来自一些敌对势力的压迫,特别是十字军东征以来,这种压力从未停止,阻碍了伊斯兰世界的发展。过去三四个世纪,穆斯林世界遭遇了持续不断的敌意和干涉,而一个国家或民族单独应对这些挑战是极其困难的。

作为穆斯林无法团结,没有建立成伊斯兰联盟

今天,全球穆斯林人口接近 20 亿,穆斯林占多数的国家超过 50 个。然而,令人遗憾的是,我们仍然四分五裂。没有团结,就无法实现崛起和强盛,而解决这一问题的关键在于建立一个强大而稳固的伊斯兰联盟。

贫穷

"我们的敌人是无知、贫穷和分裂。我们要用知识、技术和团结的武器来对抗这三个敌人。"121

不幸的是,在科技、工业和经济领域的落后,是导致穆斯 lim 世界滞后的主要因素之一。然而,我们并不悲观,我们相信穆斯 lim 世界终将赶超,并且已经看到了许多积极的信号。

贝迪乌扎曼·赛义德·努尔西在伊斯兰世界最困难的时期,以最坚定的声音呐喊道,而今天,我们正清晰地听到这个呐喊的回响:

"是的,要充满希望!在未来的变革中,最响亮的声音将是伊斯兰的声音!"122

任何问题随时联系 微信号: i zubeyir

¹²¹贝迪乌扎曼·赛义德·努尔西, 《光明文集·军法会审辩护词》

¹²²贝迪乌扎曼·赛义德·努尔西, 《感悟》

36.1400年前出现的伊斯兰教能否回答我们这个时代的问题并满足其需求?

《古兰经》的经文是永恒不变的。它在降示之日123适用,今天同样适用,并将永远适用。

真主的本质、属性和尊名在亘古不变,未来亦然。真主所喜悦的人类品格,在过去是什么 样,在今天和未来依然如此。

真理不会因时间或多数人的观点而改变。真理就是客观存在的事实,人类的任务是去发现 它、遵循它,而不是试图让真理符合自己的欲望。

在这一点上,我们可以举三个例子:《古兰经》禁止高利贷、饮酒和赌博。除了沉溺于这些 恶习的人之外,没有人会认为这些行为是有益的。

如果某个国家或时代的大多数人都在饮酒、参与高利贷交易或沉迷赌博,这并不意味着《古 兰经》的教诲已不再适用;相反,这说明这个国家或时代的人们已经远离了《古兰经》的引导, 并陷入了无知与迷失之中。其他的教义也可以通过这一原则类推。

37. 为什么伊斯兰教对个人自由有限制? 为什么人们没有权利按照自己的意愿生活?

- **1.** 当今世界上没有任何一个国家给予人们无限制的自由。所有国家的宪法和法律中都包含诸多禁令。我们必须明白,在社会中共同生活的人们,其自由必须受到一定的限制,以确保不侵犯他人的权益。因为每个人都同样享有不受伤害的自由。
- **2.**每个人都有选择信仰的自由。《古兰经》中明确指出**:"宗教信仰上没有强迫。"¹²⁴"你们**的宗教归你们,我的宗教归我。"¹²⁵

然而,叛教问题稍有不同。伊斯兰虽然给予个人信仰自由,但对于叛教者并未赋予同样的权利。这并非对个人信仰自由的限制,而是出于维护社会秩序的考虑。因为历史上,叛教者往往扰乱社会秩序、损害公共利益,因此伊斯兰制定了相应的措施,以防止此类负面影响。

- **3.** 真主降示伊斯兰教,使其符合造物的本质规律。伊斯兰的基本原则之一是:人类被创造为男性和女性,并且通过这两性之间的结合,人类得以繁衍。同性恋行为完全违背这一自然法则,因此伊斯兰对此持否定态度。
- **4.** 伊斯兰教对服饰有一定的道德标准,但并没有固定的样式要求。在伊斯兰规定的基本准则内,人们可以自由选择自己的穿着方式。然而,伊斯兰不允许任何破坏社会道德、鼓励淫乱、

¹²³ 降示之日:降示。

^{124 《}古兰经·黄牛章》2:256

^{125 《}古兰经·卡斐伦章》109:6

或有损人格尊严的穿着,无论是男性还是女性。此外,这类违背伊斯兰教义的行为不仅破坏社会公德,还会损害个人的信仰和精神状态。

5.伊斯兰教对故意杀人的刑罚是死刑。根据伊斯兰教法,蓄意杀害一条人命,就如同杀害全人类。

《古兰经》中明确指出:"谁若无辜杀害一人,就如同杀害了全人类。"126

此经文强调,杀害一个无辜之人,就是剥夺了一条神圣的生命,因此凶手必须以自己的生命为代价来偿还这一罪行。因为如果一个人知道自己杀人后必然被处死,他便不会轻易杀害他人。这样一来,不仅受害者的生命得以保全,连潜在的凶手也避免了犯下滔天大罪。

"你们当知,在'以命抵命'的律法中有生命的保障。"¹²⁷这一真理在《古兰经》中得到了明确的强调。

38.关于后世存在的证据是什么? 我们应该怎么理智的坚信复活的真实性?

创造来世对全能的真主而言极其容易,而关于来世存在的证据无数。其中之一便是人内心深 处对永恒存在的渴望和对彻底消失的恐惧。

真主创造了口渴的感觉,并赐予水来满足这一需求, 祂创造了饥饿的感觉,并提供食物来填补这一需求。同样, 祂赋予我们对"永恒生命"的渴望, 也必定会创造一个永恒的世界——来世, 以满足这一需求。

如果来世不存在,真主就不会在我们心中植入这种对永恒生存的最强烈渴望。既然真主赋予人类这种远超一切的永恒追求,那么祂必然会赐予我们永恒的生命。

伊斯兰学者贝迪乌扎曼·赛义德·努尔西曾如此阐述这一真理:

"如果祂不想给予,就不会让我们生出这种渴望。" 128

的确,创造我们的真主,若不愿让我们欣赏这个世界,祂怎会在母胎中赐予我们眼睛?若不愿让我们聆听美妙的声音,祂又怎会赋予我们耳朵?同理,若祂不愿赐予我们永恒的生命,又怎会在我们内心深处植入"永恒生存"的渴望?因此,来世存在的最强有力的证据之一,正是植根于人类灵魂深处的"对永恒生命的渴求"。

试问,怎么可能真主让信仰祂承诺、坚信来世、向往永恒的信士最终落入虚无与失望?与此同时,那些不信真主承诺、不认为来世存在、不敬畏真主甚至嘲笑信仰者的人,却因来世的不存在而成为"**正确的一方"**? 这是绝对不可能的!

在先知穆罕默德时代以及之后的各个时期,人们对来世的怀疑大多源自一个问题:

^{126 《}古兰经·马以代》5:32

^{127 《}古兰经·黄牛章》2:179

¹²⁸贝迪乌扎曼·赛义德·努尔西,《书信集》,第二十四封信,第五点

"真主真的能在我们死后还能让我们复活吗?"

当先知穆罕默德向麦加人传达死亡与复活的真理时,一位名叫乌贝·本·哈勒夫的不信者,特意从墓地取来一块腐朽的骨头,然后当着先知的面,将其碾碎,嘲弄地说道:

"哦,穆罕默德!这块破碎的枯骨真的能复活吗?你真的相信真主会让它再次复活吗?" 对此,先知坚定地回答:

"是的,真主必定会让你复活,并把你投入火狱。"¹²⁹在这一事件之后,至高无上的真主降示了如下经文,以支持祂的使者:

"难道人没有看见,我们非常少的液体创造了他,而他却变成了明目张胆的对手?他忘记了自己的受造过程,竟然给我举例子,说:'谁能使这些腐朽的骨骼复活呢?'你要对他们说:'最初创造它们的主宰,将使它们复活。因为祂精通一切创造!'"¹³⁰

对于全能的真主而言,创造来世极其容易。这是祂的承诺,也是我们最深切的需求,更是 《古兰经》在数百处反复强调和传达的重大信息。

我们的身体细胞,每隔几年就会完全更新一次,而在我们出生之日的细胞,早已被新的细胞 取代。然而,尽管我们已经见证了这种"身体的持续更新",有些人竟然还对复活持怀疑态度, 这实在令人惊讶!

每年春天,大地复苏,亿万种动植物在短短几周内重新生机勃勃地复活。这就是大能的真主为我们展示的"复活的缩影"。既然祂能够让整个大地年复一年地恢复生机,我们又怎能质疑祂让我们复活的能力呢?

39. "有没有人去过来世又回来过,怎么能相信它的存在呢?"对于提出这问题的人,我们该如何回答?

"现在看看真主恩典的迹象吧!大地死寂之后,祂如何使其复苏?毫无疑问,祂必定能使死人复活,祂确实对万物全能。"¹³¹

按照世俗世界的法则运作的人类理智,虽然难以完全理解来世的奥秘,但由于其存在的无数证据,我们仍然相信它。

理性上可能存在的事物,**可以通过可靠的消息来源获得确定的认知**。要得知某地或某事的存在,我们并不一定要亲自前往或亲眼所见。例如,天文学告诉我们恒星和星系的存在,甚至宇宙中仍有许多光尚未抵达地球的星体。然而,尽管我们未曾亲自前往,我们仍然毫不怀疑它们的存在,因为我们信赖天文学家的专业知识。这说明:"在其领域内的可靠信息来源,是毫无疑问足以作为信仰的证据。"

¹²⁹伊本·凯西尔, 《古兰经注释》, 第六卷, 第593页, 利雅得, 1997年。

^{130 《}古兰经·雅辛章》 36:77-79。

^{131 《}古兰经·罗姆章》30:50。

那么,在"来世"这一问题上,最可靠的消息来源是谁呢?那就是**所有的先知、古兰经、所有圣徒以及伊斯兰学者**。他们一致确认来世的存在,并向我们传达了人类死后将被复活的消息。 这是比任何其他信息都更准确、更可信的报道。

此外,我们的先知穆罕默德在夜行登霄¹³²之夜,亲自见证了来世,并回来向我们传达了他的见闻¹³³。许多圣贤也凭借心灵的觉悟,向我们讲述了来世的第一站中阴界的情景,甚至有些圣徒还详细描述了他们的所见所闻¹³⁴。

如此多的可靠、强有力的证据共同指向来世的存在,这已足以构成确凿无疑的证明。

那么,我们反问那些否认者:"你们去过哪里、调查过什么,竟然断定来世不存在?"如果你们否认,你们必须提供证据!单凭"没有"就能解决问题吗?

要证明某物存在,只需要提供一个实例,而要证明某物不存在,则需要彻底搜寻整个宇宙——这几乎是不可能的。例如,要证明某种苹果存在,只需要找到一个即可;而要证明某种苹果不存在,则需要走遍世界的每一个角落,这几乎是不可能完成的任务。

同理,否认来世存在的人,必须亲自探索整个可见宇宙及所有超自然领域后,才能断言"来世不存在",而这是根本不可能做到的。而相信来世存在的人,则拥有无数理性和启示的证据来加以证明。

因此,在这样一个被大量证据所支持的事实面前,仅凭主观的否定而闭上双眼的人,无异于在光天化日之下拒绝承认白昼的存在。

40.没有先知派遣,人类无法找到真主吗?

我们是通过阳光来认识太阳的。没有阳光,我们无法了解太阳。同样地,全能的真主通过 先知和经典向我们展现自己。如果没有先知和经典,人类无法真正认识真主。因为一本充满深 奥意义的书籍,如果没有老师讲解,它只不过是一张没有意义的纸。同理,这部宇宙之书的真正含义,只有通过先知和经典才能被理解。

即使人类凭借自身理智意识到造物主的存在,他们仍然无法自行了解造物主的名字、属性、命令和禁令。因此,真主派遣先知引导人类是绝对必要的。

人类只有通过先知,才能找到"**我从哪里来?为何而来?将去向何方?**"这些人生终极问题的答案。

在《古兰经》中被提及并被明确认定为先知的人数共有 25 位。而在圣训中提到的先知数量超过十万¹³⁵。

134 在众多圣徒中,最著名的三位代表人物是阿卜杜勒卡迪尔·吉拉尼、伊玛目·拉巴尼以及白迪乌扎曼·赛义德·努尔西。

任何问题随时联系 微信号: i_zubeyir

¹³² "夜行登霄"(米拉吉):指先知穆罕默德从麦加天房前往耶路撒冷的阿克萨清真寺,然后从那里升上天界,最终到达真主的近旁。《古兰经·夜行章》和《古兰经·星宿章》揭示了这一伟大的真理。

¹³³ 《古兰经·夜行章》17:1; 《古兰经·星宿章》53:7-18。

¹³⁵圣训来源:艾哈迈德·本·罕百里,《穆斯奈德》5:265-266;伊本·希班,《圣训全集》2:77;布尔塞维·伊斯玛仪·哈克《鲁侯白彦 经注》(2:323;6:49;8:215)。

这一问题中最重要的要点是:真主从未让任何一个时代处于无引导的状态,而是在每个时代都派遣了先知。

第一位先知是亚当,而最后一位先知是穆罕默德。在这两位先知之间,曾有无数先知被派遣,但具体人数我们无法知晓。我们坚信并信仰所有被真主派遣履行使命的先知,即使我们不知道他们的名字。

41.根据《古兰经》,能介绍一下玛利亚的生平吗?

玛利亚圣女是达伍德圣人和易卜拉欣圣人的后裔。她的父母伊姆兰和哈娜年事已高时,终于得到了他们一直渴望的孩子。得知怀孕的消息后,他们非常高兴,并相信这个孩子是一个奇迹之子。为表达感恩,哈娜向真主祈祷道:

"我的主啊!我把腹中的孩子虔诚地奉献给你,只为侍奉你。求你接受我的奉献。"136

当生产时,她生下了一个女婴,并为其取名为玛利亚。

在当时的犹太教中,女性被禁止在圣殿内做礼拜或诵读《妥拉》,因此让一个女孩进入圣殿侍奉是一项挑战。然而,为了履行自己的誓言,哈娜仍然将女儿带到圣殿,并交由她的姨夫——宰凯里雅圣人抚养。

玛利亚在圣殿度过了她的童年和青春期,直到 14 岁。她在宰凯里雅圣人的教导和庇护下成长,白天忙于圣殿的事务,剩余时间则独自虔诚敬拜真主。**她的食物是由全能的真主以奇迹的方式赐予的。**¹³⁷

玛利亚的怀孕:

一天,当玛利亚正在圣殿中专心礼拜时,天使哲布拉伊勒以人形显现,并向她传达了她即将怀孕的喜讯。这一奇迹在《古兰经·玛尔彦章》中被详细描述:

"我派遣我的使者(哲布拉伊勒)去见她,他对她显现为一个端庄的男子。

玛利亚说: '我求庇于至仁主,免受你的伤害!如果你敬畏真主,就不要接近我!'

哲布拉伊勒说: '我是真主的使者,我为了赐予你一个纯洁的孩子而来。'"

玛利亚(惊讶地说:"没有人接触过我,我也不是不贞的女子,我怎么会有孩子呢?"

哲布拉伊勒回答: "是的,但你的真主说: '这对我来说是轻而易举的事。我这样决定是为了让他成为人类的一个奇迹,并作为从我们降下的怜悯······'" ¹³⁸

任何问题随时联系 微信号: i zubeyir

Ī

^{136 《}古兰经•仪姆兰的家属章》3:35

^{137 《}古兰经•仪姆兰的家属章》3:37

^{138 《}古兰经•玛利亚章》19:17-19

玛利亚怀孕后,远离人群,隐居在偏僻的地方,一直到分娩之时,她一直虔诚地敬拜真主,并向真主祈求帮助,以应对她将要面临的艰难。分娩后,她带着婴儿回到了族人之中。真主命令玛利亚守"静默斋"(不说话的斋戒)。就在这时,她怀中的婴儿——耶稣(Hz. İsa)开始说话。这不仅是一个伟大的奇迹,也证明了玛利亚的清白。

这一事件以及耶稣圣人在襁褓中说话的奇迹,在《古兰经》中如此描述:

"她抱着婴儿回到族人那里。他们惊讶地说: '玛利亚啊!你做了一件极其荒唐的事情!'

'哈伦的妹妹啊!你的父亲不是一个恶人,你的母亲也不是不贞的女子!'

玛利亚(没有回答,而是)指向婴儿。他们说: '我们怎能和襁褓中的婴儿说话呢?'

婴儿(耶稣)开口说道: '我确是安拉的仆人!他赐我经典(福音书),并使我成为一位先知。'

'无论我身处何方,他都使我成为蒙福之人,并在我活着的时候命令我履行拜功和天课。'

'他使我孝敬母亲,并未使我成为蛮横的暴徒。'

'我出生之日、去世之日以及复活之日,愿真主赐我平安!' 139

批判对玛利亚和耶稣圣人的神化 。真主在《古兰经》中严厉谴责那些赋予玛利亚和尔撒圣人超自然地位的错误信仰:

"凡说麦西哈(弥赛亚)是玛利亚之子的人,确已迷误,已成为不信真主的人"140

"他的母亲(玛利亚)是一个极其忠诚、贞洁的女子。他们二人都和普通人一样……" 141

"真主对耶稣圣人说: '玛利亚之子耶稣啊!你是否曾对人们说:你们当舍弃安拉,而将我和我的母亲作为两位神来崇拜?'耶稣说: '荣耀归于你!我怎敢说我无权说的话呢?'¹²"

这些经文清楚地表明: 玛利亚是贞洁而虔诚的女子,而尔撒圣人和他的母亲一样,都是普通人,是全能真主的仆人。

在经文中,明确指出他们二人是(吃喝)的普通人,这表明他们和其他人一样,是软弱、有限和终将消逝的。因为,饮食乃是软弱、有限和终有一死之人的特征。因此,那些有此特征的人不可能是神。

玛利亚的去世:

任何问题随时联系 微信号: i zubeyir

^{139 《}古兰经•玛利亚章》19:22-33

^{140 《}古兰经•马以代》5:17

¹⁴¹《古兰经·马以代》5:75

^{142《}古兰经•马以代》5:116

玛利亚的生命在她的儿子被提升到天上大约四年后结束。她直到去世前,一生都在祈祷和记念真主中度过。**玛利亚与阿西耶、海蒂彻和法蒂玛并列为最尊贵的四位女性之一**¹⁴³。

关于她的墓地,没有确切的信息。

42.能提供关于先知耶稣的信息,他是否会在世界末日前再次降临?

基督徒认为先知耶稣是"真主的儿子",而多神教徒则认为天使是"真主的女儿"。《古兰经》中,全能的主斥责了这两种错误的信仰。正如以下经文所述:

"犹太人说:'乌兹尔是真主的儿子。'基督徒说:'麦西哈(弥赛亚,即耶稣)是真主的儿子。'这些话不过是他们口中无知的言辞……"¹⁴⁴

子嗣的需求是缺陷和无能的表现。凡人因害怕死亡、希望自己的名字和后代得以延续才需要 子嗣。而真主超越一切此类需求。

《古兰经》中有许多经文明确指出,耶稣只是"真主的仆人和使者"。例如:

"真主绝不会收养儿子。"145

(耶稣在婴儿时期就说): "我确是真主的仆人,他赐给我经书,并使我成为先知。"146

玛利亚之子麦西哈(耶稣)只是一个使者,在他之前已有许多使者。他的母亲是一位忠诚而 贞洁的妇人。他们二人都是需要吃喝的(如凡人一般)....."¹⁴⁷

在这段经文中,强调了他们二人都"吃喝",这说明他们和普通人一样,是软弱、有限和终 将消逝的。饮食是凡人和受造物的特征,因此拥有此类特征的个体不可能是神。

关于耶稣被处决的问题,《古兰经》中说:

"...他们没有杀死他,也没有把他钉上十字架。但对他们来说,只是被弄得相似罢了......"148

犹太人钉死的那个人并不是先知尔撒(耶稣),而是一个与他相似的人,这一点已经被明确 表达。

我们的大多数学者根据《古兰经》的经文和关于此事的可靠圣训表示:"先知耶稣并未被杀害,而是连同他的身体一起被提升到了第四层天。"

任何问题随时联系 微信号: i zubeyir

.

¹⁴³圣训来源:艾哈迈德·本·罕百勒,《穆斯奈德》5:113,圣训编号:2957;奈萨伊,圣训编号:8299。

^{144 《}古兰经•忏悔章》9:30

^{145 《}古兰经•玛利亚章》19:35

^{146 《}古兰经•玛利亚章》19:30

^{147 《}古兰经·马以代》5:75

^{148 《}古兰经•妇女章》4:157

先知耶稣无父受生

"在真主看来,耶稣的比喻就像亚当一样……"149

先知尔耶稣无父受生,一些人难以理解这一事实。然而,我们必须明白,对于我们来说不可能的事情,对全能的真主来说,只需一句《**成**》即可完成。

宇宙中像银河系这样的大星系数以亿计,每个星系中包含无数恒星。创造并掌管这些无数星 系和恒星的全能真主,对于他来说,让耶稣无父而生根本不成问题!

另一方面, 我们不应忘记, 所有植物和动物的最初创造, 都是没有父母的。

在世界末日到来之前,先知耶稣将再次降临人间。他的降临将使基督徒从三位一体的信仰回归到独一真主的信仰,并遵循《古兰经》¹⁵⁰。先知耶稣必定会在世界末日前降临,因为关于此事的圣训已达到"穆塔瓦提尔"¹⁵¹等级。然而,这次降临不会以破坏人类考验的方式进行,只有心灵纯净、具有高度领悟力的人才能真正认识他。否则,所有人都会被迫信仰,这将违背考验的原则¹⁵²。

总之, 先知耶稣在世界末日前降临是确定的, 但他的降临方式尚不明确153。

43. 能介绍一下先知穆罕默德的生平吗?

先知穆罕默德于公元 571 年出生在麦加。他的父亲阿卜杜拉在他出生前便去世了。他在 4 岁之前由乳母哈利麦抚养长大。6 岁时,他的母亲阿米奈也去世了。随后,他由祖父阿卜杜勒穆塔利卜照顾。当他 8 岁时,祖父去世后,他开始由叔叔艾布·塔利卜抚养。年幼时,他就开始工作,并在 13 岁时随叔叔们从事商业活动。¹⁵⁴

在接受先知使命之前,先知穆罕默德便信奉哈尼夫教义¹⁵⁵,坚信真主的独一性。他一生从未 崇拜过偶像,也从未向偶像表示敬意。

先知穆罕默德 25 岁时与海蒂彻结婚。他们育有六个子女:卡西姆、阿卜杜拉、宰纳卜、鲁 凯耶、温姆·古尔苏姆和法蒂玛(。此外,他与麦丽亚所生的儿子名叫易卜拉欣。

卡西姆、阿卜杜拉和易卜拉欣在幼年时便去世了。除法蒂玛外,其他女儿也在先知穆罕默 德生前相继去世。唯一的女儿法蒂玛则在他去世 6 个月后离世。作为一位父亲,他经历了世间 最深沉的痛苦,但即便在最艰难的日子里,他仍然教导我们如何做一个顺服真主的仆人。他是 品德最崇高、最优秀的人。

关于他的品德, 伟大的真主在《古兰经》中说:

任何问题随时联系 微信号: i zubeyir

^{149 《}古兰经•仪姆兰的家属章》 3:59

¹⁵⁰三位一体信仰:基督教信仰中认为真主由三个位格组成,即真主、耶稣和玛利亚为一体的观念。

¹⁵¹ 穆塔瓦提尔圣训:指一则圣训的传述链条广泛且连续,使得它确实出自圣人(愿主赐福之)的可能性 ¹⁵² 白迪乌扎曼·赛义德·努尔西,《书信集》,第十五封信。

¹⁵³关于尔撒(耶稣)再临的真相,白迪乌扎曼·赛义德·努尔西在《书信集》的"第十五封信"中作了解释。 ¹⁵⁴ Hakim 200/4834。

¹⁵⁵ 哈尼夫: 在伊斯兰教和赫兹之前相信真主独一的人。这是对信奉亚伯拉罕宗教的人的名字。

"你确是具有崇高品德的。"156

先知穆罕默德(愿主赐福之)也说:

"我的主教育了我,并使我的品德达到至善。"157

在接受先知使命之前,他已因其高尚品德、公正、仁慈和深远的见解而备受敬爱。此外,他不仅道德高尚,还以美貌和端庄的仪表而闻名¹⁵⁸。许多人仅仅因为看到他的面容和可靠的气质便选择皈依伊斯兰,其中最著名的是犹太学者阿卜杜拉·本·赛拉姆¹⁵⁹。

35 岁起,先知穆罕默德逐渐远离世俗,与人群保持一定距离,经常前往希拉山洞冥想,甚至有时一待就是数日¹⁶⁰。

当他在希拉山洞静修时,天使加百列降临,对他说**:"诵读!"**¹⁶¹。就这样,先知穆罕默在 40 岁时被赋予了先知的使命。

尽管他是文盲,未曾受过正式教育¹⁶²,但他却是最智慧、最公正、最有怜悯之心的人。当他首次宣布自己的先知使命时,他是孤身一人。然而,仅仅 23 年的时间,他便使整个阿拉伯半岛几乎完全皈依伊斯兰,这本身就是他先知性的最大明证。

他将最野蛮、最残暴、最无知的部落,在短短 23 年内转变成最文明、最有学问、最礼貌的民族,并使他们成为世界的导师,这无疑是他是真主使者的最有力证明。

众所周知,他的敌人无数,而这些敌人最大的目标就是伤害或杀害他。然而,这些敌人中 的大多数最终都成为穆斯林,并比任何人都更加热爱他,这种情况在历史上是前所未有的。

在 40 岁之前,先知穆罕默德在麦加被公认为"阿敏",意为最可靠的人。即便是那些拒绝承认他先知身份的人,也从未怀疑过他的诚实和正直。他们之所以否认他,并非因为认为他撒谎,而是因为害怕麦加的权力、财富和地位会因此而受到威胁。

最终,他们每个人在麦加都拥有重要的地位,并且通过偶像崇拜赚取了巨额财富。因为麦加由于克尔白(Kabe)的神圣性,吸引了大量的朝圣者。它不仅是精神中心,同时也是商业中心。因此,他们执意拒绝承认先知的教导。

穆盖赖·本·舒阿白传述了多神教徒对先知穆罕默德的信任:

"……阿布·贾赫勒对我说: '我以安拉起誓,我知道穆罕默德所说的是真理。但是,我之所以不愿跟随他,是因为我们与古莱什族在几乎所有方面都处于平等地位。¹⁶³而他们现在却说:

^{156 《}古兰经•笔章》 68:4

¹⁵⁷圣训,赛尤提,《小圣训大全》,卷1,第12页。

¹⁵⁸圣训,伊本·哈哲尔,《法图赫·巴里》,卷 11,第 216 页。

¹⁵⁹ 布哈里圣训集, 《先知篇》, 第1节; 《辅士的美德篇》, 第51节。

¹⁶⁰希拉山洞位于麦加北约 6 公里的努尔山上。

¹⁶¹ 《古兰经·血块章》 96:1

¹⁶² 《古兰经·蜘蛛章》 29:48

¹⁶³阿卜杜·穆纳夫·本·库赛:先知穆罕默德(愿主福安之)的祖父阿卜杜勒·穆塔里卜的祖父。哈希姆家族也被称为库赛家族。

'我们之中出现了一位先知'(这意味着我们的平等被打破,我们在这方面无法与他们竞争)。 所以,我绝不接受……""¹⁶⁴"我以安拉起誓,我深知他说的是真理。"¹⁶⁵

最先信仰他的是他的妻子海蒂彻,随后是他的堂弟阿里,他自 5 岁起便在先知的身边成长。 之后,宰德·本·哈里萨和 艾卜·伯克尔也归信伊斯兰。随着信士人数的增多,麦加的贵族对穆斯 林施加了各种严酷的折磨和经济封锁。为了躲避迫害,一部分穆斯林迁徙到了阿比西尼亚(今 埃塞俄比亚)。

先知受命传教的第十年,他的叔叔 艾卜·塔利布先去世,三天后,他的妻子 海蒂彻 也与世长辞。两位最亲近的人的离世,使先知穆罕默德感到极度悲痛。海蒂彻是第一个信仰他的人,并在最艰难的时刻给予他支持和安慰。艾卜·塔利布则始终保护他,甚至号召整个哈希姆家族共同维护他,除了 艾卜·莱哈布之外。因此,这一年被称为"哀痛之年"。

先知穆罕默德在麦加传教 **十三年**,遭受了严酷的折磨和封锁,直到最终被迫 迁徙到麦地那 ¹⁶⁶在他迁徙之前,所有穆斯林已先行前往麦地那。当时,麦加的贵族们已决定暗杀先知。于是,在先知受命的第十三年,他与挚友 艾卜·伯克尔一同秘密前往麦地那。

麦地那的居民(称为"辅士")热情地接待了先知和穆斯林,并与麦加的移民结为兄弟。自此,伊斯兰国家在麦地那建立。随着伊斯兰国家的建立,多神教徒开始对穆斯林发动攻击。迁徙的第二年,发生了"白德尔战役"。

在这场战役中,穆斯林取得了胜利,从而掌控了前往 叙利亚的商路。此外,在战斗中被俘的 俘虏,可以通过 教授十名穆斯林识字 作为交换条件而获得自由¹⁶⁷。

麦加的多神教徒为了报复白德尔战役,在迁徙的第三年发动了"伍侯德战役"。战役开始时,穆斯林占据优势,但由于先知穆罕默德(愿主福安之)派遣的弓箭手擅离职守,导致穆斯林战败。然而,多神教徒仍未能取得决定性的胜利。

随后,在迁徙第五年爆发了"壕沟战役"。根据萨尔曼·法里斯的建议,穆斯林在麦地那周围挖掘壕沟,采取城市防御战术,因此这场战役被称为壕沟战役。战斗持续了 27 天,最终穆斯林获得胜利。

在迁徙第六年,先知穆罕默德决定与他的圣门弟子¹⁶⁸一起前往麦加朝觐。这一举动引起了麦加人的不安,他们拒绝穆斯林进入麦加,并签订了《胡代比耶条约》¹⁶⁹。这一条约标志着穆斯林已经被正式承认为一个政治实体。

在迁徙第七年,穆斯林征服了海伯¹⁷⁰。海伯的征服使得通往大马士革的商路掌握在穆斯林手中。

¹⁶⁴拜哈基, 《先知迹象》, 卷二, 第 207 页。

¹⁶⁵伊本·凯西尔,《开端与终结》,卷三,第 **113** 页。

^{166 &}quot;迁徙"是指622年,先知穆罕默德和穆斯林从麦加前往麦地那的历史性事件。166

¹⁶⁷艾哈迈德•本•罕百勒, I, 247; 瓦基迪), I, 129; 伊本•萨阿德, II, 22。

¹⁶⁸ 圣门弟子: 指在先知穆罕默德(愿主福安之)在世时见过他,并在信仰伊斯兰的状态下去世的人。

¹⁶⁹ 胡代比耶条约:即胡代比耶和平协议,于公元 628 年 3 月,由麦地那的穆斯林与麦加的多神教徒之间签订。该条约因签署地点——胡代比耶村而得名。该条约使得麦加人从法律上承认了伊斯兰国家的存在。

¹⁷⁰ 海伯:位于阿拉伯半岛麦地那地区的一座城市,距离麦地那约 103 公里。

征服海伯后,穆斯林与拜占庭帝国在穆塔展开了首次战斗。穆塔位于大马士革地区、贝尔卡 附近,因此被称为"穆塔战役"。交战双方未能取得决定性胜利,最终撤军。

在迁徙第八年,麦加被穆斯林征服。麦加的征服之后,阿拉伯半岛迅速进入穆斯林的控制之 下。

穆斯林与拜偶像的阿拉伯部落之间发生的"胡奈因战役"最终也以穆斯林的胜利告终171。

先知穆罕默德的最后一次远征是在迁徙第九年的"塔布克战役"172。

一些人声称"先知穆罕默德(通过武力强迫人们皈依伊斯兰教"。这种说法荒谬且毫无根据。 先知穆罕默德只是向人们传达伊斯兰的信息,而对于未与穆斯林作战、并接受纳税制度的基督 徒、犹太人及其他信仰群体,他给予了生命财产的保障,并尊重他们的信仰自由。在先知穆罕 默德的时代,没有人被迫皈依伊斯兰教。皈依者并非因武力胁迫,而是因为无法抗拒先知穆罕 默德(愿主福安之)所传达的真理和正义,而心悦诚服地皈依伊斯兰教。

先知穆罕默德(愿主福安之)在23年的使者生涯中,前13年在麦加度过,后10年在麦地 那度过。在麦加时期,并未发生战争,而战争仅限于麦地那时期的最后10年。主要的战役包 括白德尔、伍侯德和壕沟战役。然而,这些战役的发起方并非先知穆罕默德,而是多神教徒。 先知穆罕默德始终尽可能通过和平方式解决问题,而非诉诸战争与流血。因为他的使命不是杀 戮,而是让人们得享今世与后世的幸福。然而,在战争不可避免时,他作为一名公正且仁慈的 领袖, 带领穆斯林作战。

此外,伊斯兰教即使在战争中也制定了严格的道德准则,禁止超越战争的界限。伊斯兰教禁 止攻击不参战的儿童、妇女、老人、宗教人士,以及寺庙及其避难者,禁止伤害牲畜和砍伐树 木等173。

先知穆罕默德在伊斯兰历 11 年(公元632年)首次也是最后一次与穆斯林一同前往麦加朝 觐。这次朝觐被称为"辞朝"。

在辞朝时, 先知穆罕默德) 发表了告别演讲, 大约 50 天后, 于公元 632 年在麦地那逝世。 他的陵墓如今位于麦地那的"纯洁圣园"174。

总而言之,这个世界只曾见证过一次像穆罕默德这样在各方面都堪称完美和楷模的人物,并 且直到世界末日都不会再出现第二个175。

方米。先知穆罕默德(愿主福安之)曾说:

¹⁷¹胡奈因战役: 在麦加征服之后,穆斯林与敌军在胡奈因谷地展开的战役。这场战斗极为艰难,穆斯林一度面临短暂失利,但最

¹⁷² 塔布克: 位于麦地那至叙利亚的商道上,距离麦地那约 700 公里。先知穆罕默德(愿主福安之)率领 3 万穆斯林大军向塔布克 进军,以对抗拜占庭军队。然而,拜占庭军队因恐惧而撤退,战斗未曾爆发。

¹⁷³圣训: 布哈里, 圣战篇, 第 147、148 节; 穆斯林, 圣战篇, 第 24、25 节, 编号: 1744

艾布·达乌德,圣战篇,第 121 节

¹⁷⁴纯洁的花园这一称谓指的是麦地那先知清真寺内先知穆罕默德(愿主福安之)的陵墓与讲坛之间的区域,占地约 10×20=200 平

[&]quot;我的屋舍与我的讲坛之间,是天堂的花园之一。"(布哈里《礼拜的优越性》,6

¹⁷⁵我们推荐阅读《理智的明灯》中的《第十九篇话语》和《第十九封信》,以深入了解先知穆罕默德(愿主福安之的使者身份。

44.能提供一些关于先知品德的信息吗?

真主在《古兰经》中说:"真主的使者确是你们的好榜样。"176先知也说:"我只是被派来完 善美德的。"177

这节经文和圣训告诉我们,在生活的方方面面都要以他为榜样。因为他的品德、生活方式、 言行举止,都是我们最完美的典范。

当圣门弟子询问先知(愿主福安之)的品德时,他的妻子阿伊莎回答道:

"你们没有读《古兰经》吗?使者的品德就是《古兰经》。"178

在短短 23 年里,他将一个最野蛮、最残暴、最无情的部落,转变为世界上最文明、最有道德、 最公正、最仁慈的社会,使他们成为人类的楷模。这就是对他品德的最好诠释。

45.先知穆罕默德多次婚姻的智慧是什么?阿伊莎的婚龄?

"我们确已在你之前派遣了许多使者,并且使他们有妻室儿女。"179

首先,我们必须根据每个时代的价值观、风俗和传统来评估那个时代。如果用我们现代的标 准来衡量 1400 年前的社会习惯,那将是一个严重的错误。对于多妻制,我们应该以当时社会 的角度去理解,而不是用现代的眼光去评判。

先知在迁徙麦地那后的婚姻确实值得深思,其中蕴含着许多智慧。

他所传播的宗教法规不仅仅涉及社会生活,也与家庭生活息息相关。伊斯兰教对于家庭和个 人生活有许多具体的规定,而在这些方面,最直接的受众只能是先知的妻子们。因此,许多涉 及家庭生活的圣行能够被准确记录下来,这正是他多次婚姻的重要原因之一。

因此,先知的家庭生活需要由不同年龄、性格、知识水平和能力的妻子们去观察和记录, 以便将这些知识传授给后世。人们在生活的各个方面都能在他的圣行中找到最完美的榜样。因 此,他的家庭生活需要被多位妻子仔细观察,并尽可能详细地记录下来。正是这些纯洁高尚的 母亲们,成为了伊斯兰教义的传播者和传承者,几乎一半的宗教规定都由她们传述。

尤其是阿伊莎在这方面的贡献极其卓越。她共传述了2210条圣训,在"穆克西伦"180(传述 圣训最多的人)中排名第四。她以勇于提问著称,从不对不理解的问题保持沉默,而是一定要 询问清楚。

177穆瓦塔《优美的品德》, 8; 穆斯奈德 2/381。

^{176《}古兰经》33:21

¹⁷⁸穆斯林圣训集, 1:514, 圣训编号: 746。

^{179 《}古兰经·雷霆》13:38

¹⁸⁰穆克西伦: 指传述大量圣训的七位圣门弟子的统称。

回顾先知的一生,我们可以看到,他从25岁到53岁之间,仅与比他年长15岁的海蒂彻结 婚,并未娶其他妻子。这一事实,本身就是对那些试图将他的晚年婚姻与世俗欲望联系在一起 的人的有力回应。

先知多次婚姻的另一个显著原因是其政治意义。这些婚姻促使许多人归信伊斯兰,同时也通 过这些婚姻化解了许多社会纷争。

总的来说, 先知的婚姻大多发生在婚姻兴趣减弱的年龄之后, 特别是在 55 岁之后。因此, 将这些婚姻归结为个人欲望或世俗享乐,既不符合公正,也不符合理智和良知。

阿伊莎与先知的婚龄

根据我们的研究,可以确定阿伊莎(愿主喜悦之)与先知(愿主福安之)结婚时约为 17 至 18 岁。如需更多信息,可参考 questionsonislam.com¹⁸¹。

46.先知穆罕默德是文盲吗?

在真主启示降临之前,先知是"文盲"(乌米),即不识字、不读写。正如《古兰经》明确指 出的:

"在此之前,你从未读过任何经典,也未曾用手书写它;否则,怀疑真理的人必定会生疑。"182

先知穆罕默德(从未向任何学者求学,从未阅读过任何书籍,也未曾在任何学术聚会上学 习过任何知识。他甚至未曾书写过一个字。尽管如此,人类历史上从未出现过比他更博学、更 具智慧的人,以后也不会再有。

先知虽然是文盲, 但在知识、智慧、公正和仁慈方面却达到了人类的巅峰。这正是他最显著 的圣迹之一,也是他使者身份最耀眼的明证。

47.为什么《古兰经》的语言是阿拉伯语?直接阅读译文不是更 好吗?如果不理解,我们还能获得回赐吗?

必须明白,无论《古兰经》以哪种语言降世,人们都会提出类似的问题。然而,启示必然 要以人类使用的某种语言降临。《古兰经》以阿拉伯语降世,并由阿拉伯民族中的先知(传播, 这是真主安拉的决定,而安拉不受仆人质问。

《古兰经》作为启示降临给先知,而他的语言是阿拉伯语。如果它降临于他不懂的语言,他 又如何向世人传达和解释呢?正如《古兰经》所言:

"我们只派遣说本族语言的使者,以便他们能向本族人阐明(真理)。" 183

¹⁸¹参考资料: Hz. 阿伊莎(愿主喜悦之)与先知(愿主福安之)的婚龄

^{182 《}古兰经·蜘蛛章》29:48

^{183 《}古兰经•易卜拉欣章》14:4

一部天启经典不可能同时以所有民族的语言降临,先知也不可能同时出自所有民族,因此,选择某种语言和民族是必然的。

至于阅读译文,当然,我们应该通过可靠的翻译和注释来学习其含义,这是我们的责任,也是一种功修。然而,在礼拜中,我们必须以原文诵读,因为《古兰经》的本体是阿拉伯语,译文不能取代它。

即使我们不理解其含义,诵读《古兰经》仍然对我们有益。就像一个失去味觉的人仍然能从食物中获得营养一样,人的心灵和灵魂同样能从诵读《古兰经》中汲取精神滋养。

此外,安拉的恩典在于,即使我们不理解,《古兰经》的每一个字母都会获得至少十倍的回赐¹⁸⁴,而在主麻日、开斋节、斋月和高贵的盖德尔夜等特殊时刻,这一回赐还会增加。

48.《古兰经》有哪些神迹: 你能举个例子吗?

《古兰经》是一部充满奇迹的经典。想要真正理解它的奇迹,首先需要学习阿拉伯语,因为《古兰经》是用阿拉伯语启示的。任何语言在翻译过程中都会丧失其原有的精妙之处。因此,精通阿拉伯语并公正看待《古兰经》的人,会发现它在语言、文学和修辞方面的卓越性,远超人类之能。此外,它关于过去和未来的预言也令人惊叹。而不懂阿拉伯语的人,可以通过阅读注释书来弥补这一不足。

首先,我们必须明确一点:这个世界是一个考验场。因此,在讲述《古兰经》的奇迹时,不能破坏这个考验的规则。《古兰经》的奇迹对于信仰者来说是足够的证据,但对于不愿意相信的人来说,仍然存在选择的空间,否则考验就失去了意义。如果《古兰经》在 1400 多年前就直接说: "太阳的体积比地球大 130 万倍,与地球的距离超过 1.49 亿公里。" 那么,那个时代的人可能会不理解甚至否认,而现代人则会被迫接受这个事实,这样考验的公平性就会消失。真正的考验是: "让理智之门敞开,但不剥夺理智的选择权。" 185

因此,我们在阅读这些奇迹时,既要意识到自己处于考验之中,也要回到 1400 多年前,从当时的视角去思考这些奇迹的伟大之处。以下列举的一些奇迹,许多都是 20 世纪才被科学发现的,而这些事实在 1400 多年前就已通过《古兰经》和先知穆罕默德被揭示出来,毫无疑问,这些都是他使者身份的明确证据。《古兰经》的部分科学奇迹:

- 1. 在 1400 多年前,《古兰经》就描述了宇宙是从虚无中创造的¹⁸⁶,天地最初是连在一起的,后来被分开¹⁸⁷,宇宙正在不断扩展¹⁸⁸。这与现代科学的"大爆炸理论"完全吻合。对此感兴趣的人可以查阅相关的问答章节。
- **2.** 20 世纪的发现表明,所有的恒星和天体都运行在各自的轨道上,而《古兰经》早在 1400 多年前就已经提到了这一点:

¹⁸⁴圣训来源: 提尔密济, 《古兰经的回赐》, 16,2912

¹⁸⁵贝迪乌扎曼·赛义德·努尔西, 《光明书信集》, 第十九封书信, 第四个精妙提示。

¹⁸⁶ 《古兰经•牲畜章》6:101

¹⁸⁷ 《古兰经·众先知章》21:30

^{188 《}古兰经•撒播者章》51:47

"创造黑夜、白昼、太阳和月亮的,是安拉;各自都在轨道中运行。" 189

在当时的科技条件下,人类无法得知这一信息,唯一的解释就是——先知穆罕默德是真主派遣的使者。

3. 过去,人们认为太阳是静止不动的,但现代科学证明太阳实际上在银河系中以每秒 200 公里的速度运行,而《古兰经》对此早有描述:

"太阳沿着它被确定的运行轨道运转;这是真主——全知全能者的安排。" 190

面对这些信息,人们不禁要说: "万物非主,唯有真主;穆罕默德是安拉的使者。"

4. "你看见山峦,以为它们是静止的,而它们却像云彩那样在移动……" 191

至高无上的安拉在这节经文中以"移动"一词描述了山峦的运动。这实际上表明,山峦随着地球的旋转而运动。这节经文在几个世纪前就以有力的方式指出了地球的自转,而这一科学事实直到 20 世纪才被人类理解。既然真相如此明显,那么那些仍然不相信的人,在审判日如何向安拉提出借口呢?

5. "(法老啊!)今天我将拯救你的尸体,以便你成为后世的教训。然而,人们当中许多人仍然忽视我们的迹象。" 192

在古埃及,法老的尸体通常会被制作成木乃伊并加以保存。然而,这节经文表明,在与先知穆萨抗争并最终淹死在海中的那位法老的尸体,被安拉以奇迹的方式保存下来,而没有被制作成木乃伊。

在红海沿岸、被称为"杰贝勒因"的地方,确实发现了一具未经过木乃伊处理、自然保存下来的法老尸体。这具尸体现存于"大英博物馆"中¹⁹³,被科学家鉴定为至少 2500-3000 年前的遗骸。

伊斯兰世界杰出的学者和圣人——白迪乌扎曼·赛义德·努尔西以非常坚定的语气表示,这具尸体正是与先知穆萨作对并被淹死的那位法老。这一说法进一步增强了我们的信念¹⁹⁴。

6. "祂让两海相交,彼此汇聚,但在它们之间设置了一道屏障,使它们互不混合。" 195

这节经文的表达方式令人惊叹不已。因为它指出,尽管海洋中有狂风和巨浪,但不同的海水仍不会混合。而事实上,即便是在一个茶杯中,我们都无法让两种不同的液体保持分离。

然而,正如往常一样,科学再次证实了《古兰经》的真理,并证明了它确实是安拉的言辞。

著名探险家雅克·库斯托在研究地中海与大西洋的交汇点时,发现了一层奇妙的"水幕",阻止了两海水的混合。在后续研究中,他发现所有相连的海洋在交汇处都存在类似的分界线。

任何问题随时联系 微信号: i zubeyir

^{189 《}古兰经·众先知章》21:33

¹⁹⁰ 《古兰经·雅辛章》36:38

^{191 《}古兰经•蚂蚁章》27:88

^{192 《}古兰经 • 优努斯章》10:92

¹⁹³大英博物馆

¹⁹⁴贝迪乌扎曼·赛义德·努尔西, 《言语集》, 第二十五言, 第一光辉, 第二光芒, 第五闪耀。

¹⁹⁵ 《古兰经·至仁主章》55:19-20

1962年,当科学首次观察到海水互不混合的现象时,库斯托对《古兰经》早已提及这一事实深感惊讶,并表示这是一个非常奇妙的发现。然而,我们并不清楚他是否因此信仰了伊斯兰。

7. 《古兰经》还进一步强调了淡水与咸水无法混合的奇迹:

"祂让两海相交,一边是甘甜可口的淡水,一边是苦涩的咸水,并在它们之间设置了一道屏障,使它们互不逾越。" 196

地球上另一种水域屏障现象是淡水河流注入大海的情况。按理说,河水在表层和底部的水流作用下极易与海水混合,但实际上,河流在入海的交汇处却始终保持各自的水质,不与咸水融合。其中最典型的例子之一就是尼罗河。尽管尼罗河最终流入地中海,但它的淡水却并未与地中海的咸水相混合。

这一科学事实虽然直到 20 世纪才被人类发现,但在 1400 多年前,《古兰经》早已对此作出描述!对于那些仍对《古兰经》心存怀疑的人,我们已无话可说。

8. 世界最低点的奇迹

《罗马章》第3节经文中提到,罗马人曾在"世界最低之地"遭遇失败。这一表述实际上指向了一个在《古兰经》降示时不可能被人类所知的重要地质事实。

现代科学家研究发现,地球上最低的陆地区域正是死海周边,而这正是拜占庭人在公元613-614年战败的地点。

这一地理事实,只有在现代科技条件下才能精准测量和确认。而这样一个精确的事实,竟然在 1400 多年前的《古兰经》中被清晰地表述出来,我们又该如何解释呢?难道我们不该承认它是"安拉的言辞",而要坚持认为它"只是人类的作品"吗?

9. 叩门之星——塔里克

"以那苍穹盟誓,以塔里克盟誓。你可知塔里克为何物?它是破空之星。"197

随着现代科学与技术的发展,天文学家已记录下太阳系中许多天体发出的声音。其中最令人惊奇的之一便是科学家们称之为"脉冲星"的天体。

令人惊讶的是,《古兰经》中提及的**"塔里克"**星正是这种脉冲星**!** 脉冲星以极快的速度自转,并发出周期性的脉冲信号,其声音就像有人敲门的声音。

更令人称奇的是,阿拉伯语中的"塔里克"一词,原意就是"猛烈敲击、叩门者"。那么,在 1400 多年前,科学尚未发展到能探测宇宙无线电波的时代,《古兰经》如何能精准描述这一 奇特的宇宙现象?这无疑是《古兰经》神圣性的一个显著证明!

10. 艾卜·拉哈卜198及其妻子以不信者身份死亡

^{196 《}古兰经·准则章》25:53

^{197 《}古兰经·击星章》86:1-3

¹⁹⁸艾卜·拉哈卜是先知穆罕默德(愿主福安之)的叔父,同时也是他最顽固的敌人之一。

"愿艾卜·拉哈卜的双手灭亡!他确已灭亡了。他的财产和他所得的,一点也不能使他免遭灾难。他将入烈火中燃烧;他的妻子也是——她是一个搬运荆棘的人,她的脖子上挂着一根棕榈纤维的绳索。"¹⁹⁹

艾卜·拉哈卜是麦加贵族中最激烈反对先知穆罕默德(愿主福安之)的人之一。当这章经文降示时,他仍然健在,并且此后还继续生活了整整七年。这意味着,这段经文并非在他临终之际降示,而是在他健康强壮、地位显赫的时候就已宣布了他的结局。

《古兰经》明确断言艾卜·拉哈卜和他的妻子不会悔改,他们最终会以不信者的身份死去。如果《古兰经》是人为的,艾卜·拉哈卜完全可以通过口头上的皈依来推翻它,证明它是错误的。然而,他并没有这样做,而是以顽固不化的敌对姿态走向死亡,这本身就证明了《古兰经》的神圣性。

那么,请仔细思考这一点:《古兰经》明确宣称:"**艾卜·拉哈卜和他的妻子将以不信者的身份死去**。"如果艾卜·拉哈卜或他的妻子哪怕是虚伪地、口头上假装接受伊斯兰信仰,说一句"**我们已成为穆斯林",**那么《古兰经》的真实性以及先知穆罕默德的可靠性就会被彻底推翻。

这表明《古兰经》所言之事,并非出自人的推测,而是来自全知全能的安拉的启示。

当然,《古兰经》的奇迹远不止于此。还有许多其他奇迹被记录在《古兰经》中,并且随着科学的发展,人们将不断发现更多的《古兰经》奇迹。由于篇幅原因,我们在此仅列举一部分,但深信未来会有更多的发现进一步印证《古兰经》的神圣性²⁰⁰。

49.真主安拉为什么没有保护《妥拉》和《福音书》免遭篡改?为什么《古兰经》最后送来的?

《古兰经》被降示时,涵盖了所有的时代和地域,并且被赋予了不可篡改的印记,以确保其受到保护。

"确实,是我们降示了这部经典,我们必定加以保护。" 201

在先知穆罕默德之前的众先知,只被派遣到特定的民族和群体。因此,即使人们篡改了他们所带来的经典,至高无上的安拉仍然会派遣另一位先知,并赐予新的经典,以纠正人们的篡改行为。因此,那些经典并未受到安拉的保护²⁰²。

然而,由于先知穆罕默德是最后的使者,并且被派遣给全人类,直到世界末日,所以安拉 亲自保护了他所带来的《古兰经》。否则,如果安拉不加以保护,人们就会篡改它,并误导世 人陷入错误的信仰中。而由于再也不会有新的先知,人们将永远无法找到正道。

正因如此,《古兰经》才是最后被启示的经典。

_

^{199 《}古兰经·火焰章》111:1-5

 $^{^{200}}$ 赛义德•努尔西在其《伊加兹的指引》以及《二十五言》中,以理性论证的方式证明了《古兰经》是真主(安拉)的言辞。 201 《古兰经·*石谷》* **15**:9。

²⁰² 想了解更多的人可以参考以下经文,这些经文清楚地表明了犹太人和基督徒篡改了《妥拉》和《福音书》:《古兰经·黄牛章》 2:146,,2:100,2:88-89,,2:116,,2:120,,2:111;《古兰经·马以代》5:64,5:82,5:18,5:72,5:73,75,5:82,5:15;《古兰经·妇女章》 4:171,4:157,4:156,4:155,4:171;《古兰经·忏悔章》9:30,9:30,9:31,9:34;

50.您能否详细介绍《古兰经》的写作、汇编和成书的过程?

《古兰经》是由 42 位启示抄写员所记录的²⁰³,其中最著名的在麦加的是阿卜杜拉·本·萨德,而在麦地那则是乌拜·本·卡布。《古兰经》的启示最初被书写在纸张、布料、皮革碎片、石头、砖块和肩胛骨等材料上。先知穆罕默德每年在斋月期间,都会与天使加百列一起复诵当年降示的全部经文。

由于在先知穆罕默德在世时,启示仍在持续降示,因此《古兰经》无法被编成一本完整的**"穆圣本"**²⁰⁴。如果在那时成书,每当新的启示降示时,就需要不断修改,甚至销毁之前已书写的部分,以便插入新的经文。

另一方面,《古兰经》的经文和章节被许多哈菲兹(记诵者)所牢记,并且持续背诵。同时,一些圣门弟子也持有部分手写的经文。此外,先知仍然健在,因此《古兰经》的保存并不存在任何隐患。

当一整章的启示完成后, 先知会将其誊抄到最合适的材料上, 并妥善保存。在先知的生前, 许多圣门弟子不仅将《古兰经》牢记在心, 还将其书写在纸张上。

《古兰经》编纂为"穆圣本"的过程

在先知去世后,需要以一种得到全体穆斯林认可、任何人无法质疑的方式收集《古兰经》,以确保它从此之后不被更改,并流传至世界末日。宰德·本·萨比特曾说:

"在耶马麦战役²⁰⁵中,许多圣门弟子战死后²⁰⁶,艾卜·伯克尔命令我收集《古兰经》²⁰⁷。他说: '指真主发誓,如果让我搬运一座山,我都不会觉得比整理《古兰经》的责任更沉重。'最终, 我开始从椰枣叶、石板和人们的记忆中收集《古兰经》。"²⁰⁸

根据史书记载的共识²⁰⁹,艾卜·伯克尔(愿主喜悦之)命令宰德,不仅要依靠自己的记忆,还 必须找到两位同时持有书面记录的证人,以证实每一节经文的正确性。

尽管宰德本人是一位优秀的《古兰经》记诵者,但他并未仅依靠个人或其他记诵者的记忆,而是采用了严谨的学术方法,要求每节经文都必须有两份书面证据。就这样,在艾卜·伯克尔时期,《古兰经》的经文被完整地收集在一起,并称为"穆圣本"。

此后,这部穆圣本最初保存在艾卜·伯克尔的手中,后来传给欧麦尔,在欧麦尔去世后,又 交由信士之母哈夫萨保管。

在哈里发奥斯曼执政时期,为了统一穆斯林世界的《古兰经》诵读方式,他命令从哈夫萨处取出穆圣本,并委派四名学者进行抄写和校对,他们分别是:**宰德·本·萨比特,阿卜杜拉·本·祖拜尔,赛义德·本·阿斯,阿卜杜拉赫曼·本·哈里斯**。其中,**后三人均为古莱氏人**。

²⁰³启示:启示是毫无疑问来自安拉的知识,可以通过天使或直接传达至先知的心灵(灵魂)。换句话说,启示指的是《古兰经》的经文和章节降示给先知穆罕默德(愿主福安之)的方式。

²⁰⁴穆圣本(:指汇编成册的书页。具体而言,它指的是《古兰经》的所有章节和经文被书写、整理、装订并收录在封面之中的版本。

²⁰⁵耶马麦战役:这场战役发生在 632 年,是哈里发艾卜·伯克尔派遣的伊斯兰军队与穆赛里麦·凯扎布的追随者之间的战争。穆赛里麦自称先知,试图分裂穆斯林群体。战役发生在耶马麦地区,即今天沙特利雅得东部。战斗中,穆斯林军队由哈立

德·本·瓦利德(愿主喜悦之)指挥,穆斯林阵亡两千多人,而穆赛里麦的追随者死亡二万余人,叛乱最终被平定。

²⁰⁶圣门弟子: 指曾与先知穆罕默德(愿主福安之)相处、见过他并信仰伊斯兰的人,即先知的弟子和同伴。

²⁰⁷收集: 意为汇集、整理,在《古兰经》的编纂过程中,指将经文收集在一起。

²⁰⁸圣训, 布哈里。

²⁰⁹共识: 指意见一致、全体认可。在伊斯兰学术领域,指学者们对某个问题达成统一意见

这个编纂委员会用了五年的时间,最终整理出七部抄本。这些抄本在麦迪那的清真寺内向公 众公开朗诵,以确保所有人满意。随后,这些抄本被分别送往伊斯兰帝国的不同地区,以确保 全球穆斯林能够统一诵读方式。

51. 坟墓里有生命(恩惠与惩罚)吗?

死后,所有人无一例外都会进入一个世界,它是后世的第一站,被称为**"坟墓世界"或"阻隔世界"**²¹⁰。无论一个人是被埋葬在土里,还是溺水沉入大海,或被野兽吞食,甚至被烧成灰烬散入空气,他都会经历坟墓的生活。

有一些《古兰经》经文和圣训明确指出了坟墓中的惩罚与恩惠。《古兰经》的一节经文这样 说道:

"火焰,每天早晚都将他们(在坟墓中)呈现于火中。等到复生日到来时,(安拉将命令道) '让法老的追随者进入最严厉的惩罚之中'。"²¹¹

这节经文的前半部分提到在复生日来临之前,法老及其追随者在坟墓中受到火刑,而后半部分则描述了复生日后的地狱惩罚。因此,这段经文明确表明了坟墓中的惩罚。

关于烈士(殉道者)212的坟墓生活,《古兰经》说:

"你们不要认为为了安拉的道路而牺牲的人是死的。不,他们是活着的,在他们的主那里得享供养。"²¹³

这节经文表明,烈士在坟墓中是活着的,他们在主的供养下得到恩惠。他们在坟墓世界自由 活动,甚至意识不到自己已经去世。

先知穆罕默德说:"烈士不会感受到死亡的痛苦。"214

关于坟墓惩罚的圣训有很多,其中一些如下:

"坟墓要么是天堂的花园之一,要么是地狱的深坑之一。"215

"当死者被埋葬后,葬礼上的人们还未离开,他仍能听到他们的脚步声。此时,两个天使来 到他的面前,问道:'你对穆罕默德有什么看法?'

如果死者是信士,他会回答说:"穆罕默德是安拉的仆人和使者。"天使便会告诉他:"因为你的这番见证,你在地狱中的位置已被天堂中的住所取代。"

但如果死者是伪信者或不信者,天使也会问他:"你对穆罕默德有什么看法?"他们会回答: "我不知道,我只是跟随他人的话。"然后,他们的惩罚就会开始。不信者和伪信者的哭喊声, 除了人类和精灵以外的所有生物都能听到。"²¹⁶

任何问题随时联系 微信号: i zubeyir

²¹⁰"坟墓世界"或"阻隔世界": 死后,亡者的灵魂前往的世界,并将在其中停留,直至复生日到来。它也被称为坟墓世界。

^{211 《}穆民》40:46

²¹²殉道者: 在安拉的道路上献出生命的穆斯林被称为殉道者。他们在安拉的面前拥有极高的地位。在后世,仅次于先知的最高等级便是殉道者的等级。因此,安拉会赦免殉道者的所有罪过与过失。

^{213 《}古兰经•仪姆兰的家属》3:169

²¹⁴圣训:提尔密济,《圣战》6; 奈萨伊,《圣战》35; 伊本·马哲,《圣战》16; 达里米,《圣战》7

²¹⁵圣训:提尔密济, 《复生日》26

²¹⁶圣训:布哈里, 《殡葬》87; 穆斯林, 《天堂》17

先知穆罕默德曾经过一处墓地,看到两名死者因生前的小事而遭受惩罚。随后,他折下一根 新鲜的树枝,将其折成两半,各放在这两座坟墓上。当同伴们询问原因时,先知答道:"只要 这两根树枝尚未枯萎,希望能减轻他们的惩罚。"²¹⁷

关于坟墓生活的惩罚与恩惠,还有许多其他真实可靠的圣训。

坟墓的惩罚是作用于灵魂,还是作用于身体?

身体与灵魂的关系,就像灯泡与电流的关系。灯泡破裂后,电流不会消失,虽然我们看不到它,但它仍然存在。同样,当人死去后,灵魂离开身体,但它仍然存在。正如安拉在今世给灵魂穿上身体的"外衣",在坟墓世界,安拉也会赋予灵魂符合坟墓世界的特殊形态,以便它接受奖赏或惩罚。

许多圣训表明,灵魂仍然与坟墓保持联系,但这并不意味着它仍然存在于土中的遗体之内。坟墓世界是一个完全不同的维度。

正如太阳高悬在天空,但它的光、热和色彩仍然能够映射在我们面前的镜子中,然而太阳本身并不在镜子里。坟墓生活的情况也是如此。

52.所有人都会看到地狱吗?

"(众人啊!)你们当中没有一个人不会经过地狱。这是你的主所作出的必然判决。"218

据伊本·麦斯欧德的解释,这节经文告诉我们,所有人都将经过建立在地狱之上的西拉特桥。 其中,敬畏安拉²¹⁹并行善之人,将根据他们的善行多少、品质高低和价值大小,以不同的速度 顺利通过西拉特桥,并最终进入乐园²²⁰。

而悖逆者则会被迫跪倒,最终跌入地狱。其中,不信者将永远留在地狱中;而信仰安拉但犯有大罪的信士,在受到惩罚后,或者凭借安拉的恩典,最终会被从地狱中拯救出来,并进入乐园²²¹。

53. 关于地狱之刑的介绍

地狱的惩罚有多种不同的形式,但大致可分为三类: **第一**,身体 在烈火中焚烧所带来的巨大痛苦。这种惩罚最容易让人联想到地狱的折磨。**第二**,灵魂 经历的痛苦与悲伤。这种精神上的折磨,甚至比肉体上的痛苦更加剧烈。**第三**,由于地狱之火 **没有光亮**,它既燃烧又黑暗。因此,在无尽的黑暗中感受到的心理折磨也是地狱的一部分。

219 敬畏: 指远离罪恶,谨慎行事,时刻保持对安拉的敬畏。

任何问题随时联系 微信号: i zubeyir

²¹⁷圣训:布哈里, 《殡葬》82; 穆斯林, 《信仰》34; 艾卜·达乌德, 《净洁》26

^{218《}古兰经•玛利亚章》19:71

²²⁰伊本·阿提耶: 其对相关经文的注释。

²²¹布哈里,《认主独一》19、31、36、37;穆斯林,《信仰》322、334;穆瓦塔 1/212。此外,您也可以参考已故的易卜拉欣·贾南先生对《六大圣训集》的翻译

地狱是安拉的惩罚之地,是痛苦、折磨、哀嚎和悔恨的居所。正如乐园中的人们同时享受着安拉的恩典与喜悦,地狱中的人们也将在**极度黑暗**²²²中体验到折磨与愤怒。《瓦盖尔章》第43-44 节描述了地狱的黑暗**:"他们将在既不凉爽也不宜人的浓烟阴影下。"**

在乐园中,安拉的喜悦所带来的精神愉悦远超乐园的各种恩赐;同样,在地狱中,因被安拉抛弃而承受的痛苦,也远远超越了火焰的折磨。

在今世傲慢地违抗安拉命令的人,在后世将永远尝到屈辱;在今世沉溺于私欲的人,在后世将无休止地后悔。而今世跟随恶魔的人,在后世则会成为它最大的敌人。当恶魔对他们说:

"我对你们并无任何控制,你们本应自己思考。"²²³那时,他们的懊悔将达到极点。

进入地狱的人们还会埋怨他们的恶友,但为时已晚,已无法弥补过去的过错。

使者曾说:"地狱的周围被人性的欲望所包围。"224

因此,每当我们跟随私欲而犯下罪恶时,应立即感受到地狱的炙热,并通过忏悔尽快远离它......

54. 不信者永居地狱公正吗?

首先,在今世,凡是不与穆斯林交战、在伊斯兰国家生活并缴纳税赋的非穆斯林,他们的权利受到伊斯兰国家的保障。他们的生命和财产受法律保护,任何侵害他们的人都将犯下重罪。 关于此,古兰经中有如下经文:

"如果有人杀害一个无辜之人,或者在大地上制造暴乱,那么就如同他杀害了全人类;而如果有人挽救了一个生命,那么就如同他拯救了全人类。"²²⁵

关于此,圣训中先知也曾说:

"凡是不公正地杀害一个'契约民'226的人,他将闻不到天堂的芳香....."227

然而,今世的规则与后世的法则完全不同。在后世,人们将按照他们是否顺从正道而被审判。 关于此,《古兰经》中有如下经文:

"来自有经者(指犹太教徒和基督教徒)及以物配主者的否认者们,他们将在火狱中永居……"²²⁸

至于为何不信者会被永罚于地狱,著名学者赛义德·努尔西在他的**《奇迹之光》**经注中,以理性逻辑的方式对此进行了令人信服的阐述。我们将在这里作简要概述。

_

²²²极度黑暗: 非常黑暗,浓重的黑暗。

²²³《古兰经·易卜拉欣章》14:22。

²²⁴圣训:提尔密济,《乐园》,31。

²²⁵《古兰经·马以代》5:32。

^{226 &}quot;契约民": 指那些向伊斯兰国家表示忠诚并承诺服从法律的所有非穆斯林居民。

²²⁷布哈里,《吉兹亚》(非穆斯林税),5。

^{228《}古兰经•白伊叶》98:6。

问题: 一个不信者(即否认真理)是发生在有限的时间内,然而他却因此而受到永恒的惩罚。 这不仅似乎与神圣的公正不符,也似乎不符合真主的智慧。真主的慈悲为何允许这样的情况发 生?

回答: 非信士因不信而受到永恒惩罚的正当性,以及他短暂的否认如何构成"无限的罪行",可以通过以下几点来论证:

- **a.** 如果一个不信者在不信的状态下去世,那么即使他被赋予无尽的生命,他仍然会继续坚持不信。举例而言,一个在 90 年内都不愿意信仰真主的非信士,即使活到 900 年,仍然不会信仰真主。历史上的例子,如先知诺亚的民族,对此提供了明确的教训。因为非信士的灵魂本质已经发生了腐化,他的内心与灵魂已经变得能够无限地否认真理。因此,对他施以永恒的惩罚并不违背神圣的公正。
- b. 虽然一个不信者的否认行为只发生在有限的时间内,但他实际上否认了无数证明真主存在和独一性的证据,因此他的罪行是"无限的"。从最小的原子到最大的星辰,每一样存在之物都在见证真主的存在和独一性。然而,不信者的否认意味着他拒绝并推翻了这些无限的见证。因此,在精神层面上,他实际上是否定并"扼杀"了所有万物的见证,使整个世界陷入虚无。因此,他理应受到永恒的地狱之刑。
- c. 不信(否认真主)意味着对所有神圣恩典的否认,因此相当于对造物主的无数恩惠表现出极大的忘恩负义和侮辱。真主赐予人类无数的恩典,而非信士却否认这些恩典的真正来源,这种忘恩负义的行为与恩典的数量成正比。因此,他所犯下的过错也是巨大的。
- d. 不信意味着否认永恒与无限的真主的神圣本体、尊名与属性,因此它本身就是一种"无限的罪行"。既然不信者否认的是一位永恒、无始无终的造物主,他的罪行就不应仅仅按照短暂的时间来衡量,而应考虑其对永恒存在的否定。因此,他所犯下的罪过在本质上是无限的,其惩罚的永恒性也是合乎正义的。

综上所述,不信不仅是对真主的否定,也是对所有受造物的侮辱与反叛。如此严重的罪行, 理应受到永恒的惩罚。这正是神圣公正的体现。

55.你能介绍有关天堂的生活吗?

在一则圣训中提到: "那些通向天堂的人,即使相距百年之遥,也能闻到天堂的芳香。"²²⁹ 当他们抵达天堂时,将由天使们迎接他们,并对他们说:

"当他们抵达天堂时,天堂的门将为他们敞开,守护天堂的天使们对他们说: '愿你们平安!你们已变得纯洁无暇。请进来,在此永驻吧!'"²³⁰

天堂中拥有一切心之所愿

在今世,真主创造万物皆有因果法则(个别例外情况除外);而在天堂,一切皆可无因而生。 在此世,一切事物都遵循时间的规律,而在天堂,时间的限制将不复存在。在尘世,我们需要 忍耐、努力才能获得想要的东西;而在天堂,无需等待,也无须忍耐,一切皆可即刻实现。因 为今世是劳作之地,而天堂则是回报之地。

²²⁹ 圣训:哈基姆, 《穆斯泰德莱克》 2:126。

²³⁰ 《古兰经·众民》39:73。

真主是无所需、无所依赖的独一造物主, 祂按照自己的意愿, 在任何时间、任何方式下创造万物, 而无需依赖任何媒介或过程。在今世, 由于考验的缘故, 事物的创造往往依赖于时间和因果规律; 然而, 在天堂, 这些限制将被彻底移除。例如, 树上的果实一旦被摘下, 立刻就会有新的果实生长出来,毫无缺失。

天堂的居民可以随心所欲地提出任何愿望,而只要他们心生念想,在真主的允许下,愿望 即刻实现。

在一则圣训中,有一名男子问先知: "天堂里有马吗?" 先知回答说: "如果真主让你进入天堂,你若想骑上一匹由红宝石打造的骏马在天堂中翱翔,它将载着你飞向任何你想去的地方。" 随后,另一人问道: "那天堂里有骆驼吗?" 这次,先知没有像前面一样具体回答,而是说: "如果真主让你进入天堂,你将在那里得到你心之所愿、眼之所悦的一切。" 231

正如《古兰经》所描述的:

"在那里有心灵所渴望、眼目所喜悦的一切,你们将在其中永驻。" 232

"……在天堂里,你们想要的一切都将得到满足。" 233

"他们将在自己心灵所渴望的一切中永远享受。" 234

在另一则圣训中, 先知(愿主福安之)传述真主的话:

"我已为敬虔的仆人们准备了——眼睛未曾见、耳朵未曾闻、甚至人心从未想象过的恩典。" ²³⁵

天堂中的愿望即刻实现:

在今世,若想吃上一道美味佳肴,人们需要花费时间和精力去准备。然而,在天堂,无需任何等待或努力,心念一动,食物即刻呈现。先知描述天堂的恩典时说道:

"在天堂中,你想吃鸟肉,只需心中一想,它就会被烤熟,立即送到你面前。" 236

天堂中没有黑夜:

在今世,黑夜是为了让人们休息而设立的。然而,在天堂,不再需要休息或睡眠,因此也就不需要黑夜的存在。在圣训中提到:

"天堂中没有黑夜,它完全由光明与光辉组成。"237

天堂中没有睡眠:

任何问题随时联系 微信号: i zubeyir

²³¹圣训:提尔密济,《天堂》 431。

²³² 《古兰经·装饰者章》43:71。

²³³ 《古兰经·复活章》56:21。

^{234 《}古兰经•众先知章》21:102。

²³⁵ 圣训:《乐园》149/5。

²³⁶ 圣训:提尔密济, 《天堂》V/414/10123。

²³⁷ 圣训,卷 2,366/4。

睡眠是今世人类因疲劳和需求而必然经历的一种状态,但在天堂,人们不会再感到疲惫,也不再需要休息。正如《古兰经》所言**:"他们在那里不会遭遇疲劳……"**²³⁸

当有人问先知: "天堂的居民会睡觉吗?"

先知回答:"睡眠是死亡的兄弟,天堂的居民不会睡觉。"²³⁹

天堂中没有纷争:

天堂的居民道德高尚,彼此之间没有任何仇恨和纷争。《古兰经》描述道:

"我们已将他们心中的怨恨拔去,他们将以兄弟的身份,在床榻上相对而坐。"240

在圣训中, 先知进一步描述了天堂的和谐氛围:

"他们的心如同一个人的心,没有分歧,也没有敌意。"241

天堂中没有忧虑和烦恼:

天堂的居民将在真主的恩典下,远离所有的忧愁、悲伤和不安。圣训中提到:

"所有的忧虑都将消失,除了地狱的居民仍然忧愁。"242

"他们将说:'我们是永恒的,不会灭亡;我们是幸福的,不会忧伤。"243

"那里没有任何困扰和危险....."244

在今世,万物因考验的缘故而带有缺陷,而天堂则是完美与永恒幸福的归宿。凡是今世对真主保持信赖,并在困境中坚守忍耐的人,都将在天堂中获得无尽的回报。

先知在另一段圣训中也提到**:"只有当人进入天堂²⁴⁵,他才会真正获得安宁与舒适。"**²⁴⁶

56.我们如何回应那些说"宗教是鸦片"的人?

那些声称宗教是鸦片的人,往往是不信仰真主、不信使者、不信后世的人。然而,有成千上万的证据可以证明他们的指控和诽谤毫无根据,其中包括以下几点:

a) 在伊斯兰教中,一切有益于人类的工作都被视为敬拜(崇拜)的一部分。例如,先知穆罕默德)曾说: "即使世界末日即将来临,如果你手中有一棵树苗,也要种下它。"²⁴⁷这样一个鼓励积极行动的宗教,怎么会是"鸦片"呢?相反,那些不信仰后世的人,由于不相信善行会得到回报,往往只关注个人利益,而不愿为他人付出,这样的无信仰才是真正的精神麻醉剂,不是吗?

任何问题随时联系 微信号: i zubeyir

^{238 《}古兰经•希赫尔章》15:48。

²³⁹圣训,卷 5,第 414 页,第 10125 条。

²⁴⁰ 《古兰经·希赫尔章》15:47。

²⁴¹圣训,卷14,第449页,第3条。

²⁴²圣训,卷 2,第 342 页,第 15 条。

²⁴³圣训,提尔密济,卷5,第409页,第10099条。

²⁴⁴圣训,卷1,第170页,第1条。

²⁴⁵圣训,卷 1,第 138 页,第 13 条。

²⁴⁶推荐阅读:关于天堂的详细描述,建议阅读贝迪乌扎曼·赛义德·努尔西《言语》一书中的第 28 言。

²⁴⁷圣训,海赛米,卷 4,第 63 页,艾哈迈德·本·罕百里,《穆斯奈德》卷 3,第 191 页。

- b) 自伊斯兰诞生之日起,它就始终站在弱者和贫困者一边,设立天课制度,命令富人拿出财产的一部分与有需要的人分享,严厉谴责一切不公正和暴政。这样的宗教怎能被称为"鸦片"? 反观那些不信仰后世、只为个人私利而活的人,他们为了自己的利益甚至可以卑躬屈膝,毫无尊严,并且信奉"事不关己,高高挂起"的冷漠哲学,难道这样的无信仰不会让社会陷入更深的麻木和自私之中吗?
- c)以先知易卜拉欣)、穆萨)、耶稣和穆罕默德为代表的宗教,提倡最高尚的道德、仁慈和公正,这样的信仰怎么会是"鸦片"?相比之下,历史上那些培养出该隐(杀害亲兄弟的暴徒)、法老(残暴的统治者)、卡鲁(极端贪婪的富豪)的人,或者那些为了权力不惜屠杀成千上万人的列宁、斯大林、毛泽东等独裁者,他们所提倡的无神论和唯物主义,才是真正让人精神麻木、丧失道德的鸦片,不是吗?
- d) 最后,我们还要指出,那些提出"宗教是鸦片"这一说法的人中认为宗教被统治者利用,成为操控人民、维持独裁统治的工具。这种观点完全偏离了事实。实际上,真正的宗教摧毁了独裁政权,推翻了卡鲁和法老的统治,并始终站在被压迫者和弱势群体的一边。宗教要求公正,反对暴政,而无信仰的唯物主义政权,才往往制造独裁和专制。

公正的内心会明白,真正让人沉迷、使人精神麻痹的,不是宗教,而是无信仰。

57. 我们为什么要祈祷?不祈祷就可不能成为穆斯林吗?不祷告的人就不能上天堂吗?

伊斯兰是一整套完整的信仰体系。一个不做礼拜的人,如果他承认礼拜是主命,并且知道不履行这一义务是严重的罪过,同时为此感到悔恨,那么他仍然是一个有罪的穆斯林,并不会因此而脱离伊斯兰信仰。然而,这样的人几乎不可能在审判日得到右手的善行记录。因为每天五次不做礼拜的重大罪行都会被记录在左侧的罪恶簿上,在这种情况下,他的善行簿要超过罪行簿是极其困难的。一个人的记录如果被放在左侧——愿真主保护——那就意味着他将进入火狱²⁴⁸。

至高无上的真主在一节经文中说:"(穆罕默德啊!)你说:'如果没有你们的祈祷,我的主又怎会看重你们呢?'"²⁴⁹。祈祷是我们作为仆人的本质,是我们今世和后世幸福的最大途径。然而,不做礼拜(拜功)的人,他的祈祷几乎不可能被接受。因为不做礼拜是一种对伟大真主的叛逆和忘恩负义。一个处于叛逆和忘恩状态的人,在正常情况下,祈祷是不会被接受的,这是显而易见的。

拜是仅次于信仰的最重要的真理,不履行礼拜的人等同于摧毁了自己的信仰。正如先知穆罕默德(愿主赐福之,并使其平安)在圣训中所说:

"礼拜是宗教的支柱,谁放弃它,就等于毁掉了自己的宗教。" 250

²⁴⁹ 《古兰经·准则章》25:77

任何问题随时联系 微信号: i zubeyir

²⁴⁸ 《古兰经·哈卡》69:25。

²⁵⁰圣训 ● 阿杰鲁尼《揭示隐秘》,卷 2,第 31 页

在另一则由贾比尔·本·阿卜杜拉(愿主喜悦之)传述的圣训中,真主的使者说道: "天堂的 钥匙是礼拜,而礼拜的钥匙是小净(洗净)。"²⁵¹。

五次拜功的主命部分共 17 拜,加上奇数拜共 20 拜,再加上圣行拜共 40 拜。其中,我们必须履行的主命和必要部分共 20 拜。如果每拜平均需要 1 分钟,总共只需 20 分钟。然而,放弃这必须履行的 20 拜,却可能成为进入火狱的原因,这是最严重的罪行之一!

如果那些不做礼拜的人能明白自己错过了多么美好、多么光荣、却又如此轻松的崇拜……252

58.我们的祷告不被接受的原因是什么?即使我们祈祷,为什么事情进展不顺利?

礼拜和祈祷是我们作为仆人的本质和核心。我们在礼拜和祈祷时,最重要的原则应该是以敬拜(崇拜)真主的意图和目标来进行。如果仅仅把祈祷当作**"必须被接受的需求申请"**,或者只是为了**"让我们的事务顺利"**而做礼拜,这种态度是错误的。

今世是一个考验的世界。如果所有的祈祷都能立即被接受,或者按照我们的意愿随时实现,那么考验的秘密和智慧就会失去意义。

伟大的真主向那些有信仰并行善的人承诺天堂。但真主并没有承诺"让他们在今世就拥有天堂般的生活"。因此,我们没有理由抱怨"为什么我们的祈祷没有被接受"或者"为什么我们礼拜了,事情仍然不顺利"。

在一则圣训中这样描述祈祷的结果:

"祈祷的人,要么他的罪过被赦免,要么他立刻得到美好的回报,要么他将在后世得到报 偿。"²⁵³

祈祷的真正意义,在于我们深刻地感受到自己的无能、软弱、缺陷和贫乏,并向伟大的真主举手恳求。同时,也在于深信真主聆听我们的祈祷,并借此摆脱孤独、悲伤、忧虑和绝望。

伟大的真主在《古兰经》中说道:"你们祈祷我,我就回应你们。"254

值得注意的是,伟大的真主在这里说的是"回应你们",而不是"接受你们的请求"。这就好比你去看医生,对他说:"医生,请给我这药。"医生当然会回答:"好的。"但如果你要求的药对你无益,甚至有害,医生不会给你这药,而是会给你更合适的药。

同样地,符合真主喜悦的祈祷,会以以下三种方式之一被接受:

1. 祈祷的请求在今世直接得到实现,即真主赐予祈祷者他所期望的东西。

²⁵¹圣训•提尔密济《净洁》,第1章; 艾哈迈德·本·罕百勒《穆斯纳德》,卷3,第341页

²⁵²关于礼拜的详细内容,可参考赛义德·努尔西所著《词》一书中的"第四词"、"第九词"以及"第二十一词的第一部分" ²⁵³圣训•代莱米

²⁵⁴ 《古兰经·穆民》40:60

- 2. 真主没有赐予祈祷者他所请求的东西,而是给予他更好的恩惠。
- 3. 祈祷的回报被储存到后世,以天堂的奖赏或免除火狱的惩罚的形式实现。

因此,如果我们的愿望没有在今世实现,我们不应认为祈祷未被接受,而应理解为它以更 好的方式被接受了。

所有符合真主喜悦的祈祷和敬拜,才是被接受的。即便是涉及今世的回报,也只有在带着 "取悦真主"的意图去做时,才会得到恩典。

例如, 先知曾说:"施舍可以消除灾难, 并延长寿命。"255

如果一个人只是为了**"消灾延寿**"而施舍,而不是出于"取悦真主"的目的,那么他可能无法达到这个目标。因为施舍只有在**"为真主而施舍"**时,才能真正消灾延寿。其他世俗事务,也应以此类比来看待。

59. 我们应如何与非穆斯林相处?

伊斯兰教给予人类极高的价值,并明确指出所有人类皆源自亚当和夏娃。无论是信士还是非信士,甚至所有生物,伊斯兰都鼓励人们行善。先知穆罕默德说:

"善待每一个生物,都会得到回报。" 256

在《古兰经》中, 伟大的真主说道:

"真主并不禁止你们善待和公正对待那些没有因宗教与你们作战,也没有把你们驱逐出家园的 人。真主确实喜爱公正之人。"²⁵⁷

由此可见,即使一个人不是穆斯林,他依然是值得尊重的。他的生命和财产都是不可侵犯的。 伤害非穆斯林的生命或财产,都是极大的罪过。关于此,真主在《古兰经》中说道:

"谁若杀害一个无辜之人(既未杀人也未在世间作乱),就如同杀害了全人类;谁若拯救一个人的生命,就如同拯救了全人类。"²⁵⁸

在这个话题上, 先知穆罕默德(愿主赐福之, 并使其平安)在一则可靠的圣训中说道:

"谁若无辜杀害一名受保护的非穆斯林(契约民)200,他将嗅不到天堂的芬芳……"200

伊斯兰教给予其统治下的非穆斯林广泛的权利和自由, 具体如下:

1. 信仰和崇拜自由: 他们可以按照自己的信仰自由地进行崇拜。

258 《古兰经·马以代》5:32。

.

²⁵⁵圣训•海塞米《圣训总汇》,卷3,第63页

²⁵⁶圣训•布哈里《独立品行》,圣训编号: 379

²⁵⁷ 《古兰经·考验》60:8

²⁵⁹契约民 所有表示愿意生活在伊斯兰国并表示将忠诚于伊斯兰国并服从伊斯兰国的非穆斯林都被称为"契约民"。

²⁶⁰布哈里圣训集,《吉兹亚篇》,第5节。

- 2. **饮食自由:** 对于伊斯兰教禁止的食物,如果对方的宗教允许食用,穆斯林不可强迫他们改变饮食习惯。
- 3. 婚姻和饮食交往:穆斯林可以食用基督徒和犹太人的食物,也可以与他们的女性通婚。
- 4. 社交往来: 可以拜访他们,也可以探望他们的病人。
- 5. 商业交易:与非穆斯林进行商业交易是允许的。
- 6. 节日和馈赠: 可以在宰牲节时与非穆斯林邻居分享肉食。
- 7. **赠送与接受礼物**:可以向非穆斯林赠送礼物,也可以接受他们的礼物。

60.那些对伊斯兰一无所知的非穆斯林有可能免于地狱之苦吗?

从先知亚当到先知穆罕默德之间,凡是相信所有被派遣的先知的人都被称为穆斯林,而他们 所传达的宗教——只要没有被篡改——也被称为伊斯兰。因此,在那些先知的时代信仰他们, 并且在他们之后仍然信仰他们所带来的正统宗教和经典的人,将进入天堂。

随着先知穆罕默德的到来,以前所有的宗教都已被废除²⁶¹。正如《古兰经》所言:"谁寻求伊斯兰之外的宗教,它绝不会被接受,在后世他将是亏损者。"²⁶²这节经文明确表达了这一事实。

从先知穆罕默德被派遣到世界末日,所有过去和未来的人类都负有信仰他的使命及他所传达 的全部基本原则的责任。简而言之,*非穆斯林无法进入天堂。*

然而,也有人从未听说过先知穆罕默德,或听说了却因负面信息而没有进一步探究。那么,他们的处境如何呢?

"真主只以人所能胜任的加之于人。" 263 这节经文明确指出,真主不会给他的仆人加之他们无 法承受的责任。

"在我未派遣使者之前,我不会惩罚(世人)。" ²⁶⁴这节经文表明,责任从派遣使者开始才正式确立。

让我们用一些例子来解释这个问题:

- 一个病得无法站立的人,可以坐着礼拜。
- 在斋月期间,如果一个人忘记自己在禁食而进食,他的斋戒仍然有效。
- 如果有人被强迫吃禁忌之物,他不会因此而受到责备。
- 贫困的穆斯林没有履行朝觐和缴纳天课的义务。

这样的例子可以举出很多。正如人无法承受超出其身体能力的负担,或者无法承担超出其财富范围的经济责任一样,他的理智也有无法独立领悟的真理。

伟大的真主依据其仆人理解信仰真理和掌握伊斯兰法则的程度来赋予他们责任。换句话说, 真主不会赋予他的仆人理智上无法承受的负担。

²⁶¹废除: 指某项伊斯兰法律规定被后续的圣训或《古兰经》经文所取代

²⁶² 《古兰经·仪姆兰的家属》3:85。

²⁶³ 《古兰经·黄牛章》2:286

²⁶⁴ 《古兰经·夜行章》 17:15

让我们回到问题的核心

伊玛目•加扎里265在分析其时代未接受伊斯兰的基督徒和突厥人的状况时,将他们分为三类:

"依我的信念,真主将以仁慈对待我们时代的大多数罗马人(拜占庭基督徒)和突厥人。我指的是那些生活在偏远地区、从未接收到伊斯兰教召的罗马人和突厥人。"

他将这些人划分为三类:

- 1. 接收到伊斯兰教召的人。完全未曾听闻伊斯兰教召的人。
- 2. 介于二者之间的人——他们听说过先知穆罕默德(愿主福安之),但听到的内容是负面的。

加扎里说**:** "在我看来,第三类人的处境与第二类人相似。因为他们听到的有关先知的信息 是与他真实特性相反的,这种信息不会促使他们去思考或探索真相。" ²⁶⁶从这些话中,我们可以推测,属于第二和第三类的人可能会被纳入真主的仁慈之中。然而,虽然这种可能性存在,但我们无法对此作出确切的判决。

真主是公正的,绝不会亏待任何人。他必定会给予每个人应得的报偿,我们对此毫无疑问。 对我们而言,最重要的责任是以智慧和适当的方式在合适的时间向所有人传达神圣的讯息。

61.我们如何理解灵魂?

有些人曾向先知穆罕默德询问灵魂的本质。先知没有立即回答,而是等待启示。随后降下的《古兰经》经文给出了明确的答案:"他们问你灵魂的事情,你说:'灵魂是我的主的命令,你们所受的知识只是很少的。'"²⁶⁷

这节经文确认了灵魂的存在,但并未详细解释其本质,因为当时的人们无法理解其中的奥秘。

当胎儿在母腹中发育到一定阶段时,真主赋予其灵魂。灵魂进入身体后,生命开始,灵魂 离开身体时,死亡便发生。

我们确切地知道灵魂的存在,但无法真正理解它的本质。灵魂与身体的关系,就像电灯泡和电流的关系。灯泡破裂时,电流不会消失,而是依然存在。尽管我们看不到电流,但我们知道它依然存在。同样地,当人去世时,灵魂从身体中脱离,但它仍然继续存在。伟大的真主将为灵魂赋予适合的"衣服",使其在**坟墓/中阴界中**继续生存。

灵魂是身体的生命来源,它是光明的、具有意识的、理性的和永存的。它不是物质性的,就像光或电一样。灵魂是被创造的,但它是永恒的,它是完整的,不可分割,也不会破碎。

²⁶⁵伊玛目•加扎里:

伊斯兰历史上最著名的学者之一,1058年出生于呼罗珊的图斯城,1111年在同一城市去世。他的75部著作流传至今,其中《宗教科学的复兴》是他最著名和最重要的作品。

²⁶⁶引自伊玛目•加扎里《伊斯兰中的宽容》,译者: Süleyman Uludağ,第 60-61 页。

²⁶⁷《古兰经·夜行章》 17:85

在身体中起作用的是灵魂。它通过意识进行感知,通过理智进行理解,通过良知进行衡量,通过意志做出决定,通过想象力制定计划,通过记忆储存信息。它用心去爱,用手去抓取,用 眼去看,用耳去听,用脚去行走。灵魂拥有无数的能力。当灵魂寄居于身体时,它依赖于身体 的存在。然而,即使没有肉体,灵魂依然能看、能听、能说、能思考、能感受、能记忆,并能 体验快乐与痛苦。

死亡意味着灵魂离开身体。也就是说,死亡的是肉体,而不是灵魂。当我们提到死亡时,我们指的是灵魂离开身体、考验的结束以及灵魂进入来世,而不是灵魂的消亡。灵魂不会死亡。对于灵魂而言,身体就像一件衣服。在世时,灵魂需要身体作为载体,但死亡后,它脱下这件"衣服",换上适合墓中世界的另一件"衣服"²⁶⁸。

62.你能提供一些关于精灵的信息吗?

精灵是一种肉眼不可见的灵性生物。它们是由火焰创造的,具有理性,并且能够变幻不同的形态。根据一些传述,精灵可以以各种动物的形象出现,甚至常常以蛇的模样显现²⁶⁹。

灵性生物可分为三类:

- a) 完全善良的灵性生物: 这些是天使,它们只行善,不作恶。
- b) **完全邪恶的灵性生物:** 这些是魔鬼,它们专门引诱人类行恶。
- c) **既有善良者也有邪恶者的灵性生物:** 这类生物即为精灵。有的精灵信仰真主并行善,而有的则作恶并误导人类²⁷⁰。

精灵与人类一样,被赋予了信仰和敬拜的责任。至圣先知穆罕默德不仅是人类的使者,同时也是精灵的使者。《古兰经》中有一些经文以"**人类与精灵的众生啊!**"²⁷¹开头,强调他们同样负有宗教责任。

正如人类中有信仰真主的穆斯林和拒绝信仰的非信士一样,精灵中也有信士和非信士,也有善者与恶者。他们的行为将在来世得到回报——善良的精灵将进入天堂,而作恶的精灵将被投入地狱。

《古兰经》中有一整章专门讲述精灵²⁷²。在这章经文中,**提到精灵中有穆斯林与非信士、 善者与恶者,并强调他们在真主面前完全无能且必须承担责任**。

此外,根据《古兰经》的记载,曾有一群精灵听闻《古兰经》后皈依了伊斯兰,并返回自己的族群,劝导他们信仰真主²⁷³。

精灵的存在是确定的,否认它们的存在则属于不信。

任何问题随时联系 微信号: i zubeyir

²⁶⁸关于灵魂与精灵的探讨可参考《第二十九篇论文》

²⁶⁹ M. Vehbi, 《注释精华》卷 15,第 6175 页。

²⁷⁰拉格卜·伊斯法哈尼,《词汇详解》(关于"精灵"的词条)。

^{271 《}古兰经•至仁主章》 55:30

^{272 《}古兰经.精灵章》的第72章。

^{273 《}古兰经•精灵章》 72:1

63. 伊斯兰教中女性和男性的权利是什么?你如何看待伊斯兰教 对女性施加压迫和限制的说法?

"当有人被告知生了一个女儿时,他的脸色顿时变得阴沉,充满忧虑……"²⁷⁴。在这节经文中,全能的安拉描述了蒙昧时代的人们对女性的态度,并指出这种观念是极其丑陋的。

先知穆罕默德深知蒙昧时代的观念有时仍会在人们心中复发,因此他特别强调对女孩的教育。

他说:"谁若抚养三、二,甚至一个女儿,尽心尽力地教育她们,保障她们的权益,那么在 天堂中,他将与我同在。"²⁷⁵

伊斯兰教提升了女性应有的地位。女性并不被视为男性的附属品,而是与男性同等地成长和受教育。她们获得美好的名字,享有接受义务教育的权利,从母亲那里学习必要的性知识。在《古兰经》和圣训中,任何鼓励求知的原则都未曾将女性排除在外。相反,由于先知知道女性可能会受到忽视,所以他特别强调女性教育,并命令保护她们的权利²⁷⁶。在他的时代,就已经培养出了具有独立见解和学术水平的女性伊斯兰学者(穆智台希德)。²⁷⁷

在结婚时,新娘有权见到新郎,这是她的权利,同时也是圣行。如果她不满意,可以拒绝, 监护人或新郎的强迫都无法改变她的决定。

女性在结婚时,有权向新郎索取"迈赫尔"²⁷⁸(聘礼)。迈赫尔(聘礼)是安拉赋予她的合法 权利和生活保障,如何使用完全由她自己决定。

使者说:

"最优秀的男人是对妻子最温柔、最善待的人。"279

丈夫有责任在性方面满足妻子。如果需要,丈夫必须提供独立的住所。丈夫不能阻止妻子探望她的父母,妻子也可以从事合法工作。

在某些地方,一些女性被迫从事本可由男性完成的繁重劳动,这并不是伊斯兰的过错,而是那些使伊斯兰远离人们生活的人的责任。

在遗产分配中,女性所得的份额是男性的一半²⁸⁰。这并不是对女性的贬低。表面上看,这似乎是不平等,但实际上,它是一种公正。**伊斯兰的原则是公正,而不是表面的平等**。如果我们了解伊斯兰在婚前将经济责任赋予女性的监护人,而在婚后则完全交给丈夫的规定,就能清楚地看到安拉在这一问题上的真正公正和怜悯。

丈夫对妻子的权利

^{274 《}古兰经•蜜蜂章》16:58

²⁷⁵圣训,载于《伊本·马贾圣训集——礼仪篇》第3部分。

²⁷⁶穆克泰希德: 依靠经文与圣训推导法律的伊斯兰学者,即伊斯兰法学家、学者或法学专家。

²⁷⁷例如,先知穆罕默德的妻子阿伊莎(愿主赐福她)便是其中之一。

²⁷⁸迈赫尔: 在伊斯兰法中指男子在结婚时给予或承诺给予妻子的金钱、财物或利益礼物。

²⁷⁹圣训,载于《布哈里圣训集——婚姻篇》第43篇;以及《穆斯林圣训集——善行篇》第68篇。

^{280 《}古兰经•妇女章》4:176

全能的安拉说: "男人在责任上高于女人一等。安拉是尊贵的,是至睿的。"281

因此,家庭的领导权被赋予了男性。在创造本质、对安拉的臣服、礼拜、祈祷、罪责与惩罚、尊严与敬重等方面,男女之间没有任何区别。在涉及世俗法律的惩罚上,男性与女性的待遇也 是相同的。对女性犯罪的处罚,与对男性犯罪的处罚完全一致。

女性应当对丈夫忠诚和尊重,以便丈夫能在家庭中履行自己的责任。在正常情况下,女性有义务服从丈夫。关于此事,先知穆罕默德说:

"如果一个女人按时履行五次拜功,守斋(每年斋月),保持贞洁,并服从丈夫,那么天堂的大门将为她敞开。"²⁸²

然而,这里的服从必须在安拉的命令范围内。如果丈夫的要求违背了安拉的命令,那么妻子 就没有义务服从他。因为对安拉的服从优先于对丈夫的服从。

64.女人必须要蒙头吗?

全能的安拉如此说道:

"也对信仰中的妇女说:让她们转移视线,避开那些被禁止观看的事物,保持贞洁;除了自然显露的部分,不要展示她们的装饰。她们应把头巾披在颈部之上。"²⁸³

在这节经文出现之前,那些将头巾前端两边从肩上往后披去,致使颈部和咽喉²⁸⁴裸露的妇女,曾被命令**:"不要那样做,把这两端放在胸前**。"

阅读圣训的人们知道,当这节经文降临时,在清真寺中的安萨尔妇女们,为了不延误神的命令,便撕裂她们的裙子,将头、颈部和咽喉包裹起来以履行这一神圣指示285。

一天,艾卜·伯克尔的女儿艾丝玛身穿一件薄纱衣走进了真主使者的面前。先知穆罕默德转过脸去,对她说:

"哦,艾丝玛!确实,女性一旦达到青春期,除了特定部位以外,其它部位不宜外露。"²⁸⁶

在《光明章》中,已明确说明女性应遮盖的部位,而圣训也对这一说明进行了补充。依据这节经文和圣训,遮盖的命令包括女性的头部和头发,因此必须将头部和头发遮盖起来。

总之,从圣伴时代到今天,各个时期的注释书普遍达成一致:穆斯林女性除手、面和脚以外,其余全身部位都应当遮盖²⁸⁷。

任何问题随时联系 微信号: i zubeyir

^{281 《}古兰经•黄牛章》2:228

²⁸²圣训:布哈里、米什卡特, II/202.

^{283 《}古兰经•光明章》24:31

²⁸⁴ Gerdan: 指身体位于肩膀与头部之间的前部,即颈部.

²⁸⁵圣训,阿布·达伍德《礼服篇》29

²⁸⁶ 圣训,阿布·达伍德《礼服篇》31。

²⁸⁷共识: 口头一致、投票一致、观点一致。

65.为什么需要遮盖?

对信仰中的妇女说: '**让她们转移视线,避开那些被禁止观看的事物,保持贞洁**;除了自然而然显露的部分,不要展示她们的装饰;她们应把头巾披在颈部之上。'"²⁸⁸

《古兰经》和圣训中,规定女性必须遮盖的经文和圣训各自蕴含着许多智慧。即便它们没有额外的智慧,仅仅因为这是安拉的命令,穆斯林女性就有义务遵守这一命令。智慧的缺失并不能废除这一命令和禁令;归根结底,安拉的所有命令和禁令都是为了考验我们的信仰。

关于遮盖的智慧和必要性,我们在此依据贝迪乌扎曼·赛义德·努尔斯阁下**《关于遮盖的论说文集》第24篇中的论述**,简要归纳如下:

- 1. **遮盖符合女性的本性。**由于女性天生柔弱、敏感,她们需要依靠能够保护自己乃至所 爱之人的男性的庇护与帮助。因此,为了既赢得他人的喜爱又避免招致反感,遮盖成 为她们天生的需求。
- 2. **遮盖有助于隐藏衰老与不足。**女性的外表中有部分可能因年老或其他原因显得不那么美丽,她们不愿将自己的这些部分展示给众人看。或者,她们出于嫉妒心理,不希望与比自己更美丽的人相较;又或是出于对性侵犯、身体侵犯以及名誉受损的恐惧。基于这些原因,她们本能地倾向于遮盖。
- 3. **遮盖可避免不受欢迎的目光。**人们往往对那些他们不喜欢或厌恶之人的注视感到烦躁不安。即使是一位穿着暴露的美丽女性,如果不断受到几个甚至更多她欣赏的男性的注视,也会令她感到困扰和不安。因此,她们希望通过遮盖来保护自己免受过多的关注。
- **4. 女性在犯罪方面绝对无法与男性相提并论。**在非法关系中,男性可能不会或只受到极少的物质和肉体上的伤害,而女性却会遭受许多损害。也就是说,短短八九分钟的非法欢愉后,女性不仅要艰难地承受八九个月沉重的怀孕负担,就像一个无依无靠、无人照顾的孩子可能要承受长达八九年的沉重负担一样,女性也可能为那短暂的非法欢愉付出惨痛代价。

不幸的是,由于当今社会中这种情况屡见不鲜,女性因其天生对陌生男性产生强烈的排斥感,因而感到恐惧并希望加以防范。她们通过遮盖来保护自己免受外界陌生男性的侵扰。对女性来说,遮盖就像一道防护屏障和堡垒。

- 5. 女性与男性之间真正深厚且强烈的情感、交往和互动,仅仅是出于世俗生活的需求。的确,在永恒的生活中,女性是其丈夫的终生伴侣。因此,为了避免在无遮掩的情况下将美丽展示给不宜接触者,避免给对方带来困扰或引发嫉妒,遮盖显得尤为必要。
- **6.** 一个家庭的幸福依赖于夫妻间的相互信任、真诚的尊重和情感的交流。而缺乏遮盖和过度 裸露会破坏这种信任,削弱彼此间的尊重与情感联系。
- 7. **为了维护婚姻制度,迫切需要实行严格的遮盖。**因为裸露容易激发肉体欲望,从而在社会中助长色情行为,减少婚姻数量,最终破坏家庭制度,并导致后代品质的退化。

²⁸⁸ 《古兰经•光明章》**24:31**。

8. 不实行遮盖会促使裸露风气的蔓延。裸露又会使得男性的情感过分集中于性欲,从而导致性道德的沦丧,使得名誉和安全都受到严重威胁。66. 对于多次犯重罪的人可以被称为不信道者吗?

按照**逊尼派学者**²⁸⁹的观点,一个人在信仰了安拉及其正道之后,即使继续犯罪,并且承认那些行为为罪,他也不同于不信道者、异教徒、伪信者或多神信仰者,而只是成为"放荡者"²⁹⁰。虽然他的罪行会在地狱中受到惩罚,但他不会永远留在那里。也就是说,即使一个人信仰伊斯兰,却犯下许多罪,也不能称其为异教徒。但每一罪中都有一条可能通向亵渎的道路;因此,只要他不断沉溺于这种罪行,最终可能会走上亵渎的道路。

一个穆斯林应当对自己所犯的每一项非法行为以及未能履行的每一项义务,在内心中至少感受到悲伤和懊悔。如果一个人既不回避非法行为,也不履行宗教义务,从而不为此感到痛苦和忧愁,就表明他的信仰根基不足²⁹¹。

"每一罪中都有一条通向亵渎的道路"²⁹²这一论述揭示了一个重要的事实:一个不断犯罪的人,随着时间的推移,会逐渐习惯于这种行为,甚至变得无法戒除。这种习惯会使他日益陷入更大的精神危险,甚至会使他相信罪行在来世不会受到任何惩罚,乃至于认为地狱根本不该存在。也就是说,深植于心的罪恶,随着时间可能——但愿安拉保佑——最终转变为亵渎²⁹³。

为了避免遭遇如此危险,不致堕入魔鬼的陷阱,人必须尽快远离罪恶,自我约束,重新整顿自己的生活。

67.有什么罪不能赦免吗?

在真诚悔改之后,就没有永远不可赦免的罪过。只要我们的悔改符合其条件,至高的安拉便 会接受这样的悔改。

这种符合条件的悔改被称为悔改。悔改的含义是:在犯下罪行时感到悔恨,为自己的罪向安拉请求宽恕,并发誓以后不再重犯。

至于那些没有悔改的罪,其中以物配主(即将真主与他物并列)的罪决不会被赦免;而其余的罪过,安拉(他是至高无上的)若愿意,均可赦免。

大罪的主要内容包括:

以物配主, 杀人. 诬陷通奸, 通奸, 逃避圣战行魔法, 侵占孤儿的财产, 违抗父母, 在麦加禁区内犯罪, 食利, 盗窃, 饮酒, 赌博, 侵犯奴隶的权利

其中,最大的罪过是:不认识安拉,即在其本质、属性和行为上与安拉并列。

任何问题随时联系 微信号: i zubeyir

.

²⁸⁹ 逊尼派:指以先知及其圣伴为榜样的穆斯林群体中的大多数人(约占 85%)。通常简称为"逊尼派"。由于该群体坚持圣行并保持集体精神,因此也被称为"逊尼派及团体"。

²⁹⁰ 放荡者: 指那些否认者和犯罪的穆斯林。每个异教徒都是放荡者,但并非所有放荡者都是异教徒。

²⁹¹ 大罪随意犯下而不忏悔、不在意,证明其信仰不牢固。(贝迪乌扎曼·赛义德·努尔斯,《埃米尔达格遗言》)

²⁹²贝迪乌扎曼·赛义德·努尔斯,《遗言论集》——第二篇遗言。

²⁹³贝迪乌扎曼·赛义德·努尔斯,《遗言论集》第7页;《努里耶诗集》第115页。

正如经文所述: "安拉决不赦免那些以物配主的人;除非他们悔改,否则他赦免其他罪过。 与安拉并列的人,就等同于犯下了极大的罪。"²⁹⁴由此可见,除以物配主之外,所有罪过都可 被赦免。如果有人弃绝以物配主和否认,转而信仰安拉,他当然也会被赦免。

一个穆斯林绝不应对安拉的仁慈丧失希望,也不应确信自己必受惩罚。无论他犯下多少罪,都应在恐惧与希望之间徘徊,不应转向远离他的主。对此,部分经文和圣训如此描述:

"哦,我那些在罪中越陷越深,对自己施以不公的仆人们,不要失去对安拉仁慈的希望。安拉确实赦免所有罪过,因为他极为宽恕、极为仁慈。"²⁹⁵

"(使者啊!)向我的仆人们宣告: '我确实是极为宽恕、极为仁慈的;但我的惩罚却极其痛苦、极其折磨!'"²⁹⁶

先知穆罕默德还说:

"杀死一百人的人,只要进行一次悔改,就可以获得宽恕。" 297

这无不传达一个信息:无论我们犯下何种罪行,只要进行符合条件的 Nasuh 悔改,就有希望得到安拉的宽恕。

如此多的好消息之后,仍陷于绝望的人实在令人感到诧异!

68.什么是多神论,以及它的种类?

"多神论"一词的意思是"使……成为伙伴"或"以他物与安拉共享"。它是"统一信仰"的反义词。在《古兰经》中,人类被召唤去接受统一信仰,即只崇拜独一的安拉。

在《古兰经》中,多神论被描述为一种极大的罪恶²⁹⁸,**如果没有忏悔,它将永远不会被赦免**。多神论有多种形式: ²⁹⁹

崇拜安拉以外的生物或非生物——这就是多神论。

虽然相信安拉的存在,但仍然认为其他事物也可以成为神,即认为除了安拉之外,还有其他神灵。这种形式的设立伙伴,在基督教中被人为创造出来的"三位一体"信仰就是一个例子。

承认宇宙的创造者是唯一的,但为了接近安拉或希望获得代祷,而崇拜偶像和雕像,并认为这些本身毫无力量的物体可以带来好处或伤害,这也是设立伙伴的一种形式³⁰⁰。

另一种多神论的形式是,一些人将他们中的某些人视为"主"(Rab),对他们盲目信仰,并遵从他们的命令,而不是安拉的命令³⁰¹。

299《古兰经•妇女章》, 4:48。

任何问题随时联系 微信号: i zubeyir

²⁹⁴《古兰经•妇女章》4:48。

^{295《}古兰经•众民》39:53。

^{296《}古兰经•希赫尔章》15:49-50。

²⁹⁷《布哈里圣训集·先知篇》54; 《古兰经·忏悔章》46,47,48。

²⁹⁸罗克曼,31:13

^{300《}古兰经·众民》, 39:3。

^{301《}古兰经•忏悔章》9:31。

首先是虚伪:

虚伪指的是"忘记安拉的喜悦而去向人们炫耀自己的行为"。

有一天, 先知说: "我最害怕你们所犯的罪, 就是小型的多神崇拜。" 旁听者问道: "安拉的使者,请问什么是小型的 shirk?"

先知回答说:"在审判日,当人们按其行为获得回报时,至高的安拉将对那些行虚伪之 '去找那些你们曾在世上试图向其炫耀自己行为的人吧!看看在他们那里,你们 人说: 是否能得到任何报偿?"302

其次,隐秘的多神崇拜:

隐秘的多神崇拜指的是错误地认为那些在万物创造中各自承担原因责任的造物,因其**"疏 忽"**303而具有独立的影响力。

当一件事发生时,其原因本应具有其应有的作用,但如果被过度估值,就会导致隐秘的 多神崇拜。例如,如果人们在不知不觉中认为:

雨水是由于"疏忽"而降下的:蜂蜜是由云产生的:牛奶是由蜜蜂提供的:果蔬是由奶牛产 出的;治愈之法来自于树木和田地;生计来自于药物和医生;收入来源于老板、商店和工 厂;那么这种认识就是隐秘的多神崇拜。人们会向这些原因求助,虽然人类必须利用因果 关系,因为这本身就是安拉的律法和祈祷的一部分,但最终的结果**完全取决于安拉**。认定 安拉才是所有结果的决定者,才是真正的统一信仰。

69.何时以及如何禁止饮酒?酒精被禁止的原因是什么?

酒在迁徙第四年被宣布为非法并禁止。

饮酒被禁止的过程如下:

当先知到达麦地那时,穆斯林中间仍有人饮酒。有人向先知询问有关饮酒和赌博的规章 ³⁰⁴。那时,欧麦尔祈祷说:"**主啊!请就饮酒向我们作出明确和清晰的说明。**"不久之后, 降示了这样一节经文: "他们问你饮酒和赌博的事,你应当说: '它们中虽有大罪,也确 实对人们有些利益,但它们的罪过远大于其利益。"305

对此,一部分穆斯林因认识到其害处而停止饮酒,而另一部分人则继续饮用。然而, 饮酒者之间出现了一些不愉快的情况: 甚至有一位同伴在组织晚祷时,使得祷文的朗诵出 现了错误和歧义306。

于是,使者欧麦尔再次祈祷说:"主啊,请就饮酒向我们作出明确和清晰的说明。"不久, 又降示了经文:"信士们啊!当你们处于醉态时,直到清醒知晓自己所言之前;当你们处 于大污状态时(非旅客者),在完成净礼之前,不要接近礼拜。"307

³⁰² 圣训, 艾哈迈德·伊本·汉百里, 第五卷, 428, 429。

³⁰³相信事物本身就具有影响力的人,就会陷入明显的多神崇拜

^{304《}古兰经•黄牛章》2:219

³⁰⁵神圣经书通过启示传送给先知。

^{307《}古兰经•妇女章》, 4:43。

这标志着禁令的第二阶段。那时穆斯林中仍有许多人饮酒,于是他们对先知说:**"安拉的使者啊,我们在礼拜临近时绝不饮酒。**"先知没有立即回应,只是保持沉默。礼拜时,先知下令**"任何醉酒的人都不得接近礼拜"。**尽管如此,仍有一位穆斯林在傍晚饮酒后参加礼拜。

欧麦尔再次祈祷说:"主啊,请就饮酒向我们作出明确和清晰的说明。"此时,又降示了 经文:"信士们啊!饮酒、赌博、偶像和用于占卜的箭签,都是撒旦作业中的污秽之物, 你们应远离它们,以便得救。无疑,撒旦借助饮酒和赌博,在你们中间制造仇恨和敌意, 并阻止你们记念安拉和礼拜。你们现已放弃它们了,不是吗?"³⁰⁸

从此以后,穆斯林们纷纷宣称:"我们的主啊,我们已放弃饮酒和赌博。"这标志着饮酒禁令的第三个也是最后阶段。就这样,饮酒被安拉亲自宣布为所有穆斯林的禁物。经文降示后,先知命令宣告员在麦地那的街道上高声宣告:"请大家知晓,饮酒已被禁止。"听到这一命令的穆斯林们立即将家中所有的酒全部倒出,那倒出的酒如洪水般从麦地那的街道上流淌而出。³⁰⁹

在圣训中,所有使人醉酒的物品的饮用或摄取都被禁止。正如先知所说**:"所有使人醉酒的饮品都是禁物。**"³¹⁰

"多数使人醉酒的物品,即使只是一点,也都是禁物。"311

关于这一点,还有另一则圣训说明道:

"毫无疑问,安拉诅咒与酒有关的一切:制造酒的人、制作酒的地方、饮用酒的人、使人饮酒的人、携带酒的人、运送酒的人、售卖酒的人、购买酒的人,以及消费酒的价钱和利润的人。"³¹²

在禁止酒的《餐桌章》第 90 节中,此禁令的理由和智慧被解释为:酒是撒旦所作的污秽之物,它阻碍幸福,导致人们之间的敌意,激发仇恨和憎恶,破坏身体,并阻止人们记念安拉和进行礼拜。

70.为什么利息是禁忌?

"如果你们不这样做(不放弃利息),就知道安拉和他的使者将向你们宣战!如果你们悔改,利息你们便可收回。这样你们既不会行不义,也不会遭受不义。"³¹³正是依据这一经文,利息被宣布为禁物。

在一个社会中,若不存在利息,便显示出该社会在物质和精神各方面都得到了充分的发展。

309 布哈里圣训集,正宗。

³⁰⁸麦伊达经,5:90-91。

³¹⁰圣训: 布哈里《维杜》,第 71 条;《礼仪》,第 80 条;穆斯林《Eşribe》,第 7 条。

³¹¹圣训: 阿布·达乌德《Eşribe》,第5条;提尔密兹《Eşribe》,第3条。

³¹²圣训: 阿布·达乌德《Sünen》,第 2:292 条。

^{313 《}古兰经•黄牛章》2:279。

利息会导致社会中仇恨、敌意与嫉妒情绪的蔓延,它削弱甚至摧毁了互助与怜悯之心。而伊斯兰最伟大的目标之一,正是唤醒社会中团结互助的精神,消除仇恨、敌意和嫉妒之情。

利息使得某些人可以不劳动就获得财富,剥夺了人们通过劳动创造价值的机会,从而引导他们走向懒惰。

例如,如今一户农民家庭拥有价值 5 亿里拉的土地、拖拉机、农业工具、牲畜、仓库和干草仓,他们全家一年辛勤劳动所获得的收入,往往不及通过利息所得的 5 亿里拉。许多行业和职业亦是如此。如果所有人都把自己的财富变成资金,并以不劳动而谋取利息收益,那么国家的状况将会如何?

在利用利息获利的同时,其损失却由整个社会,特别是低收入者来承担。因为银行或大型机构、大公司以较低的利率借出资金,却以较高的利率贷给陷入困境的人、工业家和商人。

此外,放贷者无需付出任何劳动便始终获利;而借款者尽管辛勤劳动,却总是处于亏损状态。 这正导致了极大的不平等和失衡。

71.你能提供关于斋戒的信息吗?

斋戒作为伊斯兰教五大支柱之一,于迁徙发生一年半后,在麦地那的沙巴安月期间、贝德尔战役之前被规定为义务。

关于斋戒成为义务,安拉(愿他被尊崇)如此说到:

"信士们啊!就像在你们之前的民族中已记载在案一样,斋戒也已记载在你们身上,以便你们得以保全自己。"³¹⁴

斋戒是一种能使人远离各种情欲并增加真诚度的崇拜行为。此外,一个月的斋戒让人学会对抗饥饿、口渴及其他肉体欲望,对净化自我极为重要。那些信仰至高安拉并决心为其宗教奋斗的穆斯林,通过斋戒便能锤炼出坚强的意志。

斋戒的人通过强烈的饥饿体验,能体会到各种恩赐的宝贵与意义,同时也能理解贫困者所处的 艰难处境,从而对他们产生同情、施以援手,以此巩固彼此间的兄弟情谊。受助者因获得帮助 而感激施助者,进而实现整个社会的和谐与幸福。

斋戒还使人认识到自己的虚弱、无能和贫乏,从而增强对自身及供养者的敬畏与崇拜。既然任何恩赐都非在未经安拉允许下可得,只有认清恩赐真正的所有者并时刻铭记这一点,才能实现 真正的感恩。

先知曾关于斋戒说过:

^{314《}古兰经•黄牛章》2:183

"伊斯兰建立在五大基石之上:见证除安拉之外无神,并见证穆罕默德为其仆人与使者;礼拜;在斋月中禁食;施舍;朝觐。"³¹⁵

"斋戒是一面盾牌,能保护人免受地狱之火侵袭,就像在战场上保护你们免于死亡一般。"316

"若有人在斋月中未经许可且无病疾地缺席一天斋戒,即使一生斋戒也不足以弥补其过失。"317

"在天堂中有一扇名为'Reyyán'的门。末日那天,那些遵守斋戒的人将被从此门召唤。凡从此门进入者,必将进入天堂;且其人将永不再受口渴之苦。"³¹⁸

在斋月期间,无故不守斋戒是极大罪行。犯此罪者应立即悔改,并在斋月结束后,第一时间补 齐所缺的斋戒。

72.你能提供一些关于天课的信息吗?

天课指的是被认为富有的穆斯林,每年将自己财富中的一定比例,为了取悦安拉而给予穆斯 林贫困者的一种义务行为。

天课是伊斯兰教五大基石之一,就像礼拜和斋戒一样,它也是一项必须履行的义务³¹⁹。不过,与礼拜和斋戒不同的是,天课是一种通过财富而非身体来实施的崇拜行为。

天课在迁徙第二年被规定为义务。在《古兰经》中,**共有 34 处提到了天课,其中之一便是经** 文:"礼拜要守,天课要缴……"³²⁰

在伊斯兰中,天课在礼拜之后被视为最为重要的崇拜仪式。礼拜是宗教生活的支柱,是伊斯 兰生活的保障;而天课则是社会生活的基石。若一个社会中缺乏礼拜,其宗教生活就会日渐衰 微;同样,若不实施天课,社会就难以实现和谐、个体之间的团结与秩序。

天课并非富人对穷人的简单施舍或捐赠,而是一种直接属于贫困者在富人财富中的法定权利。 《古兰经》对此明确指出:

"他们的财富中,对需要与不需要的人都有一项权利。"321

富有者有责任履行这一权利,将天课支付给贫困者。如果财富未缴纳天课,那么这种财富 就失去了纯洁与合法性,变成了对贫困者权益的侵害;一旦缴纳天课,财富便得以净化,其责 任也随之解除。

至高的安拉还警告说,不缴纳天课者在审判日将面临极大的惩罚:

³¹⁵圣训,提尔密兹《信仰》卷 3, (2612)

³¹⁶圣训, 奈赛《萨乌姆》, 卷四, 167.

³¹⁷圣训,提尔密兹《萨乌姆》,27;阿布·达乌德《萨乌姆》,38;伊本·马贾《斋戒》,14.

³¹⁸ 圣训,提尔密兹《萨乌姆》,55.

³¹⁹ 直接义务(Farzı ayn):指所有负有责任的人必须履行的义务,例如按时礼拜、斋戒等……

³²⁰《古兰经・黄牛章》2:43-83-110; 《古兰经・光明章》24:56; 《穆泽米尔经》73:20; 《古兰经・妇女章》4:77。

³²¹ 《古兰经·撒播者章》51:19。

"...那些积聚黄金和白银却不在安拉的道路上花费的人,难道你们不知道他们将获得令人震撼的惩罚吗?"³²²

据阿布·胡赖赖传述的一则圣训, 先知曾说:

"安拉若赐予某人财富,而他不支付天课,那么在审判日,那未缴天课的财富将变成一条剧毒的蛇,成为其主人的灾祸……"³²³

另一则圣训则表明:

"在礼拜与天课未合一前,不支付天课者的礼拜将不被安拉所接受。安拉确实将礼拜和天课结合在一起,所以你们不要再将它们分开对待。"³²⁴

对于应缴纳天课的财富和金钱,一旦其持有期满一年,就必须立即缴纳天课;无正当理由地拖延是不允许的。

73.你能提供有关朝觐的信息吗?

对于那些富有、身体健康、状况良好且有空闲时间的人,安拉下令说**:"对于有能力进行长途 旅行的人,完成朝觐是安拉对人类的一项权利。"**³²⁵

先知曾说过:"凡是为了安拉而去朝觐,并且在朝觐途中避免说出或做出不讨安拉喜悦的恶言恶行以及抗拒安拉的人,(除去涉及他人权利的部分)将像出生那天那样纯净地返回。³²⁶"

每一种崇拜行为都有其独特的特点和智慧,了解这些智慧能使崇拜更具意义。尤其是几乎完全由象征性仪式构成的朝觐,其历史、伦理和文化层面的意义被充分认识后,就能更好地体现朝觐的精髓。

朝觐蕴含的诸多智慧可归纳如下:

朝觐不分肤色、语言、种族、国籍、文化、地位与身份,将数以百万计、目标一致的穆斯林聚集在一起,生动展示了平等与兄弟情谊的景象。它教导人们在伊斯兰兄弟情谊中相互了解、交融,并时刻铭记末日的到来。

亲临伊斯兰教起源、启示降临及先知与其追随者在无数艰难困苦中奋斗的圣地,能够极大 地增强信徒的宗教情感,提升对伊斯兰的忠诚感。

来自世界各地、肤色、语言、国家和文化各异但目标一致的成千上万的穆斯林得以汇聚、交流,促进了彼此间的理解与联系。

总之,朝觐具有其他崇拜行为所不具备的独特智慧,其在伦理、社会、经济和心理上均带来多方面的益处。上述仅列举了朝觐智慧的一部分。

323圣训, 布哈里《天课》卷3。

任何问题随时联系 微信号: i zubeyir

³²² 《古兰经·忏悔章》9:34。

³²⁴圣训,迪耶莱米 5/133 NO: 7725,Kenzü'l-Ummal NO: 15788。

^{325 《}古兰经•仪姆兰的家属章》3:97。

³²⁶圣训,布哈里《朝觐》,卷 4;穆斯林《朝觐》,438;奈赛《朝觐仪式》,卷 4。

74. 为什么吃猪肉是禁忌?

某物的合法性或禁止性取决于真主的命令。真主说"合法",它就是合法的;真主说"禁止",它就是被禁止的。

此外,当我们观察被禁止的食物和饮料时,我们会发现它们的危害大于益处,并且具有令人厌恶的特性。

作为证据之一,酒精和赌博之所以被禁止的智慧之一,就是它们的危害大于其益处³²⁷。现代科学界已经认可猪肉的危害大于其益处。

在《古兰经》中明确提到,猪肉是被禁止的:

"真主只禁止你们吃自死物、血液、猪肉,以及非以真主之名宰杀的动物。"328

伟大的真主为了让我们成为善良的人,配得上天堂,制定了一些命令和禁令。我们的真正 目标是遵循这些命令和禁令,成为真主的顺从仆人。这些命令和禁令无论对个人生活还是社会 生活都有诸多益处。

仁慈的真主创造了许多食物供我们享用,同时禁止了一些有害的食物和饮品。因为祂是无限仁慈的,不会给祂的仆人加上无法承受的负担。祂的命令和禁令都是人们可以轻松遵守的。那么,人如果不吃猪肉,会损失什么呢?

合法范围内的事物足以满足人的需求, 根本没有必要去触犯禁令。

有些人认为连提及"猪"这个词都是罪过,也有些人把猪当作被诅咒的动物。然而,猪既不 是被诅咒的动物,提到它的名字也不是罪过。正如世间万物一样,猪的被创造也有其智慧。我 们需要做的,只是不食用它的肉。

75.有什么方法可以摆脱无端的疑虑(心魔)?

穆斯林在《圣训》中记载了伊本·麦斯欧德的一个传述:

人们对使者(愿主赐福之,并使其平安)说:

"真主的使者啊,我们中的一些人内心会听到一些(不好的)声音,我们宁愿被火焚烧成炭,或者从天上掉下来,也不愿意将它说出口。(这些想法会伤害我们的信仰吗?)"

328 《古兰经·黄牛章》2:173

任何问题随时联系 微信号: i zubeyir

^{327 《}古兰经·黄牛章》2:219

先知回答说:

"不,这种恐惧正是你们真正信仰的表现。"329

关于这个问题,我们可以总结出以下五点330:

1. 无端的疑虑(心魔)是信仰坚定的标志

恶魔知道穆斯林的心中充满了信仰与敬拜的珍宝,因此会不断进攻。陷入疑虑的信士应当这样想:"恶魔想用关于信仰和伊斯兰的疑虑来困扰我,企图夺走我的信仰珍宝;但它永远无法得逞。这只是它的最后挣扎。有一天,它会意识到无法动摇我,就会自行离去。"因此,不必过分在意这些疑虑。

2. 无端的疑虑(心魔)并非内心真正的想法

如果一个人因疑虑而感到不安,那么这些疑虑并非他内心真正的想法。如果这些想法真的属于心灵本身,那么心灵就不会因此而痛苦不安,也不会抗拒它们。 恶魔不会去纠缠已经沉沦的人,而是会试图动摇信仰坚定的人。因此,信士应当明白,这些疑虑不是来自他的内心,而是外来的干扰。

3. 只要不是出于自愿,并未付诸实践,疑虑不会使人承担罪责

在伊斯兰中,责任的前提是意志和意识。就像疯子和无意识的人不需要承担宗教责任一样, 人们对于非自愿产生的疑虑,只要不接受、不认同,也不因此感到满足或安心,就不会因此受 到责备。

4. 疑虑如果不被在意,它就不会造成任何伤害

思想和想象就像一面镜子。

- 如果镜子中倒映出一条毒蛇,这条蛇不会伤害镜子。
- 如果镜子中映照出一团火焰,这团火焰不会烧毁镜子。
- 如果钻石上沾满了煤灰,这些煤灰不会影响钻石的价值。

同理,疑虑也是来自恶魔的影像。只要一个人知道它的来源,并采取正确的态度,就不会 受到影响,甚至还能借此提升自己的精神境界。

5. 如果认为疑虑有害,它才会真的变得有害

如果一个人错误地认为疑虑本身就是一种罪恶,并因此过分关注它、不断自我纠结,那么疑虑可能会变得越来越严重,像一个气球一样不断膨胀,最终让人陷入困扰。

因此,摆脱疑虑的最佳方法是:

³²⁹《圣训》信仰 209(132);艾布·达乌德,礼仪 118(5110))

^{330 《}理智之光》中的《第十三之光》

- 深入了解宗教知识,正确认识疑虑的本质。
- 认识到疑虑并非自愿产生的,所以不必因此感到内疚。
- 向伟大的造物主虔诚祈祷,请求祂保护自己免受疑虑的困扰。

76.什么是伊斯兰教法?

伊斯兰教法(**沙里亚**)是**基于《古兰经》经文和穆圣(愿主赐福之,并使其平安)圣行的神圣法则**。它是伊斯兰所规定的一切律例的总称,其中包括**国家治理**的原则。

伊斯兰教法与"宗教"意义相同——**宗教即伊斯兰教法,伊斯兰教法即宗教**。它不仅涉及信仰原则,也包括道德伦理、礼拜功修以及日常事务的规章。

伊斯兰教法是伊斯兰的生活方式伊斯兰教法源自《古兰经》和圣训,是人类的生活体系,它自亘古而来,直至永恒。

不赌博是沙里亚的命令,不撒谎也是沙里亚的命令,不欺压他人是沙里亚的命令,善待父母和他人也是沙里亚的命令,不吃猪肉是沙里亚的命令,不侵占他人权益、不偷盗也是沙里亚的命令,不奸淫是沙里亚的命令,不背后议论他人也是沙里亚的命令。

简而言之,伊斯兰教法就是安拉命令我们去做或禁止我们去做的一切事情。

伊斯兰教法是安拉赐予人类的慈悯、正义、仁爱、和平与幸福。它是适用于所有时代的永恒的神圣律法,也是信士获得解脱的准则。穆圣首先在社会中践行了沙里亚,从而为人类创造了前所未有的黄金时代(赛阿代特世纪)。四大正统哈里发(尤其是欧麦尔)的卓越治理,正是沙里亚公正的体现。倭马亚王朝、阿拔斯王朝、塞尔柱帝国和奥斯曼帝国,皆因遵守沙里亚而兴盛昌盛。

安拉在《古兰经》中说道:

"然后,我使你遵循一条正道(伊斯兰教法),你当遵循它,不要顺从无知者的私欲。"331

伊斯兰教法的 90%以上与个人和社会生活相关,只有不到 10%涉及国家治理。

在刑法方面,安拉对某些罪行规定了严格的惩罚,其目的并非单纯地惩罚罪犯,而是为了防止犯罪或将犯罪率降至最低。例如:盗窃、谋杀和通奸的刑罚,旨在震慑潜在犯罪者,保障社会安全。

但需要注意的是,在伊斯兰教法中,刑罚只能由国家司法机构执行,个人无权私自惩罚他人。任何个人若擅自执法,便犯下大罪,会引发社会混乱。此外,沙里亚中的刑法不仅考虑犯罪行为本身,还考虑犯罪者的处境。例如:如果一个人因饥饿而偷窃,沙里亚不会对其施以刑罚,反而要求国家首先确保其基本生活需求得到满足。

³³¹《古兰经·贾希耶》45:18

伊斯兰教法源自安拉的启示,因此它不会过时,而是适用于直到世界末日的所有时代。而 人类制定的法律会随时代变迁而老化、失效,无法提供持久的公正。

遗憾的是,一些自称穆斯林的人竟然公开反对伊斯兰教法。如果他们真正了解沙里亚就是《古兰经》与伊斯兰的本质,他们就不会说出这样的话。他们的反对,往往是因为对沙里亚存在误解,或被错误的信息误导。如果人们真正理解伊斯兰教法是正义、慈悯、和平与幸福的法则,就不会产生偏见。

77.什么是伊斯兰教的圣战;应该怎么做?

圣战是一个广义的概念,意指为安拉之道而努力奋斗。它涵盖多个方面,包括: 学习和实践伊斯兰教义,并将其传授给他人; 劝善戒恶,即鼓励善行、制止恶行; 宣扬伊斯兰,将伊斯兰的真理传播给世人; 在必要情况下,为保卫伊斯兰和穆斯林而战斗; 与自己的私欲作斗争(内心的圣战)。

圣战的核心条件是纯粹为了安拉,而非出于个人、民族、政治或世俗利益。

正如《古兰经》所言:

"信士们啊!我来告诉你们一桩能使你们免受痛苦刑罚的交易吗? 你们应当信仰安拉及其使者,并以自己的财产和生命在安拉的道路上奋斗....."³³²

圣战的最终目标,是赢得安拉的喜悦,脱离安拉的惩罚,并为后世做一笔有价值的"交易"。 虽然吉哈德可能包含一些困难和考验,但与免受永恒刑罚的回报相比,这些困难是微不足道的。

圣战并不是为了杀戮或让他人进入地狱,而是为了拯救自己和他人免于火狱。真正的圣战是 一种拯救,而非毁灭。

只有合法的伊斯兰国家才能决定是否进行物质圣战。任何个人或组织不能以"圣战"的名义随意发动战斗、杀戮或奴役他人。那些以此为借口滥杀无辜的人,实际上是暴君,他们不仅在今世要承担责任,在后世也必将接受审判。

在当今世界,精神圣战比物质圣战更加重要。穆斯林如今最大的圣战是:培养高尚的伊斯兰品德,以身作则;学习科学、知识和智慧,用理性传播伊斯兰;用慈悲与智慧传播正确的伊斯兰信仰,引导人们走向正道。

吉哈德的目标不是侵略,而是保护自己免受敌人的攻击,或者对抗压迫与不公。穆斯林的战斗, 只有在面对入侵或迫害时才是合法的。

^{332《}古兰经·萨夫章》61:10-11。

"宗教上没有强迫"³³³但如果有人**试图阻止真理传播、压制信仰自由**,那么有必要与他们斗争, 以捍卫信仰和人类的基本权利。

圣战胜利后的处理方式:尊重信仰自由。战后,所有人仍享有信仰自由。如果愿意,可以选择皈依伊斯兰;如果不愿意,则可以继续信奉自己的宗教,但需缴纳"济兹耶"³³⁴(cizye)税。济兹耶税不是惩罚,而是免于服兵役的补偿;确保他们在伊斯兰国家内享有生命、财产和宗教自由。

"你们要在主道上与那些对你们发动战争的人作战,不要过分!真主确实不喜爱过分者。"335

伊斯兰禁止 残杀无辜者(妇女、儿童、老人等不参战者);破坏农田、树木、房屋等非军事目标;被欲望驱使而行事,必须严格遵循神的法则。

吉哈德的最高层次:与自己作斗争 **"你最危险的敌人,就是你的私欲。"** 336 在塔布克战役归来时,先知(愿主福安之)说:**"我们从小圣战回到了大圣战。"** 337

与敌人作战,失败者可获得烈士或战士的荣誉;但与私欲斗争,一旦失败,后果是永恒的惩罚。因此,对抗自身的欲望,是最重要、最艰难的圣战。

78. 如何回应那些试图将恐怖袭击与伊斯兰联系起来的人?

"穆斯林不会成为恐怖分子,恐怖分子也不会是真正的穆斯林。"

伊斯兰将人类视为最宝贵的造物,将对无辜者的侵害和不公视为最严重的罪行之一。

《古兰经》谴责恐怖主义,将制造混乱和动乱视为最可怕的罪恶之一。伊斯兰严禁一切形式的恐怖、压迫和背叛,坚决反对任何形式的暴力和破坏。甚至,《古兰经》将无辜流血视为对全人类犯下的最严重的罪行。

正如真主所说:"如果有人杀害一个无辜之人,或在大地上制造混乱,就像杀害了所有人一样;如果有人拯救一个生命,就像拯救了所有人一样。"³³⁸

在伊斯兰中,惩罚罪犯的权力仅属于合法的国家机构,个人无权擅自执行任何惩罚。因此,任何人以"真主之名"杀害他人,实际上是犯下了严重的罪行。在当今世界上,那些打着"伊斯兰"旗号行恐怖之实的人,根本不是穆斯林。他们无论是有意还是无意,事实上都是在破坏伊斯兰的形象,并对全球穆斯林群体造成极大伤害。

一个真正理解《古兰经》和先知穆罕默德(愿主福安之)教诲的穆斯林,内心不会充满仇恨和暴力。他们不是为了杀戮而活,而是为了拯救生命、传播和平而活。

任何问题随时联系 微信号: i zubeyir

.

³³³ 《古兰经·黄牛章》2:256

³³⁴ 济兹耶: 伊斯兰国家向非穆斯林征收的一种税收。

^{335《}古兰经·黄牛章》2:190

³³⁶圣训,引自加扎里《伊哈雅》,3/4;阿吉卢尼《克舍夫·哈法》,1/143。

³³⁷圣训,引自拜哈其。

^{338《}古兰经·玛伊达章》5:32《古兰经·仪姆兰的家属章》

此外,伊斯兰甚至在战争中也制定了严格的规则,并禁止任何过度行为。伊斯兰明确规定: 不得伤害不参战的儿童、妇女、老人、宗教人士、宗教场所及其避难者,甚至不得伤害动物和 树木³³⁹。因此,将这样一个倡导和平、正义和仁爱的宗教与恐怖主义联系在一起,完全是错误 和不可接受的。

79. 有人说古尔邦节是"野蛮和屠杀",我们应该如何回应?

- 1. 如果没有允许人类食用动物肉的许可和宰牲的命令,这些动物就不会如此珍贵,甚至可能不会有这么多的数量。特别是那些年老或生病的动物,会遭受折磨,并可能被人类残忍地杀害。因此,伟大的真主允许它们在衰老和患病之前被宰杀,以便人们能够食用其肉。这一命令既是对人类的恩惠,也是对动物的慈悲。
- 2.动物没有理智,因此不会因过去的痛苦而忧虑,也不会因未来的恐惧而焦虑。换句话说,动物没有昨天和明天的概念,它们只活在当下。因此,理智的人在讨论宰牲问题时,**应该考虑 到动物缺乏理智这一事实。**

例如,当一只动物被放倒准备宰杀时,它不会想着:"糟了,我会遭受极大的痛苦,我将永远告别世界上的美好和我的亲人,我的孩子们会成为孤儿。"它只会在宰杀的瞬间感受到轻微的痛苦。如果刀足够锋利,这种痛苦会瞬间消失。动物因为没有理智,便不会像人类一样因思考而感受到额外的痛苦,这对它们而言是一种恩惠。

3.有一天, 先知穆罕默德看到一个人将羊按倒在地上, 并在羊看着他时开始磨刀, 于是他说:

"你想要杀它两次吗?为什么不在放倒它之前就把刀磨快呢?"340

通过这则圣训,先知穆罕默德教导人们,即使面对即将被宰杀的动物,也要心怀怜悯。

- 4. 此外,医学专家一致认为,不吃红肉对健康有害。从这个角度来看,那些拒绝食用肉类或反对宰牲节的人,既违背了真主为人类创造这些动物并允许人们食用的旨意,也违背了大多数人认可的健康饮食原则。
- 5. 允许食用动物肉类和宰牲的命令,有助于维持世界的生态、社会和经济平衡。许多人依靠 畜牧业谋生,而畜牧业在国家经济中也占有重要地位。这项许可和命令既赋予了动物应有的价 值,也维护了世界的生态、社会和经济秩序。

80.什么是信仰?

信仰是指对某件事毫无怀疑地坚定相信,并从内心深处真诚地接受和依附。

信仰的内涵 是毫不犹豫地相信真主(安拉)的存在与独一无二,相信先知穆罕默德的使者身份, 并毫无疑问地承认先知所传达的一切信仰原则都是真实和正确的。

 $^{^{339}}$ 圣训出处——布哈里《圣训实录》,圣战篇,第 147、148 节;穆斯林《圣训实录》,圣战篇,第 24、25 节,圣训编号 1744; 艾卜·达乌德《圣训集》,圣战篇,第 121 节。

^{340 《}圣训集》,祭祀篇

"信仰是一个整体,不能被分割。"也就是说,一个人必须无条件地接受并相信先知所传达的所有信仰内容。如果其中的任何一项——愿真主保护我们——被否认,则信仰便失效。因此,我们最重要的任务就是获得"确信的信仰"³⁴¹。

信仰的本质 在于,以理据相信先知所传达的信仰原则。这意味着,每位穆斯林都应当详细了解并信仰《信仰宣言》中提到的六大信仰要素,以及宗教规定的拜功、斋戒、朝觐、天课等义务,同时也要知道杀人、饮酒、奸淫等行为是被禁止的。

《信仰宣言》是每位穆斯林必须接受并确认的基本信仰内容,其中包括六项信仰要素:

- 1. 信仰真主(安拉)
- 2. 信仰真主的使者(先知们)
- 3. 信仰真主的经典
- 4. 信仰真主创造的天使
- 5. 信仰后世(复活日)
- 6. 信仰宿命342,坚信一切好与坏皆来自真主

信仰的性质?

信仰是一种与心灵和良知相关的状态。凡是在内心深处认可并接受信仰原则的人,即被视为"穆民"(信士),即拥有信仰的人。信仰的核心在于内心的确认和接受。

信仰对人的重要性

信仰是人类被创造的根本目的。换句话说,人被创造是为了通过信仰认识他的创造者并履行敬拜。如果人类按照这一创造目的行事,那么他们将在后世获得永恒的幸福,进入天堂;反之,则会被投入地狱。因此,信仰是人类获得永恒幸福的最大恩典,是进入天堂的钥匙。没有信仰的人不能进入天堂。因此,一个人不仅要信仰,还要按照信仰的要求去生活,并且必须在生命的最后一刻保持信仰不变,不使其衰弱或失去。这比世界及其所有事物都更加珍贵和重要。

81.如何成为穆斯林?

想要成为穆斯林的人,首先必须坚信真主的存在与独一无二,并且相信穆罕默德(愿主福安之)是伟大的真主所派遣的最后一位使者。也就是说,他必须承认真主所命令的一切义务 (法尔兹)以及所禁止的一切罪恶(哈拉姆)。若一个人承认真主的命令和禁令,但由于懒惰

任何问题随时联系 微信号: i zubeyir

³⁴¹ 确信的信仰:确信的信仰是建立在理据、知识、研究和理解基础上的信仰。它的对立面是"盲从的信仰"。盲从的信仰指的是由于家庭成员或周围环境的影响,而模仿性地接受信仰和履行宗教义务,而非通过深入理解和思考来获得信仰。

³⁴² 宿命宿命是指全能的真主在亘古之前便已知晓宇宙中发生和将要发生的一切,并在创造之前就将其全部记录在"被保存的天牌"之中。定然: 定然是指当预定的时刻到来时,真主根据其亘古的记录和安排创造事物,使其实现。

或疏忽而未能履行义务或远离罪恶,他仍然是穆斯林,但他是一个有罪的穆斯林。然而,信仰需要通过履行义务和远离罪恶来加强和保持,否则——愿真主保护——随着时间的推移,信仰可能会逐渐减弱甚至完全消失。

除此之外,一个人必须信仰伊玛尼(信仰)的六大要素,以及先知穆罕默德(愿主福安之)从真主那里带来的所有必要信仰事项。

信仰的六大要素:

- 1. 信仰真主的存在与独一无二
- 2. 信仰天使的存在
- 3. 信仰天启经典
- 4. 信仰众先知
- 5. 信仰后世(即人死后复活、审判与报应)
- 6. 信仰宿命, 并坚信一切好与坏都来自真主

如果一个人对上述六大信仰要素在内心中坚信不疑,并用口头承认,他就成为了一名穆斯林。此外,男性想成为穆斯林,并不一定要进行割礼。

同样,如果一个人原本的名字不违背伊斯兰教义,那么无论是男性还是女性,成为穆斯林后都无需更改自己的名字。

82.犯了大罪的人还能继续做穆斯林吗?

成为穆斯林的条件,首先是坚定地信仰真主(Allah)的存在与独一无二,并承认穆罕默德是最后的使者,同时接受他从真主那里带来的所有信仰事项。凡是这样信仰的人,即为穆斯林。

如果一个人没有履行真主的命令或违反了禁令,但并非出于否认或轻视,而只是由于懒惰或疏忽而未能实践,他仍然是穆斯林,但他是一个有罪的穆斯林。

例如:

- 1. **饮酒的情况**: 饮酒在伊斯兰中是被禁止的。如果一个穆斯林相信饮酒是被禁止的,但由于疏忽而喝了酒,并且对此感到懊悔和不安,他不会因此成为非穆斯林,而是一个有罪的穆斯林。
- 2. **女性的遮盖义务**:如果一位穆斯林女性承认戴头巾和穿着端庄是伊斯兰的义务,但由于懒惰或疏忽而未能遵守,并且对此感到不安,那么她不会因此成为非穆斯林,而是一个有罪的穆斯林。
- 3. **食用猪肉**:如果一个穆斯林承认食用猪肉是被禁止的,但由于疏忽而误食,并对此感到懊悔,他不会因此成为非穆斯林,而是一个有罪的穆斯林。

4. **利息**:借贷或支付利息在伊斯兰中是被禁止的。如果一个穆斯林承认其禁止性,但由于疏忽而从事利息交易,并对此感到不安,他仍然是穆斯林,但犯下了罪过。

然而,信仰需要通过履行义务和远离罪恶来加强和保持,否则——愿真主保护——随着时间的推移,信仰可能会逐渐减弱甚至完全消失。

83.Ahl as-Sunnah Wal Jamaat 是什么意思,它的特点是什么?

"**艾赫里逊奈特·外勒·杰马阿特"**指的是那些遵循先知穆罕默德(愿主福安之)的圣行,以及他的圣门弟子³⁴³所走的道路,并接受他们所遵循的宗教方法和原则的人。

艾赫里逊奈特是一个基于《古兰经》和圣行的群体,他们避免分裂,并且以《古兰经》和圣行为依据,而不是仅依靠理性推理。

"遵循先知圣行的人被称为'艾赫里逊奈特',认可先知圣门弟子的公正性,并在宗教事务上跟随他们的方法的人被称为'艾赫里杰马阿特'。这两个名称合起来就构成了'艾赫里逊奈特·外勒·杰马阿特'。"

艾赫里逊奈特这个概念并非直接来源于《古兰经》或圣训,而是穆斯林在面对不符合先知教导的信仰派别时,为了明确自身立场而提出的称谓。比如,在一些人自称"我们是阿里派"时,一部分穆斯林为了表明自己立场,回应道:"如果你们是什叶派,那么我们就是艾赫里逊奈特·外勒·杰马阿特。也就是说,如果你们自称'阿里的追随者',那么我们则是跟随先知穆罕默德及其圣门弟子们所实践的伊斯兰。"

实际上,作为穆斯林,正确的身份认同应该是说**:"我是穆斯林"**,而不是直接说"我是艾赫里逊奈特"。但是,当被问到"你是什么样的穆斯林?"时,我们可以说**:"我是艾赫里逊奈特的穆斯林。"**因为艾赫里逊奈特代表的是先知穆罕默德所传授和实践的伊斯兰。

了解艾赫里逊奈特的基本信仰原则,可以帮助我们更容易辨别哪些观点或派别偏离了艾赫里 逊奈特的信仰体系。

艾赫里逊奈特的基本信仰原则:

- 1.真主是唯一的, 祂存在并独一无二。
- 2. 天使是真实存在的。
- 3.天经(是真实的。
- 4.《古兰经》是真主的语言,而不是被造物。
- 5.先知穆罕默德是真主的最后一位使者。
- 6.死后复生是真实的。

3 圣门单子华的县前与生知狼罕野猫(原土逗宾之)亦分。 [[] 计

任何问题随时联系 微信号: i zubeyir

³⁴³ 圣门弟子指的是曾与先知穆罕默德(愿主福安之)交往、见过他,并以穆斯林身份去世的人。

- 7.天堂和地狱已经被创造出来,并且是永恒的。
- 8.信仰宿命是六大信仰支柱之一。
- 9.真主创造了善与恶,但人类有部分意志,需对自己的罪行负责。
- 10.真主知晓一切隐秘之事。
- 11.圣训和圣行是伊斯兰教法的根源之一。
- 12.圣门弟子344是仅次于先知的最优秀的人群。
- 13.教法学派345存在且是正确的。
- 14.犯大罪的穆斯林不会因此成为非穆斯林。
- 15.作为信士死去的人不会在地狱中永居。
- 16.先知的奇迹是真实的。
- 17.圣人346的神迹是真实的。
- 18.天堂中的真主显现是真实的,将会发生。
- 19.代祷347、斯拉特桥348、公正天平349和天堂之路是真实的。
- 20.进入天堂是主的恩典,进入地狱是主的公正。
- 21.坟墓的审问、惩罚和恩惠是真实的。
- 22.夜行登霄是真实的350,并且是灵魂与身体一起完成的奇迹。
- 23.世界末日的征兆是真实的。
- 24.生者为亡者祈祷是真实的。
- 25.在袜套(Mest)351擦拭小净是可行的。
- 26. 自称为穆斯林的人,不可随意判定其为非穆斯林。
- 27.临时婚姻352是不允许的。
- 28.真主超越时间与空间。
- 29.隐秘之事唯有真主知晓,若衪愿意,也可告知先知和圣人。

任何问题随时联系 微信号: i zubeyir

³⁴⁴圣门弟子:圣门弟子是指在先知穆罕默德在世并履行使者职责期间,亲眼见过他、相信他、接受伊斯兰信仰并作为穆斯林去世的人。

³⁴⁵ 教法学派:教法学派是指由一位精通教法的穆斯林学者所阐述的观点和解释,得到一群追随者认可并遵循的伊斯兰教法体系。各大教法学派在信仰的基本原则上完全一致,区别仅存在于伊斯兰教法的细节问题上,不影响信仰的核心内容。当今伊斯兰世界中,逊尼派主要有四大教法学派:哈乃斐学派;沙斐仪学派;罕百里学派;马立克学派。

³⁴⁶ 超自然现象的分类:在伊斯兰传统中,超自然现象根据发生的情境不同,被分为以下几类:尔哈斯:先知穆罕默德在接受启示之前发生的奇迹般事件。穆尔基率:先知履行使者职责后所展现的神迹,以证明他的使者身份。克拉麦:在品德高尚、虔诚的信士(如圣贤、敬畏之人)身上显现的奇迹。

³⁴⁷ 代祷: 是指在审判日,先知、圣贤、殉道者等蒙安拉赐予代求权力的人,向安拉为某些信士求情,使其免受火狱之苦,或在乐园中获得更高的等级

³⁴⁸斯拉特桥:斯拉特桥是横跨火狱之上的一道极难通过的桥。每个人都将根据自己的善行多少及信仰的光亮程度通过这座桥。不信者及作恶多端的信士,将无法通过而坠入火狱。

³⁴⁹公正天平:公正天平是指在复生日,每个人的善恶行为都将被衡量的天平。

 $^{^{350}}$ 夜行登霄: 夜行登霄是指先知穆罕默德(愿主福安之)从禁寺(麦加)到远寺(耶路撒冷),然后被提升至天界,与安拉相会的事件。《古兰经·夜行章》和《星辰章》明确提及了这一事件

³⁵¹袜套:在小净时,若信士穿着符合教法要求的皮袜,则可不脱下鞋袜,而直接抹擦其表面,以完成净礼。

³⁵² 临时婚姻:是指男女双方约定以一定的报酬,在规定的时间内结为夫妻,期限一到婚姻自动解除。逊尼派教法不允许此类婚姻。

- 30.灵魂不会消亡,亡者的灵魂能听见。
- 31.扫墓是允许的。
- 32.信仰要么存在,要么不存在,不会增减,只是其光辉可能增强或减弱。
- 33.艾卜·伯克尔·西迪克353是圣门弟子中最优越的。

84. 结论

信仰的学问是最重要的学问,是所有学问的核心,甚至可以说是至高无上的王者。 对于被派遣到这个世界接受考验的每一个人来说,最关键的问题是获得**确证的信仰**,因为信仰 是真正通往永恒幸福的桥梁。

在这部作品中, 我们尽力强调了信仰学问的重要性和必要性。

我们恳请阅读此书的朋友们, 让更多人也能从中受益。

希望阅读本书的每一位都能认真汲取其中的智慧,并祈愿你们能在祷告中记念我们。

在此,向所有为本书的编写和出版提供帮助的人们表示由衷的感谢。

³⁵³ 艾卜·伯克尔·西迪克: 是先知穆罕默德最亲密的朋友,也是伊斯兰历史上第一任哈里发